
Redacción • Admón. y Tailere» 
JOSE ANTONIO, 12 

Teléfonos: 9 ' 
211055 - 212232 y 217130 

Apartado, 5 - TELEX 86509 

Franqueo concertado 27-3 

Fu 

LUGO, Miércoles 1 de Junio de 1977 

Depósito legal LU-2-1958 

Año LXX - N.6 21.711 

Director: 
PEDRO DE LLANO LOPEZ 

PRECIO ¡ 2 PTAS. 

INESPERADO: Dimitió el 
Presidente de las Cortes 
m A RÜ£(Í0 DEL REY, CONTINUARA EN SU 

CARGO DURANTE E l PERIODO ElECTORAl 
# rtEn mi leaftaí estaba claro que jamás podría 

conlinuar -dijo- porque mi permanencia en el cargo 
confundía el claro y nítido papel de la Corona" 

EN PAGINAS 9 Y ULTIMA 

F E R N A N D E Z MIRANDA, 
D I M I T I D O P R E S I D E N T E 

UR LAS C O R T E S 

P G R L A A Ü p I E N C i A T E R R I T O R I A L 

R E V O C A D O UN A C U E R D O D E LA 
JUNTA PROVINCIAl EECTORAl DE IUG0 
# Habla invalidado la candidatura de! 

"Frente Unido de Trabaiadopes,, 
PAGINA 10 

artel de la Semana de Música 

M CONFERENCIA 
N O R T E - S U R 
S A L E D E S U 
ESTANCAMIENTO 

PAGINA 16 

D I A B L O 
E s el nuevo y sorprendente c í c lomotor de * 

T O D O T E R R E N O que DERBf fabrica 

BERBI 50 ce. "DIAfeLO" 
coiria cxjMMiencia de ser la CAMPEM4 DI ESPMA 

de U ce. DE CROSS 
Distribuidon 

MOTO R E P U E S T O S B O U R I O 
Ronda Caídos , 56 • L U G O 

Este es el cartel anun
ciador de la " V I H Se
mana de M ú s i c a del 
Corpus Lucense", que 
se inicia el próximo lu
nes. Tanto el cartel co
mo el programa de este 
extraordinario aconteci
miento musical --sobre 
cuya supervivencia exis 
ten s e r i o s temores--
fueron presentados ayer 
a los medios informati
vos, en el transcurso de 
un acto del que damos 
cuenta ampliamente en 

páginas interiores 

M A D R I D : V i s i t a 
d e l P r í n c i p e 
h e r e d e r o d e 
A r a b i a S a u d i 

# Fue recibido por 
Don Juan Carlos 
en B a r a j a s 

PAGINA 11 

FELIPE GONZALEZ, EN LIGO 
Con un abarrote impresionante, Felipe González pronunció ayer 
un mitin en el Pabellón Municipal de Deportes, que presentaba 
el aspecto que se aprecia en la fotografía inferior. En la superior, 
el primer secretario del P.S.O.E. durante su intervención; junto a 
él, sobre el estrado, los candidatos lucenses de! P.S.CÍ.E. al Con
greso de Diputados, y otros militantes. En páginas Interiores, am

plia información del acto. — (Foto BARREIRO) 

I A R M A N D O R O D R I G U E Z C A S T R O 

i MUEBLES • PROYECTOS • DECORACION 
| L A M P A R A S - C R I S T A L E R I A S 
| V A J I L L A S - O B J E T O S O E R E G A L O 
í Ronda Caídos, 24 • Tei. 21 82 04 | 
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C I N E K U R S A L GRAN TEATRO 
HOY, 5,30 - 8 - 10.30 

Ella hizo cuanto pudo para que 
la amase; para él su vida fue 

continuo tormento 

LA PASION DE VIVIR 
Panavisión-Technicolor 

Richard Chamberlain 
Glenda Jackson 

Max Adrían 
Mayores de 18 años 

P R I M E R A CADENA 
13,45 Carta de ajuste de Pano

rama de Galicia. 
14,00 Panorama de Galicia. 
14.30 Apertura y presentación. 
14.31 Gente. 

. 15,00 Telediario. Primera edi
ción. 

15,30 ¿Quien es...? 
16,05 B l caballero de azul. «Tri

ple amenaza». 
16,55 Sinfonía Op. 3 número 2% 

J . Christian Bach. 
17,25 Despedida y cierre. 
18,45 Carta de ajuste. «Cnaríeto 

de cuerda». José .María 
Morales. 

19.00 Apertura y presentación. 
19.01 Avance informativo. 
19,05 Un globo, dos globos, tres 

globos. ¡Abrete Sésamo!: 
Episodio número 21. D i 
bujos animados: «La bruja 
maia». Costa Bárbara: 
«Mary consiguió lo que 
quería». 

20,30 Novela. (Capítulo I I I ) . 
«Viento del Norte». Ele
na Quiroga. 

21,00 Telediario. Segunda edi
ción. 

21,30 B l mííndo en acción. 
22,00 España, hoy. Tema de ac

tualidad. 
22,30 Hombre rico, hombre po

bre. 
23,30 Ultima hora. 
23,45 Teledeporte. 
23,50 Despedida y cierre,. 

M U L T I C O P I A S 
U R G E N T E S 

Hasta 1.200 hora 

Mejor precio 

BVENCEl 
Dr. Castro, 15-1.° 
Teléfono. 21-54-56 

L U G O 

19,15 

19,45 
19,46 
20,00 
21,00 

21,30 

23,00 

23,30 

SEGUNDA CADENA 
Carta de ajuste. Banda 
original de la película 
«Nashville». 
Presentación y avances. 
Pianíssimo. 
Redacción de noche. 
L a ruta de los descubrido
res. «Indios Yaualapitis». 
Cine Club. «Viaje con Ja-
cobo». 
Jazz VÍVQ. «Muddy Waters 
Blues Band» ( I I I ) . 
Despedida y cierre. 

VIHICUIOS 

GARANTIA' 

MOSA 
Automóvil ea 
procedentes 
de 
Operaciones 
cambio 

i i Con periodo dé garantía ! i 
Para que usted pueda ad
quirirlos con total confianza 

Amplias facilidades 
Véalos en: 

Germán Alonso. 82 

CONCIStONARIO Dt 

HOY. 5.45 - 8 y 10,30 
APASIONANTE E S T R E N O 

Mayores de 18 años 
A L B E R T O S O R D I 

MONICA V I T T I , en 

ESA RUBIA 
ES MIA 

L a V I flota americana con
quistada en Bari por la gracia 
y simpatía de Alberto Sordi y 

Mónica Vitti 

Cuando vaya a ser adelanta 
do cíñase lo más posible, sin 
acelerar, a ia derecha. 

C I N E P A Z 
SALA E S P E C I A L 

HOY. 5,45 - 8 y 10,30 
SENSACIONAL E S T R E N O 

Mayores de 18 años 

RETRATO 
DE FAMILIA 

con ANTONIO P E R R A N D I S 
AMPARO S O L E R L E A L 
MONICA R A N D A L L 
M I G U E L B O S E 

Las pasiones familiares, amoro
sas, sexuales y políticas de unos 
personajes destrozados por la 

guerra civil 

M U E B L E S 
T O D O S L O S E S T I L O S Y P R E C I O S 

Marcos y molduras para cuadros 

Coches para niños 

MUEBLERIA AMERICANA 
SAN M A R C O S , 1 

RAMON TAMAMES ROMPIO EL FUEGO 
TELEVISUAL DE LOS CANDIDATOS 

La protagonista de 
en un colegio de 

M A D R I D . — (MULT1PRESS) .— 
Ayer, Ramón Tamaines, del Par
tido Comunista Español, rompió 
el fuego televisual de los candida
tos que tienen acceso al «medio 
rey». Estas apariciones son las que 
en cierta manera ralentizan aspec
tos de la vida española. ¡Vamos a 
ver lo que pasa! se dice, y esto no 
es excepción en nuestra tele, don
de se vive un compás de espera a 
pesar de que se anuncian y pros
peran nuevos programas. Noticia 
en estos días ha sido Félix Rodrí
guez de la Fuente, empeñado en 
otra aventura zoológica. L a serie 
nueva que filmaba se ha interrum
pido de momento. Parece ser que 
T V E no estaba de acuerdo con el 
sistema de producción que Félix se
guía y que al parecer sangraba de
masiado los presupuestos. E s este 
un paro técnico de la serie, que ter
minará, por supuesto, de rodarse, 
pero más ajustada a los planes de 
producción de T V E , ya que las re
laciones de Félix con la casa de 
Prado del Rey siguen siendo cor
diales. 

H O Y P L A C I D O DOMIN
GO E N «¿QUIEÑ ES?» 

E l divo español Plácido Domingo 
será el personaje de hoy en «¿Quién 
es?». Plácido Domingo, ihternacio-
nalmente conocido en el mundo 
del «Bell canto», ha recorrido prác
ticamente toda la geografía ope
rística. Es, hoy por hoy, uno de 
esos españoles universales. A las 
15.35. 

'". •& T R I P L E A M E N A Z A 
Tercer episodio de la nueva serie 

«El caballero de azul» que tari bien 
interpreta el veterano actor Geor-
ge Kennedy. En el episodio de 
hoy, «Triple amenaza», tres jóve
nes para hacer frente ül gasto que 
les supone la adquisición de dro
gas, atacan a varios vecinos aW 
barrio. Morgan consigue dar con 
ellos sorprendiéndolos en uno de 
sus hurtos, pero uno de los jóvenes 
le amenaza con una pistola y Mor
gan dispara sobre él hiriéndole. L a 
hermana del joven le acusa de 
intento de asesinato, al no apare
cer el arma con la que el chico le 
había amenazado. A las 16,05. 

te LOS GLOBOS 
Estarán en antena a las 19,05 

con un nuevo programa de «Abrete 
Sésamo». Un nuevo episodio de la 
serie de dibujos animados «Cuentos 
del árbol Candali», concretamente 
el titulado «La bruja mala» y «Cos
ta bárbara». Presentará una nueva 
aventura: «Mary consiguió lo que 
quería» en el que se narra la histo
ria de una chica empleada como 
«croupier» en Saloom, que es acu
sada de robar a los jugadores. 

BODA E N L A N O V E L A 
E n el episodio de hoy de la no

vela de Elena Quiroga, «Viento del 
norte», Marcela que está en el co
legio de monjas de Lugo, recibe a 
la prima de Alvaro que en nombre 
de éste la pide en matrimonio. L a 
boda se celebra, pero Marcela si
gue viendo en Alvaro más que a 
su marido, a l dueño de «La Sa-
greira». Ni siquiera el anuncio de 
su próxima maternidad logrará ale
grarla. A las 20,20. 

t í D E L A Q U A D R A Y ES
PAÑA, H O Y 

A las 21,30 nuevo episodio de la 
serie «El mundo en acción». Mi
guel de la Quadra Salcedo nos pre
sentará el episodio «Clavijo», de
dicado al primer embajador espa
ñol en la antigua Rusia. A las 
22,00 «España, hoy» dedicará su 
programa a un tenía que no ha 
anunciado. 

"Viento del Norte" 
monjas de lugo 

H O M B R E R I C O , HOM
B R E P O B R E 

Ultimo capitulo Se la serie ba
sada en el Bettseller americano de 
Irvin Show con un desenlace nada 
original. L a carrera política de Ru-
dy sufre una tremenda sacudida a 
causa de una de las borracheras de 
July, pero, sin embargo, logran 
salvar su matrimonio. Tom, en 
Carmes, decide casarse con su co
cinera, Kate, a quien su hijo tam
bién aprecia. 

•& E N L A S E G U N D A 
A las 21,00 «Indios y Yaula Pi

lis» dentro de «La ruta de los des
cubridores». Se trata de un repor
taje de la antigua tribu «Yaula P i -
tis» que habita en el corazón de la 
selva del Matto Grosso. E n cine 
Club, a las 21,30 «Viaje con Jaca
bo» nuevo título del ciclo de ciñe 
húngaro. Film intimista que cuenta 
la historia de dos hombres, un vie
jo a punto de jubilarse y el joven 
que,le sustituirá al frente del ser
vicio estatal de revisión de extinto
res. E l film es de 1972 y está di
rigido por Pal Gabor. 

«Jazz v/vo» a partir dé las 23,00 
estará dedicado a «Muddy Faters 
blues band» con una grabación 
efectuada con motivo de la última 
semana internacional de Jazz en 
Barcelona. -

MARCOS A I Z P U R U A 

R E S T A U R A N T E 

C a r r e t e r a N a c i o n a l M a d r i d - L a C o r u ñ a ( C o n t u r i z 

i n m e d i a c i o n e s L U G O 

Amplio aparcamiento y dos terrazas 

Les ofrece sus servicios de Cafetería y Restaurante 

E S P E C I A L I D A D E N C A R N E S A L A P A R R I L L A 

Y C H U L E T A S D E C O R D E R O 

AMPLÍA CARTA 

TELEFONO 21 80 45 

D I S T R I B U I D O R 
Para acreditada firma criadora-exportadora de vinos finos 
de mesa RIOJA, fundada en 1896, se precisa para esta plaza 

y provincia 
Firma exportadora a setenta países 

Interesados dirigirse a: BODEGAS CARLOS SERRES, S. A. 
Apartado postal número 4 - HARO (Logroño) 

Teléfonos (941) 310279 y (941) 310294 
Unicamente trataríamos con mayoristas organizados 

PISOS GRAN 1ÜJ0 
( 4 ú n i c o s v e c i n o s ) 

CALLE MONTEVIDEO 
Superficies de 195, 220 y 264 M.2 

4 Dormitorios, Comedor - Estar, Despacho, Cocina, 
Baños, Recibidor, Lavadero, Terraza, Calefacción, 
Garage," Portero Electrónico, Carpintería aluminio 
color cuero, Parquet, Terrazo, Agua caliente central. 
Ascensor 2 velocidades, Antena Colectiva T. V. y F. M. 

Escalera de mármol, etc. 

G A R A N T I A N O T A R I A L Y B A N C A R I A 

Informes: 

S V B V E N , S . A . 

Plaza Comandante Manso, 11 - í.0 

Sr. D. . . . 
Calle . . . . . . 
Ciudad . . . . . . . . . . 

. . . . . . Te! 

RELOJ DE ORO 
E X T R A V I A D O 
Extraviado el martes, día 31, 
por la tarde, en el Palacio de 
Deportes, durante el mitin 
del PSOE, reloj de oro de 
señora, marca -Omega. Gra-
tificárase su devolución en 
Droguería Biutty, calle Doc
tor Castro, o llamando al 

teléfono 22-24-00 

Caja Rural Provincial 
de lugo 

S. COOP, DE CREDITO 
Extraviado el T I T U L O D E A P O R 
T A C I O N V O L U N T A R I A INCOR
P O R A D A A L C A P I T A L S O C I A L 
n.0 95-B POR I M P O R T E D E 250.000 
pesetas, se expedirá D U P L I C A D O 
del mismo a favor de sus Titulares si 
dentro del plazo de U N MES, a con
tar desde la fecha de publicación de! 
presente anuncio, no se produce re
clamación de tercero, quedando la 
propia C A J A exenta de toda respon
sabilidad derivada del citado extra-» 
vio, 

Lugo, 30 de Mayo de 1977 ' 
E l Director Gerente 

Fdo. Arcadia López Lens 

3 2 1 P L A Z A S O R D E N A N Z A S 
AMBOS SEXOS, desde 18 años (sin límite). INGRESO INMEDIATO al nombramiento. No se pide Título 

(sólo estudios primarios). Pruebas sencillas para ingresar AHORA (B. O. E . 7-5-77) en la Escala Subalterna 
ORDENANZAS UNIVERSIDADES (categoría de FUNCIONARIOS PUBLICOS DE CARRERA con todos sufi 
beneficios). Instancias sólo hasta él 13 de funío. i ¡EXCEPCIONAL Y UNICA OPORTUNIDADll Infórmese sin 
compromiso: Urgentemente (HOY MISMO) recoja personalmente o pida por correo (adjuntado quince pe
setas en sellos de correo) la GUIA GENERAL DE INFORMACION, con modelo oficial de instancia. Diríjase 
a CENTRO DE ESTUDIOS ADAMS, Sagasta 23, MADRID-4. _ _ _ _ _ _ _ 
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SOBRE LA 
MARCHA 

En et Instituto 'Politécnícó 
de Lugo se ha formado un 
grupo de teatro, «Amanecer 
77» con el fin de promocionar 
este género artístico. Uno de 
los componentes, Juan Uz- 1 
quiano, nos explicó como ha 
surgido: 

/—Nos juntamos unos cuan
tos amigos, y en las horas l i -
brés nos pusimos a ensayar. 

Han representado ya una 
obra «Juego de niños», de VÍC' 
tor Ruiz Iriarte. 

—¿Dónde? 
En el Asilo de Ancianos y 

en nuestro centro. 
—¿Gustó? 
—Ha gustado bastante. Na

die pensaba que iba a salir 
asi. 

—Ni vosotros mismos, me 
imagino. . 

—Naturalmente, porque era 
la primera vez que hadamos 
teatro. Ninguno de nosotros lo 
había hecho. 

—¿Cuántos sois? 
—Ocho. 
—¿Suficientes? 
—Por ahora, sí. 
—¿Quién es el director? 
—De momento, nadie. Sin 

embargo Adolfo Abel Vilela 
nos ha dicho que si seguíamos, 
el año próximo está dispues
to a prestarnos una ayuda en 
este aspecto. 

•—Y, vais a continuar cla
ro... 

—Pensamos, a pesar de que 
la falta de tiempo es un incon
veniente. 

—¿Qué otras obras represen
taréis? 

—Estamos analizando va
rias, porque para principio de 
curso queremos ya tener 
todo programado, pero de mo
mento no nos decidimos por 
ninguna. Por ahora vamos a 
seguir con esta. 

—¿Os gustan más los auto
res españoles que los extran
jeros? 

—Hay autores esp a ñ a l e s 
buenos, eso ya se sabe, pero 
también hay suficiente teatro 
español bueno como para que 
no haya necesidad de represen
tar teatro importado. 

—¿Cuál es la principal difi
cultad con que se encuentra un 
grupo de teatro en Lugo? 

—Sobre todo la falta de 
tiempo, un director y locales 
para poder representar teatro 
escolar. E l Instituto Politéc
nico tiene una buena sala, 
aunque, el necesario es muy 
reducido. En los demás cen
tros ni eso. En el Asilo tuvi
mos que realizar un escenario 
improvisado, casi al descubier
to, pero sin embargo gustó. 

—Las dificultades económi
cas también deben de contar... 

—Por supuesto, porque los 
decorados son caros, sobre to
do si se trata de obras buenas. 
De momento cada uno de los 
componentes vamos aportando 
lo que va haciendo falta. 

—¿Habéis pensado en esce
nificar alguna obra fuera de 
Lugo? 

—Si, el año. próximo tene
mos intención de realizar una 
gira por diversos centro docen
tes de Galicia, porque nuestras 
actuaciones van a comcretarse 
a colegios, centros benéficos...,, 
nunca con afán de lucro. 

—¿Y el teatro gallego? 
—Si nos salen bien las cosas, 

también vamos es c e n ifi c a r 
obras en nuestra lengua, por
que hay muchos autores. 

—Cierto. 
L O P E Z C A S T R O 

EL "GRAN HOTEL" SERA INAÜCÜRADO l i IOS PRIMEROS 1 A $ D i 1978 

LOIS representantes de los 
medios informativos han sido 
ayer' invitados a visitar las 
obras del quer nosotros llamamos 
" G r a n Hotel". Los informado
res, presididos por el delegado 
provincial del Ministerio de I n 
formación y Turismo, José Luis 
Hemangómez, fueron recibidos 
a la puerta de las obras por el 
presidente del consejo de admi
nistración de la empresa, José 
Arias; secretario, Pedro Sánchez 
y consejero delegado, Tomás 
Panlagua. Con ellos hemos re
corrido toda la imponente cons
trucción. Y vaya por delante 
una apreciación personal que 

estimamos muy importante: las 
realizaciones de la obra es, por 
lo que hemos visto, impecable. 
Y responde a los adelantos más 
modernos en l a técnica de este 
tipo de construcciones. Duran
te el tiempo que duró nuestra 
visite, los directivos de la em
presa y de un modo muy espe
cial el señor Panlagua, conseje
ro delegado, fueron contestando 
a nuestras preguntas. 

—¿Habitaciones? 
—Ciento cincuenta y seis do

bles y doce suites. 
—¿Características? 
—Las que determina el Minis

terio. Pero una cosa importan-

• ^Nuevos aspectos en el tratamiento 
de la hipertensión", conferencia, 
el viernes, en la A. M.Q. 

E L Dr. Ribas Mundo, catedrá
tico de Patología y Clínica Médi
cas de la Facultad de Medicina de 
la Universidad de Saatiago, clau
surará ©1 próximo viernes, a par
tir de las ocho de k tarde, en ©1 
Salón de Actos del (Colegio Médi
co, ©l curso 1976-77, correspon
diente a la Academia Médico-Qui
rúrgica. E l tema a tratar es ©1 de 
«Nuevos aspeóte» ©u ©1 |ratami©n-
to de la hipertensión». 

Estamos seguros que ©1 tema 
habrá despertado enorme interés 
no sólo entre ios médicos, sino 
también entre aqaellas personas 
—que se cuentan por centenares 
o por miles— que no tienen muy 
estabilizada su tensión arterial. 
Porque ocurre que esto de la ten
sión —con etiolcgías tan dispa
res— trae de caldera a la mitad 
de los espafiolitos. Todo va bien 
hasta que un día, por cualquier 
cosa que casi nunca tiene relación 
con lo que luego aparece, ©1 su
jeto se ve sometido a un recono
cimiento. Y entonces aparece la 
hipertensión. O la hipotensión. 
Pero esta última —cosa rara— 
se acusa mucho más que la pri
mera, aunque realmente sea me
nos de temer. Entonces el indivi
duo «se la cargó con todo el equi
po». Fuera tabaco, fuera alcohol, 
fuera picantes, fuera grasas, fue
ra todo lo que engorde. Y ©1 suje
to, efectivamente, adelgaza, y ca
si siempre se pone muy feo. Y 
muy triste. Porque es lo que se 
dice: ¡si uno no fuma, no bebe, 
no toma café, no puede com©r 1° 
que le guste y encima, a lo me
jor..., nada, pues ya me diván 
ustedes!. Y que si la reserpina, y 
que si la higrotona, y que si ©? pis 
por aquí y ©1 pis por allí.-., Y a lo 
mejor resulta después que el tipo 
de tensión es de carácter emocio
nal y con una vida más normal, 
con unos tranquilizantes y dicien
do para su coleto, «aquí me la 

den todas» pues resulta que la 
tensión se normaliza y todos tan 
contestos... 

Esto, que duda cabe, es un de
cir, es una"broma... con cierto 
fondo de verdad. Pero lo que no 
cabe la .menor duda es que la ten
sión arterial tiene una serie de 
motivaciones que es ahí en donde 
está el secreto de un buen trata
miento. No se trata de «hacerla 
bajar» así como "así. L o que im
porta, si se puede conocer, es sa
ber la razón de esa hipertensión, 
parque no es lo mismo uno de es
tas dolencias de tipo renal que, 
como la de nuestro cuento de an
tes, de tipo nervioso o emocio
nal. 

De ahí que la conferencia que 
©1 viernes, va a pronunciar el 
Dr. Ribas Mundó haya sido re
cibida con enorme interés. Y de 
ahí también que nosotros espe
remos un abarrote en el Salón de 
Actos del Colegio Médico. 

te: la separación de cada una 
de ellas se hace por dos ladri
llos planos separados por una 
capa de vidrio aislante, hasta 
el punto de lo que se hable en 
una habitación o los ruidos que 
se produzcan, no se puedan oír 
en la otra. Las suites son algo 
espléndido y responden también 
a las características propias de 
un hotel de esta clase. 

—¿Estrellas? 
—-Cuatro. 
—Personal? 
—'Entre 80 y 90 personas, pe

ro todas ellas preparadas de 
antemano en un curso del PPO 
que se celebrará en el propio 
hotel desde tres meses antes de 
inaugurarse. A ser posible, nos 
gustaría que l a mayor parte 
de nuestros colaboradores fue
ran de Lugo. 

—¿Sala de convenciones? 
—Una con capacidad para 500 

personas, con tres módulos que 
dividen el salón en las partes 
correspondientes, caso necesa
rio. Poseen instalación para tra
ducciones simultáneas. 

—¿Presupuesto? 
— E n estos momento no pode

mos calcular lo que va a cos
tamos todo esto, pero lo que sí 
podemos asegurar es que en la 
actualidad no se construye un 
hotel de esta clase y en estas 
condiciones de acabado por me
nos de 2 ó 2,5 millones de pese
tas por habitación. 

Esta aseveración l a ratifica 
Roberto Fernández Salas, di
rector del "San M a r t í n " de 
Orense, de cuatro estrellas, que 
es un técnico en estas cuestio
nes. 

—¿Cuándo puede estar termi
nado? 

—Hemos puesto el plazo más 
largo: inaugurado en los pri
meros áiañ de 1978. S i está an
tes, mejor. 

—Queremos inaugurarlo con 
una gran cena en la noche de 

(Pasa a la página 5) 

mevó fiscal de la 
AtdimeiaProvmetal 

E L próximo día 3, a las 13 ho
ras, y con la solemnidad y ce
remonial establecidos en las L e 
yes Orgánicas, prestará jura
mento y tomará posesión de su 
cargo ante la Junta de Gobier
no de esta Audiencia Provin
cial, el limo. Sr. D. José-María 
I s c a r Sánchez, recientemente 
nombrado para el mismo. E l se
ñor Iscar venía desempeñando 
hasta ahora el cargo de aboga
do-fiscal de la Audiencia Te r r i -
torial de L a Coruña y viene a 
sustituir a don Cándido Rodrí
guez-Magallanes, recientemente 
el e s i gnado abogado-fiscal del 
Tribunal Supremo. E l acto será 
público y para el mismo serán 
invitadas las Juntas de Gobier
no de los Colegios de Abogados, 
Notarios, Registradores de la 
Propiedad y Procuradores de los 
Tribunales, asistiendo los jueces 
de Instrucción y Municipal de 
la capital y los funcionarios de 
la Audiencia y Juzgados de la 
misma. 

A l dar n u e s t r a respetuosa 
bienvenida al ^mevo fiscal de l a 
Audiencia, le deseamos muchos 
éxitos en su nuevo cargo. 

• E l sábado, cena-baile 
dé la H!! Promoción 
de Técnicos 
Especialistas de 

E L próximo sábado se celebra
rá en el Portón do Reeanto una 
cena-baile de la " I I Promoción 
de Técnicos Especialistas" del 
Centro de Formación Profesional 
de Las Mercedes. Su madrina es, 
Tdesde hace ya tiempo, Carmela 
González de López Vizcaíno. 

—Sí, acepté el honor que estos 
alumnos me hacían porque yo 
siempre he estado muy cerca de 
la juventud y me agrada el ayu
darla. Mi prepidencia de "Mel
gas e Trasgos" lo atestigua. 

—¿Para qué esta cena? 
—¿Y para qué va a ser...? Pa

ra obtener fondos para su viaje 
fin de carrera, como siempre 
ocurre. 

—¿Tenéis muchas tarjetas ven
didas? 

—Bueno, son ellos los que es
tán trabajando esta cuestión. Yo, 
claro, desde Sarria no puedo 
ayudarles lo que quisiera, pero 
desde las acogedoras páginas de 
E L PROGRESO ruego a todos 
mis amigos, que ya sé que ten
go muchos en Lugo, vean en es
tos estudiantes a mí misma, y 
les acepten sus invitaciones para 
asistir a J a cena como si fuera 
yo misma quien se las ofreciera. 
Por otro lado yo sé que en Lugo 
hay mucha costumbre, entre ma
trimonios amigos, de salir a ce
nar los sábados. Pues bien, ¿por 
qué no hacerlo a el Portón ayu
dando así a estos muchachos y 
muchachas? 

—¿No crees que son ya mu
chas cenas con los mismos fines? 

—Me doy cuenta de que la 
gente tiene que estar molesta 
porque hay una sobrecarga en 
estas actividades, pero en fin, 
otro dinero está peor empleado. 
A l fin y al cabo con él se ayuda 
a los estudiantes que hoy son 
los hijos de los amigos y maña
na pueden ser los propios. Es el 
sistema en boga ahora y qué 
quieres que se le haga. Además, 
esta " I I Promoción de Técnicos 
Especialistas" del Centro de For
mación Profesional de Las Mer
cedes son quizá, en el aspecto 

(Pasa a la página siguiente) 

Ferretería ASTURIANA 
A L M A C E N D E H I E R R O 

Para carpintería metál ica y carrocer ías 
Tubos soldados conformados en frío 

Redondos Formas U 
Cuadrados Omegas 
Angulos' Rectangulares 
Perfiles abiertos- Chapas 

Chapas Pegaso 

Calle R. Cabanillas, 6 - Te lé fono 2 1 5 7 0 5 
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A G E N D A 
HOY, MIERCOLES, DIA 1 DE JUNIO DE 1977 

Luna llena. El Sol sale a las 6,47 y se pone a las 21,39 

t e l é f o n o s d e u r g e n c i a 

Ambulatorio Cedrón del Valle 
Teléfono ordinario 211440 
Teléfono de urgencia, de cinco de la tarde 
a nueve de la mañana, 21 27 10 

C R U Z R O J A 
Consulta especial para pobres, los miércoles de 7 a 8 

18 de Julio (Dispensario) 
CRUZ ROJA Y AMBULANCIAS (Lugo). Permanente 
PUESTO DE SOCORRO DE BECERREA 
PUESTO DE SOCORRO DE OTERO DE REY " 
PUESTO DE SOCORRO DE CHANTADA 

212299 
360131 
390393 

782 

Ambulancias Fernández 
Telé fonos 21 22 56 y 21 89 66 • Miño, 23 

Guardia Civil 221436 
G. Civil de Tráfico ... 223586 
Cruz Roja 212299 
Casa de Socorro 220628 
Juzgado n.0 1 221325 
Juzgado n.0 2 223626 

Rente 222141 
C. de Policía 213640 
Bomberos 212000 
P. Municipal 214488 y 214502 
Hospital 220250 
R. del SOE 215840 

ESTACION DE AUTOBUSES 223985 
TELEGRAMAS POR TELEFONO 222000 

o — o -
Puerta d* Santiago ... 221080 
P. de la Mllag-osa ... 218827 
Ponte dos Ranchos ... 218825 
Barrio del Puente ... 215046 
Fervednira 221030 
Plaza de E> Ferro! ... 218880 
P. de Sto. Domingo ... 214536 
Plaza de Avilé* 220022 
Casas Sindicales ....... 218828 
P. Comandante Manso 221006 
P. de A. Fernández 214504 

Tolda 222660 
Estación RENFE 220026 

SERVICIO NOCTURNO 
Ayuntam!ento (Oda.) 214488 y 
214502 
Ambui 'Garda' Permanente 
Teléfonos ... 211016 y 211415 
AMBULANCIAS FERNANDEZ 
Teléfonos ... 212256 y 218966 
Ambulancia C. Rofa 212299 

LLEGADAS 
T R K N K S 

TRAYECTOS 

— Lugo - Vigo - Gijón (Ferrobús) . . . 
— Lugo - Coruña (Ferrobús) . . . • • 

7,49 Irún - Bilbao • Coruña (Expreso) . . • 
8,23 Madrid - Coruña - Ferrol (Expreso) . • 

10,20 Coruña - Monforte (Ferrobús) . . . . 
10,22 Ponferrada • Orense • Coruña (Ferrobús) 
10,59 Ferrol Madrid (1) (Ter) 
13,36 Barcelona - Coruña (Expreso) . . • • 
14,38 Coruña - Monforte • León (Correo) • » 
15,34 León • Monforte - Coruña (Correo) . • 
15.45 Coruña - Barcelona (Expreso) . . . . 
18,27 Coruña • Orense - Ponferrada (Ferrobús) 
18,47 Coruña - Irún - Bilbao (Expreso) . . . 
18,57 Monforte - Coruña (Ferrobús) . . . • 
19.46 Madrid - Ferrol (Ter) . . . . . . 
21,— Ferrol - Coruña - Madrid (Expreso) . • 
22,17 Gijón • Vigo • Lugo (Ferrobús) . , • 
22,36 Coruña - Lugo (Ferrobús) . . • > « 

(1) Fnlara en Monforte con TER Bilbao - Irún. 

SALIDAS 

, 6,25 
. 7,05 
. 7,55 
. 8,29 
. 10,24 
. 10,27 
. 11,01 
. 13,42 
, 14,47 
. 15,49 
. 15,51 
. 18,31 
. 18,59 
. 19,02 
. 19,47 
. 21,06 

VENTA DE BILLETES DE AVION Y TREN 

r " V I A J E S MIRANDA" 
Agencia de Viajes (G. B T. 106) 

Juan Montes, 3 • Teléfonos 211542 • 212708 - LUGO 

SERVICIO AEREO 
SANTIAGO/MAORID Iberia 

Diario a las 07.45. 14,55, 18.45 y 20,30 
SANTIAGO/BARCELONA Iberia 

' Martes, iueves y sábados a las 10.10. 
SANTIAGO/OVIEDO/BARCELONA Iberia 

Lunes, miércoles, viernes y domingos a las 09,00 
SANTIAGO/BILBAO/LONDRES iberia 

Martes, jueves, sábados y domingos a las 12,05. 
Iberia 

Boeing-727 

Boeing-727 

Boeing-727 

Boeing-727 

Boeing-727 

l A l L M A C I A 
Hasta las 10,30 de 1» noche Franco, 6, y doña Carmen Pé -

permanecerán abiertas las de ™z Camero O. Aguirre 24. 
. _ „ . , , , . m Desde esa hora prestaran ser-
dona Balbma Labandeira Tou- vici0 las de úoñSL Balbina L a . 
ceda. Avda. Coruña 267; doña bandeira Touceda y doña Ama-
Amalia Mazoy Rodríguez, G . l ia Mazoy Rodríguez. 

N O T I C I A R I O L O C A L 
JUZGADO DE GUARDIA sito en la Avenida de Rodríguez 

Desde el día 26 al 1 de Junio. ^^TELEGRAMA DETENIDO 
permanecerá de guardia el Juz- De Astorga, para Manolo Ca 
gado de Instrucción número 2; pón, Baralla. 

R E L I G I O S A 
SANTORAL DE HOY 

Santos Justino, Simeón, Esteban y Benito, mrs.; Iñigo, ab.; Juven» 
cío, Gerardo, Conrado, Gaudencio y Reveriano obs.; Pablo, Paulo, 
Tespeslo, Isquirión, Firmo, Felino, Cándida, Claudio, Annón, Ze* 

nón y Tolomeo, efs.; Medulfo, erm.; Juan, soldado 

[ C U P O N P ' C I E G O S 4 3 4 } 

SANTIAGO/BILBAO/PARIS 
Lunes y viernes, a las 12,05. 

SANTIAGO/BILBAO/FRANKFURT iberia Boeing-727 
Miércoles a las 11.30. 

SANTIAGO/MAORID/GINEBRA iberia Boeing-727 
Diario a las 14,55. 

SANTIAGO/MALAGA/LAS PALMAS/TENERiFE iberia Boelng-727 
Martes a las 18.05. 

SANTIAGO/SE VILLA/LAS PALMAS/TENERIFE. Iberia DC-9 
Viernes y domingos a las 17.30. 

SANTIAGO/SEVILLA/TENERIFE/LAS PA'.MAS. Iberia DC-9 
Miércoles a las 16,25. 

LA CORUÑA/MADRID Aviaco Fokker-27 
Diario a las 12,05. 
Lunes, miércoles y viernes a las 17.35 

i 

T V C O L O R 

V I S I T E T E L E L U G O 
B O L A Ñ O R I V A D E N E I R A , 1 4 

] 
HORIZONTALES.—1: Símbolo químico del fósforo Cierta forma de 

véndate. 2: Hermana, religiosa. Gorro de fieltro rojo en forma de cu
bilete, utilizado principalmente por los moros. 3: Nombre propio de 
varón. Ciudad y puerto de España en La Coruña 4: Combinación de 
órganos que producen o transforman un movimiento. 5: Máquina hi
dráulica a modo de noria. 6: Nombre de ios palos redondos en que 
encajan las estacas de los costados del carro. 7: isla de Insulindia, for
mada en realidad por cuatro penínsulas. 8: Estuches con varios obje
tos útiles para costura o tocador. 9: Engaños fraudes trampas. En 
plural, tela fuerte que sirve para hacer velas toldos, etc. 10: Compo
sitor peruano, nacido en París en 1900, autor de 'Poema Indio". Rio 
de Galicia, afluente de izquierda del Miño. 11: Signatura tipográfica 
correspondiente al vigésimo pliego de una obra. Letra que aparece 
repetida en el escudo de Valencia. 

VERTICALES.—1: Abreviatura de punto cardinal. Nombre oficial 
de la bala adoptada en Francai en 1903. 2: hijo de Noé. Forma de 
pronombre personal. 3: Soltar el huevo las aves. Esmerarse en el cum
plimiento personal. 4: Vueltas que da una calle, camino, etc. 5: Perte
necientes o relativo a las narices. 6: En germania las narices. 7: Plan
ta de la familia de las quinopodiáceas. 8: Soldados que llevan fusil. 9: 
Nombre comercial de un recipiente aislante para conservar los lí
quidos a la temperatura en que son introducidos. Propio de la vejez. 
10: Abreviatura de jardín zoológico. En sentido figurado, agudeza, do
naire. 11: Signatura correspondiente al décimo noveno pliego de una 
obra. Abreviatura de punto cardinal. 

SOLUCION AL CRUCIGRAMA ANTERIOR 
HORIZONTALES.—1: N. P. 2: San. Mus. 3: Aires. Rejón. 4: Regocijar. 

5: Salazón. 6: Talar. 7: Tiradas. 8: Jovenados. 9: Toras.„Salud. 10: Bis. 
Sed. 11: L. R. 

VERTICALES.—1: A. T. 2: Sir. Job. 3: Nares. Toril. 4: Negativas. 5: 
Soiarez: 6: Calan. 7: Rizadas. 8: Mejoradas. 9: Pujan. Soler. 10: Sor. Sud. 
11: N. D. 

VENTA DE " E l PROGRESO" EN TABOAOA 
Este Oiano que habitúa t mente se vende CASA 
MAGAS, los DOMINGOS y detrás días FESTIVOS sé 

puede adquirir en el BAR ALAMEDA 

E l sábado, cena-baile.,. 
(Viene de la página anterior) 

económico, gentes con pocas po- i 
sibilidades y bien está que tam
bién esto lo tengi en cuenta el 
pueblo de Lugo. 

Notamos en nuestra admirada 
Carmela un gran apasionamien
to en este asunto y claro, prome- ; 
temos ayudarla a conseguir sus 
fines. Lo mismo que E L PRO
GRESO ha ayudado siempre a 
todos cuantos estudiantes nos 
han requerido por la misma ra
zón. 

Jefatura de Tráfico 
de Lugo 

Canje de permisos de 
circulación 

Durante el actual mes de junio 
deberán ser canjeados por el nuevo 
modelo internacional, los perm'sos 
de Circulación correspondientes a 
los vehículos cuya matrícuia v.sté 
comprendida entre las que se in
dican a continuación: 

L U G O desde el 1 -al 3.274. 
L A CORUÑA desde el I al 

11.179. 
O R E N S E desde el 1 ai 3.725. 
P O N T E V E D R A desde el 1 al 

9.744. 
Para los vehículos matriculados 

en otras provincias se informará 
en la Jefatura de Tráfico 

Se recuerda que durante el pró
ximo mes de junio, termina ei pe
ríodo voluntario para .solicitar el 
canje de dichos permisos Je circu
lación, y durante los meses de ju
lio, agosto y septiembre se efectua
rá el de aquéllos que no hayan po
dido realizarlo dentro de los plazos 
que correspondían, por encomiarse 
ausentes del territorio lacional o 
por otras causas suficie<ntemente 
acreditadas. 

Los permisos de cúculación no 
canjeados carecerán de validez una 
vez finalizado el plazo fijado en ¡a 
Orden de la Presidencia de 19 de 
octubre de 1972. 

E l P r o g r e s o 
En VtLLALBA. Se vende 
en: Librería Alcázar. Carre
tera General y en nuestra 
Corresponsalía. Plaza del 
Castillo, 5 (Sra. Vda. de 
García Hermida). 

N U M E R O 7 

flEU 

H O R I Z O N T A L E S . — 1 : Dividi
rán una cosa violentamente. 2: 
Plátano de Indias. Borde adelgaza
do del hígado. 3: Nota musical. Mu
chachas jóvenes y solteras. 4: Des
cansa. 5: Posada. 6: Minerales me
talíferos tal como se extraen de los 
criaderos. 7: Plagien. 8: Hombre 
rústico. Símbolo de Brahma. 9: Ave 
trepadora americana. Empleo. 1C: 
Danzas populares de Cataluña. 

V E R T I C A L E S . — 1: Despejado. 
Toneles grandes. 2: Río siberiano. 
Alimento milagroso que, en forma 
de rocío, envió Dios a los israelitas 
en el desierto. 3: Voz de la res va
cuna. Enviar. 4: Llano en la cum
bre de una altura. 5: Ponen en con
tra. 6: Discurren y exponen argu
mentos. Artículo. 7: Flancos de un 
ejército. Constelación boreal 8: 
Relativo a 1^ nariz. Propiedad. 

SOLUCION A L N." 6 
H O R I Z O N T A L E S . — 1: Cabra-

Ies. 2: Acá. Era . 3: Bo. Canon. 4: 
Repisa. 5: Parad. 6: Bogar. 7: Agi
tad. 8: Lunes. ¡So! 9: Alo. Fin. 10: 
Rastrero. 

V E R T I C A L E S . — 1: Cabo. Ma
lar. 2: Acó. Gula. 3: Ba. Rabinos 
4: Cerote. 5: Apagas. 6: Lenidad. 
Fe. 7: Eros. Sir. 8: Sanar. Cono. 
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Importante reunión pro - Colegio 
Universitario en el Ayuntamiento 

. E L Alcalde ha convocado ayer 
i©n las primeras horas de la tardo 
¡e una reunión urgente para tratar 
¡del ipróblema de la construcción' 
idel edificio del Colegio Universi-
;/tario de cuyo asunto lies venimos 
hablando estos días con cierta in
sistencia, porque es propósito de 
E L PROGRESO de que toda la 
ciudad y también la provincia se 
conciencie de la transcendencia 
del problema. 

Pues bien, por el Ayuntamien-
to, con el Alcalde, asistieron los 
dos concejales nombrados por el , 
Pleno para representarlo, la seño
rita Maruja Lámela y el señoir 
Rivera Manso, así como el tam
bién concejal, señor Costas Lom-
ibardía, como presidente de la Co-
misión de Asuntos Económicos, 
el secretario, señor Grasa Zubel-
día y el interventor, señor Martín 
Hernández. Asimismo asistieron 
©1 seoretario del Patronato* Vir-
(gen de los Ojos Grandes» y el te
sorero, señor Ferreiro. 

Durante largo tiempo se estuvo 
tratando sobre la posibilidad de 
que el Ayuntamiento y la Dipu
tación, paralelamente, vayan a la 
gestión de un crédito extraordina
rio que no sería de 136 millones 
de pesetas solamente, —este es el 
importe de la o b r a proyecto 
a la vista— sino de unos 160 mi

llones, por cuanto es preciso pre? 
ver no sólo el costo adicional del 
proyecto complementario, sino la 
revisión de precios, que se calcula 
en un 15 por ciento. 

L a reunión tenía como fin, co
mo dijo el Alcalde, el «fijar ori-
terios de actuación ante ía reu
nión que hemos de sostener con 
los representantes de la Dipu
tación». 

Por otra parte el Ayuntamien
to es consciente de que indepen
dientemente de esta cifra tendrá 
que hacer frente a la pavimenta
ción, urbanización y saneamiento 
de los accesos, traída de agua y 
enganche con los colectoEes ge
nerales. 

E n principio se estimó que sí, 
i que el Ayuntamiento debe ir a 

un empréstito extraordinario con 
el Banco de Crédito Local y se 
quedó para el viernes a la una en 
celebrar otra reunión, esta vez 
conjunta con los que allí se halla
ban presentes y los representan
tes de la Diputación. 

Entre tanto, queremos signifi
car que en varios «cuarteles ge
nerales» de los partidos políticos 
se trató ayer de este asunto es
perándose de un momento a otro 
declaraciones incluso conjuntas 
sobre el asunto. 

U CAMARA DE COMERCIO EJERCERA LAS ACCIONES LEGALES 
PERTLNENTES NO SOLO CONTRA EL IMPUESTO DE RADICACION, 
SINO TAMBIEN FRENTE EL PRESUPUESTO MUNICIPAL 

• L E A E L P R O G R E S O • 

•BAJO l a presidencia del titu
lar, José Mauricio Posada Vei-
ga y con la asistencia de los dos 
vicepresidentes, los señores Gu i -
sasola y Pardo, celebró ayer se
sión extraordinaria la Cámara 
de Comercio, Industria y Na
vegación de la Provincia. Esta 
vez sí que asistieron los vocales-
necesarios para que pudieran 
tomarse los importantes acuer
dos que el día anterior habían 
quedado sobre la mesa por fal
ta precisamente de quórum. 

Había dos cuestiones que aca
paraban l a atención de la Or
den del Día: el impuesto de 
radicación implantado por el 
Ayuntamiento, del que tanto se 
viene hablando estos días, y el 
acondicionamiento del n u e v o 
local de la Cámara en la Ave
nida de Ramón Ferreiro. 

A l principio se produjo una 
intervención muy ocurrente de 
Paco Abuín. E l presidente anun
ció que las obras iban a iniciar
se en cuanto el proyecto fuera 
aprobado, pero que era muy po
sible que ninguno de los que allí 
estaban las inaugurara después. 
"Estamos —dijo el Sr . Posada 
Veiga— en unos tiempos de 
transición, de cambios, de re
novaciones que no pueden ase
gurarnos nada". Entonces Paco 
Abuín intervino rápido: "Bue-

G R A N H O T E L » S E R A I N A U G U R A D O . . . 

(Viene de la página 3) 
Reyes, nos dice Panlagua. 

L a piscina nos parece peque
ñ a : 

—Pues tiene 200 metros cua-
drado¿. Y l a azotea que la ro
dea, 4.000. Dispondrá de una 
pista de tenis, jardines y sola-
rium. 

Vemos una escalera pegada 
a la edificación, por atrás. 

—¿Para qué sirven esas es
caleras? 

—Son las que deben emplear
se en caso de incendio. Como 
ves están construidas de cemen
to armado, son amplias y de una 
gran solidez. Se hallan al final 
de cada pasillo y tanto en las 
habitaciones como en los corre
dores, serán señalizadas debida
mente. Son muy pocos los hote
les que disponen de esta clase 
de escaleras en España. 

—¿Aire acondicionado o ca
lefacción? 

—Las dos cosas. Aire acondi
cionado para todo el hotel y ca
lefacción para los cuartos de 
baño. 

—¿Decoración? 
—Esa es una cuestión que ya 

está determinada. Se decorará 
hasta la terraza del exterior. E n 
las habitaciones mías irán ma
rrón, otras azules, algunas ro
sa, no fal tarán tampoco las 
amarillas... E n fin, queremos 
que el visitante que viene va
rias veces al hotel distinga una 
ele otra habitación. Las tene

mos también familiares, -esto es, 
dobles comunicadas unas con 
otras. Y algunas suites en gru
po, para altos personajes con su 
séquito. Las habitaciones y los 
pasillos están a falta de pintar, 
entelar y enmoquetar tan solo. 

—¿Algo más sobresaliente? 
—Contamos con una gran pis

ta de baile en donde podrán ser
virse cenas frías, sobre todo en 
el verano. Y una grandísima dis
coteca —que después visitaría
mos—. Todas las tuberías están 
recubiertas de un material que 
conserva el calor y que ahorra 
mucho combustible. 

Vemos después la sala, de m á 
quinas, con dos transformadores 
de 630 KW. , uno para funcionar 
y otro para mantener en reser
va. También en reserva, un 
enorme grupo electrógeno que 
ofrece energía a toda la insta
lación en cuanto, por cualquier 
avería, no se reciba la del ex
terior. Además el hotel cuenta 
con 80.000 litros de agua en re
serva para cubrir cualquier 
emergencia. L a instalación con
tra incendios es de lo más mo
derno. Dispone asimismo de 
aparcamientos en el exterior y 
en el interior y aunque el ves
tíbulo está todavía por dividir 
podemos anticipar que dispone 
de unos 1.500 metros cuadrados, 
sobre los cuales • se colocará la 
cafetería para el público. 

Finalmente se nos ha infor

mado que el personal directivo 
que este hotel, al que todavía 
no se le ha puesto un nombre 
determinado, ha entrado en con
cierto- con el grupo " H U S A " 
—Hoteks Unidos S.A.— que es
tá incluido en el llamado "Ho
tel' Grupo" con ochenta y tan
tas instalaciones de este tipo, 
todas ellas de primera fila. 

E n los grabados de Vega, va
rias perspectivas de l a vista y 
una general del hotel en cons
trucción. 

A l final, el consejo de admi
nistración del nuevo hotel lu -
cense ofreció a los informado
res de Prensa y Radio un a l 
muerzo en el transcurso del* cual 
se puso de manifiesto el decidi
do interés de sus promotores 
porque, efectivamente, la ins
talación sea inaugurada en los 
primeros días de próximo año, 
teniendo un especialísimo re
cuerdo para los señores Ruipé-
rez y Barrera Maseda, así como 
el señor Pol. 

A los postres estuvo un rato 
Charlando con los promotores y 
con los informadores el apare
jador del hotel, señor Notario 
Vacas. 

E n fin, que hemos salido muy 
gratamente impresionados de 
esta visita. Y que anhelamos 
que el nuevo hotel entre en fun
cionamiento porque será un or
gullo para Lugo. 

Y una sel i también a sus 
problemas hoteleros. 

no, eso lo dirás tú, pero yo pien
so vivir para inaugurarlo. Y creo 
que todos los que aquí estamos, 
porque todos rebosamos una ca
ra de salud que nos garantiza l a 
pervivencia hasta esa fecha". 

• A N E C D O T A 
E L E C T O R A L 

E L lunes, como ya les hemos 
informado, se presentó a los me
dios inforanaitivos la candidatura 
por el Senado del «Bloque Nacio-
naíl-Popular Galego». Los señores 
Díaz Pardo, Piñeiro y Calvo de-
partierom largo rato con ios in
formadores. Después se levantó 
la sesión. Y alguno de los infor
madores fueron hasta la cafete
ría con determinados candidatos 
y con Manolo Granxeiro, que en 
la' «rueda» había actuado un po
co como presenatador-moderador. 
Pues bien, en un rincón de la ca
fetería del «Méndez» se hallaba 
el también candidato por el Se
nado, p e r o representando a 
«Alianza Popular», Antonio Pe
dresa, acompañado de su esposa. 
Manolo Granxeiro y otros infor-
¡madores se acercaron a saludar
lo. 

— Y a ves —les dijeron estos úl
timos— venimos de estar con tus 
rivales del «Bloque Nacional-Po
pular Galego». 

— ¡Hombre, estupendo!. Ese es 
Isaac Díaz Pardo, ¿verdad?. Pero^ 
¿y el señor de gafas? 

—Es Ramón Piñeiro. 
—¿Ramón Piñeiro?. ¡Pues me 

gustaría conocerlo y saludarlo! 
Manolo Granxeiro se acercó a 

Piñeiro y se lo dijo. Piñeiro se 
mostró muy cortés: 

—Por mí, encantado. 
Y poco después charlaban co

mo viejos amigos Pedrosa, Piñei
ro e Isaac Díaz, que ya conocía, a 
Pedrosa, y las esposas de Isaac, y 
de Antonio. Estuvieron cambian
do impresiones, muy jocosas en 
cuanto a las elecciones. A l final, 
Ramón Piñeiro nos decía: 

—Es que esto tiene que ser así: 
respeto y cordialidad entre los 
adversarios. De lo contrario aquí 
en España no nos eníenderemos 
nunca. 

Pero momentos antes habíamos 
observado que sí, que entre caba
lleros es fácil entenderse siempre 
aunque, como en este caso, exis
tan diferencias políticas que los 
separen. 
• En el Colegio Oñcml 

de Veterinarios: 
Conferencia de 

Iré 
Cantalapledra 

CONTINUANDO el ciclo de 
conferencias científicas organi
zado por este Colegio, mañana , 
jueves, día 2, a las once de la 
mañana, en el salón dé áctos 
del Colegio Oficial de Veteri
narios, pronunciará una confe
rencia sobre el tema "Valor ' 
nutritivo de los forrajes más 
frecuentes en la región y su 
aplicación en nutrición ganade
ra" , el especialista en alimenta* 
eión animal y veterinario del 
Laboratorio Pecuario Regional 
de Galicia, Alejandro Cánta la-
piedra Merino. 

Dados los grandes conocimien
tos teórico-prácticos del confe
renciante se espera l a asisten
cia a este acto de gran núme
ro de profesionales interesados 
por estos temas. 

TRIBUNALES 
E n la Audiencia Provincial fue 

vista, una causa, por delitos de 
hurto y otros, contra A. F . T . , 
para quien el fiscal, señor Gó
mez Barreiro, pidió tres años de 
presidio menor por el robo; por 
el de tenencia ilícita de armas, 
cinco años de prisión menor; por 
el de falsedad, cinco años de pre
sidio menor y noventa mil pese
tas de multa, y quince días de 
arresto menor por la falta, acce
sorias, costas y arresto sustitu
torio. 

L a defensa ha estado represen
tada por el letrado señor Tato 
Herrero con el procurador señor 
Iglesias Solaún. 

E l Sr . Posada Veiga le atajo: 
"No quiero decir que nadie s© 
muera, aunque agradezco muy 
de veras los buenos augurios de 
Paco; me refiero representando 
al cargo que ahora ostentamos". 

Y Paco Abuín, remachó: " Y 
también en el cargo, ¿por qué 
no? ¿Es que no estamos hacién
dolo bien? ¿Qué hay otras elec
ciones? Pues a ellas. Y en todo 
caso, mi condición de industriál 
y como tal de miembro de l a 
Cámara, nadie puede qui tárme
l a " . 

Todos están de acuerdo y l a 
sesión continúa. E l presidente 
dice que se designó proyectista-
decorador, por sorteo, a l profe
sional Francisco Díaz Sánchez, 
allí presente. Es invitado a ex
plicar el alcance del acondicio
namiento de este local. Lo hace 
con precisión. De todas formas 
hay vocales que difieren en di
versas cuestiones que son deba
tidas ampliamente. Tanto es así 
que el debate de este asunto du
r a más de hora y media. Por fin 
se aprueba el proyecto con los 
r e t o qjjes correspondientes. L a 
Cámara pronto podrá disponer 
de un estupendo local dotado 
de todos los servicios y entre, 
ellos de un gran salón de actos. 

Y , naturalmente, el proyecto 
será sacado a concurso para su 
ejecución. Se cifra en 6.400.000, 
más 3.000.000 de muebles 

I M P U E S T O D E R A D I C A 
CION 

Y se entra de lleno en el pro
blema del impuesto de radica
ción. Ambiente tenso y de ge
neral disgusto. Desde luego, en 
aquel recinto de la Cámara, el 
"horno no estaba para bollos". 
Los industriales se muestran 
molestos frente al impuesto en 
general, pero sobre todo por los 
índices máximos aplicados.' T i e 
nen documentación de otras ca
pitales de provincia, y se esgri
men. E n todas es más bajo el 
impuesto que en nuestra caoi-
tal. " ¡Hay que recurrir!" Ese 
es el clamor general. " E l Ayun
tamiento va a perder mucho 
más así poraue otros impuestos 
que podía obtener por nuevas 
industrias que aquí se estable
cieran, no. va a conseguirlo por 
la sencilla razón de que no ven
d rán" . Paco Abuín, sin embar
go, se atreve- a decir: 

—Bueno, hemos de pensar qüe 
si e l . Ayuntamiento, haciendo 
uso de lo que la Ley le permite 
puso el impuesto no sería por 
gusto, sino porque necesita ese 
dinero. ¿Cónío vamos a recurrif 
nosotros ahora contra - el presu
puesto? 

Y dice ésto porque los técni-
Oos advierten que si se recurre 
contra el impuesto hay que ha
cerlo paralelamente contra el 
presupuesto.. 

E n definitiva: Se faculta a l a 
presidencia, para ejercer las ac
ciones legales que la Ley auto
riza, contra la nueva Ordenan
za Fiscal y contra el Presupues
to, sin perjuicio de que los i n 
dustriales, individualmente, lo 
hagan también y todo, natural
mente, dentro de los plazos re
glamentarios. También se acuer
da recurrir contra el impuesto 
por publicidad. 

E n eso se queda. Y sin otros 
asuntos de que tratar, se levan
ta la sesión. Después, los voca
les de la Cámara siguen reuni
dos comentando el problema. 
Repetimos que el disgusto es 
muy hondo. Nosotros nos au
sentamos camino de la Redac
ción. Entre otras cosas porqué 
habíamos llegado allí a las ocho 
de la tarde y pasaban ya de las 
diez y media de la noche. 

F E R I A - E X P O S I C I O N 
L a Cámara de Comercio nos 

envía, con el ruego de publica
ción, la siguiente nota: 

"Se ruega a todos los indus
triales á los que pueda intere
sar participar con sus maquina
rias o productos a la Fer ia-
Exposición que esta Cámara se 
propone instalar en la últ ima 
semana del mes de junio en el 
patio del Seminario, que pasen 
por las dependencias de este or
ganismo todos los días, de 6 a 7 
de la tarde, bien entendido que 
deben hacerlo a la mayor ur
gencia, porque el tiempo de que 
se dispone para decidir la ubi
cación de los diversos stands es 
muy corto". 
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E N S E Ñ A N Z A 
D E L E G A C I O N D E E D U 
C A C I O N Y C I E N C I A 

s o c i c r r u D DE PREINSCRIP-
C I O N P A R A ALUMNOS D E 
B.U.P.— Se pone en conocimiento 
de los alumons de B.U.P. que des
de hoy día 1, ai 28 de junio actual, 
ee abre un plazo de solicitud de 
preinscripcién para los que deseen 
cursar estudios durante el próximo 
curso 1977-78 en los Centros de 
Bachillerato de esta Provincia. 

A tal fin, en los mencionados 
Centros, se encuentran a disposi
ción de los interesados los corres
pondientes impresos de solicitud 
de preinscripción, debiendo presen
tarlos en el Instituto donde vayan 
A iniciar o continuar sus estu
dios. 

Quienes no formulen dicha soli-
ckitd en la forma y plazo que se 
determinará, decaerán en los posi
bles dereohos prioritarios que les 
correspondiera en orden a la ad
judicación de la plaza. 

CURSO D E P E R F E C C I O 
N A M I E N T O E N L E N G U A 
F R A N C E S A 

H Instituto de Ciencias de la 
Educación de la Universidad de 
Santiago, en colaboración con los 
Servicios Culturales de la Embajada 
de Francia en Madrid, convoca 
«n curso de perfeccionafniento en 
Lengua Francesa para profesores de 
Bachillerato, Formación Profesio
nal y Escuelas Universitarias de 
Formación del Profesorado de En-
teftanza General Básica. 

Este curso se realizará en San-, 
tiago, del 4 al 23 del próximo mes 
de julio, en régimen de internado. 
L a matrícula es gratuita. E l I N C I E 
ha concedido a cada participante, 
una bolsa de estudios que cubrirá 
los gastos de alojamiento y despla
zamientos desde el punto de su re
sidencia oficial, hasta Santiago, y 
viceversa. 

E l profesorado para este curso 
estará compuesto por profesores 
nativos. 

Las fichas de inscripción para 
solicitar plaza en este curso, pue
den retirarse en la I C E de San
tiago (División, de Formación del 
Profesorado) o en las Delegaciones 
provinciales del Ministerio de Edu
cación y Ciencia de Galicia. Una 
vez cumplimentadas, deberán re
mitirse al I C E de la Úniversidad de 
Santiago, apartado, 49. 

E l número de plazas es muy l i 
mitado i L a selección de aspirantes 
se hará, dando prioridad a los que 
nunca hubieran hecho un curso de 
este tipo, y se seguirá el riguroso 
orden de llegada de las instancias 
»1 Registro de Entrada de I C E de 
Santiago de Compostela. 

A los profesores cursillistas que 
sigan con aprovechamiento este 
curso les será expedido ©1 Ceríifi-

INSTITUTO ESPAÑOL 

DE EMIGRACION 

Por la Dirección General de este 
Instituto se nos remite oferta de 
puestos de trabajo para Venezuela 
y en la que se solicitan las siguientes 

' skmes: 
•Mecánicos industriales. 

—Mecánicos maquinaria agríco
la. 

—Electricistas. 
—Instrumentista. 
—Carpinteros. 
Sueldo mensual básico: De 2.500 

a 4.000 bolívares (40.000 a 64.000 
pesetas), de acuerdo con experien
cia, siendo susceptible de aumento 
en el mismo momento de la selec
ción, según las condiciones y apti
tudes del candidato. 

L a edad del solicitante debe es
tar comprendida entre los 21 y los 
35 años, exigiéndose una experien
cia mínima de un año en su pro
fesión. 

Las personas a quienes interese 
esta oferta de trabajo pueden ob
tener información complementaria 
en las oficinas de esta Delegación 
Provincial, sita en Avenida del Dr. 
García Pórtela, 11 bajo, en horas 
de 8.30 a 14,30. 

DELEGACION DE 
H A C I E N D A 
Relación de perceptores de can

tidades en esta Delegación de 
Hacienda cuyos mandamientos se 
ponen a l pago: 

Señores don: Arcadio Pardiñas 
Vila , Ramón Salgueiro Abad, J u 
lio Pena Monasterio y José Luis 
Fernández López. , 

cado de participación, de confor
midad con lo establecido en las dis
posiciones vigentes. 

C O L E G I O «SAGRADO CO
RAZON» ( P R U E B A S P A 
R A L A O B T E N C I O N D E L 
T I T U L O D E G R A D U A D O 
E S C O L A R ) 

Todos los alumnos de este Cen
tro que en el pasado curso esco
lar hayan finalizado sus estudios 
podrán presentarse a las pruebas 
de madurez para la obtención del 
Título de Graduado Escolar en 
la convocatoria de junio, para lo 
cual presentarán en el plazo de 
cinco días instancia dirigida al 
director del Centro solicitando 
tomar parte en las mencionadas 
pruebas. , 

I N S T I T U T O N A C I O N A L 
D E B A C H I L L E R A T O 
M I X T O «JUAN MON
TES» 

Se pone conocimiento de to
dos aquellos alumnos que deseen 
cursar estudios por enseñanza ofi
cial pana el próximo año académi
co 1977-78, en este Centro, que de
berán reservar plaza en este Imti*-
tuto del día 1 al 29 de junio. 

E l plazo es improrrogable. 

L A P R O V I N C I A 
S A N C I P R I A N 

LOS PROBLEMAS DERIVADOS DE LAS OBRAS DE 

ALUMINA • ALUMINIO PRINCIPAL PREOCUPACION DEL 

C. I . T. PATENTIZADA EN LA ULTIMA REUNION 
S A N C I P R I A N . — (Especial pa

ra E L PROGRESO) . 
E n la reunión celebrada el pasa

do día 26 por el Centro de Inicia
tivas y Turismo de San Ciprián, 
que preside don Manuel Vázquez 
Tallón, quedó patentizada la preo
cupación del C. I .T . por los proble
mas derivados por las obras de Alú
mina - Aluminio. Los acuerdos to
mados en la mencionada reunión 
fueron los siguientes: 

i.Q) Actividades verano: Se 
acuerda llevar a cabo las siguien
tes: 

-—Acondicionamiento de playas 

y servicios. Implantación de servi
cio diario de limpieza de las mis
mas.. 

—Reparación de aparatos del 
Parque Infantil. 

—Fiestas Patronales: Se acuerda 
colaborar con la comisión que las 
organice, aportando subvención 
económica como en años anterio
res. 

2.*) Prolongador Mirador Playa 
Torno: Se acuerda interesar del 
Ayuntamiento de Cervo realice di
cha obra con cargo a la subvención 
concedida para este fin en su día 

La Caja de Ahorros é 

La Corana y Lugo estudiará hoy su 

aportación a la Residencia de Ancianos 
SARRIA.— (De nuestro corres

ponsal, . VILLARABID) . — En la 
mañana del pasado lunes, la co
misión encargada de la gestión de 
la Residencia de Ancianos, se tras
ladó a La Coruña con el fin de 
entrevistarse con la dirección de 
la Caja de Ahorros de L a Goruña 
y Lugo. 

Fue recibida por don Antonio 
Camponiani, presidente del Conse
jo, y don Antonio Lorenzo Pérez, 
director general de esta Entidad. 

E n dicha reunión se trataron to
dos los pormenores, gestiones y 
problemas económicos, así como 
sobre la ayuda que esta Caja, tan 
ligada a la vida de Sarria y a la 
provincia lucense en general, apor
tará a la obra. Dicha comisión, que 
compartió largo rato con los má
ximos responsables de la Caja de 
Ahorros de La Coruña y Lugo, sa
lió muy satisfecha y convencida 
de que la llamada será oida, pre
cisamente hoy. en el Consejo que 
la Entidad tiene en Lugo, del cual 
estarán muchos sarrianos pendien
tes. . . 

Coincidiendo cqn la visita de la 
comisión a la ciudad herculina, 
también visito a ilustres damas 
sarrianas, allí residentes, quienes 
han aportado la primera luz a es
ta obra, con una importante do
nación, con lo que fue posible ini
ciar las gestiones de la construc
ción de una importante obra, co
mo es una residencia de ancianos, 

• para cerca de un centenar de pla
zas y con una construcción prácti
ca y moderna, como exigen los 
tiempos actuales. 

SESION EXTRAORDINARIA 
DEL PLENO DEL AYUNTA
MIENTO 

Bajo la presidencia del alcalde 
y con asistencia de los concejales 
señores Peña Díaz. López-Vizcaíno 
Rodríguez, Rodríguez Díaz, Alva-
redo Arias, López Arias, López Vi-
llarabid y Pumarega Montero, ce
lebró sesión extraordinaria el 
Ayuntamiento Pleno No asisten 
los concejales señores López Fer
nández, González Ruiz y López So-
moza. Certifica el titular señor Lo
sada Losada. 

Abierto el acto público por la 
presidencia, se procede al estudio 
de los asuntos figurados en el or
den del día. adoptándose los si
guientes acuerdos: 

1. ° Lectura y aprobación, si 
procede, del acta de la sesión ante
rior, se aprueba el borrador de la 
ordinaria celebrada el día 28 de 
abril de 1977. . 

2. ° Comunicaciones. Se da cuen
ta de las siguientes: 

De la Jefatura Provincial de Sa
nidad sobre fuente pública de Ri-
veira, bacteriológicamente no po
table. 

Del Gobierne Clyñl de la provin
cia, por 1» que se da traslado de 
la de la Dirección General de Ad

ministración Local, sobre tarifas 
de autotáxis y turismos. 

Del Gobierno Civil, dando cuen
ta del contenido de la orden de 
4 de febrero de 1977 sobre Pre
mios Nacionales de Turismo de 
embellecimiento y mejora de los 
Pueblos Españoles 1977. 

De la Diputación, sobre el Plan 
de Obraü de Interés Turístico y 
sobre adjudicación de la obra 
"Alumbiadc Público en varias ca
lles de la villa" a don José Luis 
López López, por un importe de 
2.998.500 pesetas. 

L a Corporación queda enterada, 
habiendo de colocarse en la fuente 
de referencia un cartel de no po
tabilidad. 

3. ° Resolución del delegado de 
Hacienda prestando aprobación al 
Presupuesto Ordinario para 1977. 
Se da cuenta de Resolución - del 
delegado de Hacienda de fecha 9 
de mayo de 1977 por la que se 
presta aprobación al Presupuesto 
Ordinario para el ejercicio de 
1977, cuyo importe asciende a 
23.804.659 pesetas. 

4. ° Cuenta general del Presu
puesto Ordinario de 1976. Dada 
lectura a los resultados de la cuen
ta que ¿e somete a debate y a in
forme de la comisión dictaminado-
ra y acreditado se cumplieron to
dos los trámites reglamentarios, se 
acuerda prestarles aprobación. 

5. ° Cuenta genera) de Adminis
tración del Patrimonio de 1976. 
Dada lectura a los documentos in
tegrantes y resultados, se acuerda 
prestarle aprobación 

6. ° Padrón de Beneficencia. Se 
acuerda prestar aprobación a la 
lista confeccionada para el presen
te año. 

7. ° Ordenación Rurai. Dada lec
tura a moción de la Alcaldía por 
la que se propone a la Corpora
ción se solicite del Ministerio de 
Agricultura- lo ampliación del pla
zo de vigencia del Decreto 2.297-71, 
de 13 de agosto, por el que se de
claraba sujeta a Ordenación Rural 
la comarca de Sarria, la Corpora
ción, estimando acertada la medi
da al no haberse conseguido la 
mayoría de los objetivos, así lo 
acuerda. 

8. ° Escrito de IRYDA denegan
do subvención. Se da cuenta de 
escrito de fecha 26 de abril de 
1977, por el cual se comunica a 
este Ayuntamiento que no proce
de la tramitación del expediente 
de solicitud de auxilio económico 
para la obra "Alumbrado Público 
en varias calles de la villa", por 
ser esta Corporación titular de una 

subvención por cuantía de 500.000 
pesetas para la obra "Terminación 
del Abastecimiento de Agua...", 
aprobada en abril de 1976 y no ha
ber transcurrido dos años desde 
esta fecha. 

L a Corporación acuerda reite
rar la petición jor no estimar apli
cable la reseñada medida a esta 
Entidad. 

9. ° Monumentos de carácter 
Histórico Artístico de interés lo
ca l Se da cuenta del estudio for
mulado por el delegado de Promo
ción Cultural sobre declaración de 
varios monumentos de carácter 
Histórico Artístico de interés Lo
cal, previéndose la ampliación del 
estudio con la inclusión de otros 
de interés. La Corporación acuer
da dejar el asunto sobre la mesa 
hasta que se complete el estudio. 

10. ° Solicitud de la junta pro-
motora de la Sociedad Deportiva 
Val Sarria. Por el secretario se da 
lectura a solicitud y documenta
ción presentada por la expresada 
Sociedad, en la que'se interesa del 
Ayuntamiento autorización del 
campo de deportes "As Insuas" pa
ra celebración de los partidos de 
casa al tener proyectado participar 
en competiciones en la próxima 
temporada. Asimismo se da lectu
ra a certificación de acuerdo del 
Ayuntamiento Pleno de 7 de di
ciembre de 1968 e informa de la 
comisión en el que se estima que 
el campo no está debidamente 
acondicionado para la práctica in
tensiva del fútbol sobre el mismo; 
que si en algún momento ello re
sulta posible, no se ve inconve
niente en acceder a lo solicitado; 
que el Ayuntamiento debe inten
tar adquirir terrenos en propiedad 
o arrendamiento con esta finali
dad. Promovidn deliberación sobre 
el particular intervienen los con
cejales señores Rodríguez Díaz, 
Peña Díaz y Alvarado Arias, que 
exponen sus puntos de vista sobre 
el asunto. 

Sometido el asunto a votación 
se acuerda: 

Solicitar informe de técnico com
petente en la materia al abjeto de 
poder formar criterio sobre la po
sibilidad de celebrar todas las com
peticiones en el campo o no. 

Nombrar una comisión mixta 
encargada de la búsqueda de te
rrenos idóneos para nuevas insta
laciones. Estará integrada por la 
Comisión de Actividades Deporti
vas y Festejos y los concejales 
que a ella quieran adherirse y un 
representante de la Sarriana. 

"LA SANGRE NO SE PUEDE FABRICAR" 
La donación de sangra cada tres o cuatro metes, cons» 

tituye un deber cívico, una costumbre normal en todos los 
paisas civilizados. 

y que la misma se haga acorde con 
el proyecto de aceras en dicha zo
na. 

3. °) Te r m i n a l Alcantarillado 
playa Caosa: Se acuerda reiterar 
solicitud de este Centro acerca del 
Ayuntamiento de Cervo para que 
se lleve a cabo la prolongación de 
dicho terminal. En la actual situa
ción y condiciones las aguas resi
duales que correspondan al nume
roso grupo de viviendas que se es
tán construyendo en «La Veiga» 
no deben ir al mismo por cuanto 
ello supondría la desaparición de 
las playas de Caosa y lo de Cúbelas 
y se generaría un foco permanente-
de infección. Se entiende que el 
necesario crecimiento urbanístico 
debe planificarse habilitando las 
estructuras necesarias para que el 
mismo no atente contra los recur
sos turísticos de la zona. 

4. °) Problemas derivados de las 
obras de Alúmina - Aluminio: E l 
intenso tránsito que, sobre todo en 
horas punta, coincide con la salida 
de los niños de la escuela a la una 
de la tarde, muchos de los cuales 
tienen que desplazarse hasta el ba
rrio de Lieiro, utilizando calzada 
estrecha y sin aceras, hace que su
cedan múltiples situaciones de pe
ligro. Par otra parte, por este mis
mo motivo, el firme de los tres 
accesos a San Ciprián está práctica
mente destrozado, al borde de que-, 
dar cortados. Se acuerda denunciar 
públicamente esta situación y ges
tionar la posible solución de la si
guiente forma: 

—Solicitar de la Diputación Pro
vincial se realice el ensanche de la 
carretera de Riocobo a San Ci 
prián, obra subastada y adjudicada 
en su día y todavía .no iniciada. 

—Interesar del mismo organismo 
la ejecución del proyecto que co
rresponde al Malecón y Paseo Ma
rítimo incluido en obras de interés 
turístico. 

—Solicitar también de dicho or
ganismo provincial el arreglo del 
acceso desde ¡a Venta de Lieiro, 
prácticamente cortado a la altura 
de las instalaciones de Prebetong. 

—Interesar de la Delegación Pro
vincial de Obras Públicas atención 
permanente para el tramo de vía 
pública entre la carretera de la Cos
ta y el Puerto de San Ciprián. 

•—Solicitar de los organismos co
rrespondientes la debida señaliza
ción horizontal y vertical de la zo
na urbana de San Ciprián hasta el 
barrio de Lieiro así como el nece
sario control efectivo del tráfico 
diario. 
' —Interesar de las empresas cu
yo personal reside normalmente en 
San Ciprián, a ser posible, utilicen 
medios de transporte colectivos, 
con lo que se conseguiría desean-
gestionar en parte el tráfico. 

—Dirigirse al Ayuntamiento de 
Cervo en solicitud de que se lleve 
a la práctica con la mayor urg-.:cia 
el proyecto de aceras de la trave
sía general de San Ciprián. 

—Solicitar de la Delegación Pro
vincial de Educación y Ciencia la 
puesta en funcionamiento del nue
vo Colegio Nacional. 

S.0) Información pública del 
proyecto de Alúmina - Aluminio: 
Se da cuenta de escritos presenta
dos en los Ayuntamientos afecta' 
dos, en relación con la misma, de 
acuerdo con las conclusiones adop
tadas en la última Asamblea Ge
neral de Socios de este Centro. 

6. °) Agua traída: Recogiendo 
quejas presentadas por varios ve
cinos en el sentido de haber no
tado días pasados el agua de la traí
da turbia, con deficiencias, debidas 
al parecer a las obras de construc
ción del embalse en Rioccbo, se 
acuerda dar. cuenta a la Jefatura 
Local de Sanidad e interesar de la 
erupresa que realiza dichos traba
jos, arbitre los medios necesa. 
para evitar dichos inconvenientes. 

7. c) Atalaya: A fin de mantener 
dicha zona de expansión en las de
bidas condiciones de uso, se acuer
da solicitar de la Delegación Pro
vincial de Información y Turismo^ 
normas reglamentarias para la prác
tica de «Camping» en las condicio
nes actuales de la zona. 
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L A P R O V I N C I A 
l a l l u v i a i m p i d i ó l a 

rocesién votiva a la Virgen da Ponte 
Sm embargo, las romerías de Arante resultaron muy animadas 

Peregrinación orensana en nuestra villa 
DESISTÍERON DE LLEGAR AL MONTE FARO, 
ANTE E L MAL ESTADO DE LOS ACCESOS 

R I B A Q B O — (De nuestro co
rresponsal, J U A N D E C A R I D A D ) . 

E l B l o q u e Nacional-Popular 
Gaiego celebrará hoy, a las ocho 
de la tarde, en la sala "Rosa 
L a r " , un mitin político en el que 
intervendrán los candidatos al 
Congreso, Pedro Luaces Gonzá
lez-Rosón, Xosé Manuel Pavón 
González, Emilio López Pérez, 
Lois Diéguez Vázquez y Miguel 
Campuzano Alvarezv y los candi
datos a l Senado, Manuel María 
Fernández Teijeiro, Xosé Manuel 
Rodríguez Martínez y Paco J^ó-
pez Quinté. 

Este partido político, de ma
tiz absolutamente nacionalista, 
propugna la implantación de una 
democracia para Galicia, que res
ponda a los siguientes puntos pro
gramáticos mínimos: 

1.—proyecto de medidas econó
micas para un programa de go
bierno gallego. 

2—Defensa de las bases cons
tituyentes para participación de 
la nación gallega en un paoto fe
deral que abran el camina a la 
instauración de la soberanía de 
Galicia conforme al principio de 
autodeterminación. 

3. —Defensa del programa de 
política educativa y cultural, pre
via la realización de las medidas 
de infraestructura económica, con' 
arreglo a un programa de desen
volvimiento económico. 

4. —Constitución de entidades y 
organismos que lleven a cabo una 
verdadera política gallega, orien
tada, entre otros, a objetivos co
mo los siguientes: industrializa
ción racional de Galicia; estruc
turación de la econom ía pesque
ra y reforma agraria, en función 
de los intereses de marineros y 
labradores; inversión del ahorro 
en el- propio país; nacionaliza
ción de las grandes empresas y 
monopolios que operan en Gal i 
cia, etc. 

Como principios políticos se 
plantea la autodeterminación, el 
autogobierno, el anbicolonialismo, 
democracia, fuerzas políticas pro-

B U R E L A 

pias y defensa de ¡os intereses -
del pueblo trabajador. 

CEREMONIA R E L I G I O S A 
lia inclemencia del tiempo l lu

vioso, que ha venido siendo la 
constante de los últimos días, im
pidió la celebración de una de 
las costumbres singulares, de orí
genes poco conocidos, que todos 
los años se conmemora, en el úl
timo lunes del mes de mayo, en 
la parroquia de Arante, la más 
interior y la de mayor altitud del 

municipio de Ribadeo. 
E l vecindario está convencido 

que se trata de un acto de con
memoración y acción de gracias 
a "Nosa gveñora da Ponte", la ad
vocación mariana que iluminó a 
los doscientos paisanos que hicie
ron frente, a principios del año 
1909, capitaneados por el alcalde 
de Santa, don Melchor Díaz de 
la Rocha, a las tropas francesas 
de ocupación mandadas por el 
general Pournier, cuando se diri
gían desde Ribadeo a Mondoñe-
do, infligiéndoles una severa de
rrota y causándoles numerosas 
bajas. 

Desde entonces, anualmente se 
reúnen en las inmediaciones de 
la 'ermita "da Ponte", con moti
vo de la romería en honor de 'a 
Virgen, los estandartes y cruces 
parroquiales de Obe, Cedofeita, 
Cúbelas, Couxela y Arante, todas 
del municipio de Ribadeo, y Ms 
de Sante y Balboa, del limítrofe 
de Trabada, para protagonizar 
una ceremonia religiosa que el 
vecindario no alcanza a explicar
se pero que cumple, sin embar
go, con l a rigurosidad , con que fue 
transmitida de generación en ge
neración. 

Pese a todo, la fiesta profana 
tuvo lugar el domingo y el lu
nes, amenizada por las orquestas 
"Ceniza" y "Royal -5" y el con
junto enxebre "Brisas do Mas-
ma". 

MOVIMIENTO PORTUA 
R I O 

Según nota que nos facilita el 
práctico del puerto de Ribadeo, 

E L CENSO MARINERO NO ESTARA 

PRESENTE EN JkS ELECCIONES 
B U R E L A . — (De nuestro co

rresponsal J . L . T R I G O ) . 
Y a por el Referéndum del 15 

de diciembre se predijo y al fin 
las predicciones fueron ciertas, 
que el ectual censo marinero no 
acudiría a las urnas debido a sus 
obligaciones como marineros en 
las diferentes embarcaciones. Cen
so éste que en aquel momento 
representaba un pequeño tanto 
por ciento dado que las costeras 
de invierno cuentan con una pe
queña afluencia de gente al estar 
amarradas muchas embarcacio
nes y además con la condición de 
que muchos pesqueros se dedican 
a la pesca del día que permitían 
el regreso a puerto en cualquier 
fecha. Como ya habíamos anun
ciado, las embarcaciones de este 
puerto quizá algo retrasadas con 
relación a otros, se ha rán a la 

En BURELA 
| SE VENDEN PISOS 1 

De 49 a 74 metros cuadrados 

Entrega Agosto 1078 

Facilidades de pago 

informan: Teléfono 58 07 54, 

en B U R E L A \ 

mar sin esperar que el mes de 
Junio llegue a su mitad , y ello 
supondrá que la totalidad del 
centro marinero, salvo algunas 
excepciones, no pueda acudir a 
las urbas a la hora de elegir di
putados y senadores. No obstan
te creo que todas aquellas perso
nas que puedan considerarse au
sentes por aquellas fechas deben 
conocer que ello no debería ser 
problema si en la voluntad de 
cada uno está el participar. E l vo
to por correo así lo permite y pa
ra ello nada mejor que acudir a 
su respectivo municipio donde les 
podrán informar de la tramita
ción a realizar. Nadie está obli
gado a renunciar a l a abstención, 
pero tampoco se imposibilita pa
ra manifestar su parecer. 

De no recurrir a este procedi
miento se puede decir que alre
dedor de unas mil cien personas 
se verán privadas de manifestar 
su voto. 

T E L E F O N O S 
Desde que los trabajos para au

tomatización del teléfono, siem
pre se pudieron hacer comentarios 
acerca de este servicio y de sus 
instalaciones. Entre ellos comen
tábamos la necesidad de instalar 
otras cabinas públicas en dife
rentes lugares de l a ciudad y, 
aunque la generosidad de ese or
ganismo no se manifestara en la 
amplitud necesaria, a l menos ya 
contamos con otra nueva cabi-

(Pasa a ia página siguiente) 

el movimiento en los últimos días 
fue el siguiente: 

Zarpó el mercante "Larocina", 
en lastre, para Avilés, después de 
descargar cuatrocientas toneladas 
de sal. 

Salió para hacer las ú^íi1133 
pruebas oficiales el buque-rampe-
ro "Anguiacho", construido y 
montado por los astilleros "Gon-
dán ". 

Entró el yate francés "Hasta 
luego". 

Atracó el motopesquero "El i fe 
3", de Burela, construido en los 
astilleros "Gondán" , que va equi
pado con un motor de 1.200 H . P . 

Arribó de L a Coruña la baca 
de gran altura "Madre de Cris
to". 

Salió el buque-rampero " A n 
guiacho" para Gijón, donde será 
entregado á sus armadores. Va 
equipado con un motor de 1.350' 
H . P . y fijará su base en Vigo. 

Descargaron pescado las bacas 
del día "Moreda", "Hermanos 
Iriai ' te" y "Suárez Ir iar te" . 

CHANTADA— (De nuestro co
rresponsal, Alvaro FERNANDEZ). 

E l domingo pasado los tercia
rios franciscanos de la zona de 
Orense, en nutrida representación, 
en dos autocares portando socios 
de Allariz, Ribadavia, Carballino y 
Orense, amén de los de Chantada, 
celebraron un acto de afirmación 
franciscana en esta villa. A la una 
de la tarde, en la iglesia de las 
HH. Mercedarias, repleta de fie
les, Santa Misa en la que ofició 
el padre Jesús Montes. Previamen
te el párroco de Chantada, don 
Daniel de Castro Trebolle, dirigió 
palabras de bienvenida y felicita
ción a las Fraternidades antes re
señadas, augurando que estas re
uniones robustezcan el espíritu 
franciscano de todos los miembros 
y se celebren con cierta periodi
cidad. 

E l Coro de Sobrado del Obispo 
y rondalla, invitados al acto, ame
nizaron durante la Santa Misa los 
cultos religiosos, y el padre Pedro 
Rodríguez, asesor de Orense, glo
só magistralmente las lecturas pro
pias de la festividad de Pentecos
tés, adaptándolas a esta especial 
circunstancia. 

No podía faltar la expresión ex
terna de la sana alegría del espí
ritu. En franca camaradería, en 
ias instalaciones deportivas del 
Sangoñedo, cabe el río Asma, mar

co verdaderamente bucólico, se de
partió la comida campestre que 
transcurrió dentro del marco de 
verdadera hermandad. 

Réstanos aclarar que esta pere
grinación de los hermanos tercia
rios franciscanos estaba proyectada 
para la Virgen del Faro. Nos pare
ció desde el primer momento el 
lugar más apropiado para la mis
ma: centro de Galicia, Santuario 
Mariano, final es del mes dedicado 
de una manera especial a nuestra 
Madre, etc. E l pésimo estado de 
la carretera de acceso a la cumbre 
hizo desistir de tan loable propó
sito. Desearíamos desdé~éstas lí
neas llamar la atención del aban
dono en que se encuentra esta 
ruta mariana. Creo que desde su 
construcción por el Servicio de 
Forestales y aportación del enton
ces Gobernador Civil de Lugo, se
ñor del Valle Vázquez ha sufrido 
un abandono total. 

SE NECESITAN 

C H O F E R E S 
de 25 a 45 años 

para trabajo fácil a comisión 
Varios días 

informes: SAGON Publicidad 

!COMPRE SIN PROBLEMAS DE DINERO! 
¡DISFRUTE Y LUEGO PAGUE COMODAMENTE! 

C R E D I T O 
F A M I L I A R 

A través del CREDITO FAMILIAR ie facilitamos la. oportunidad de adquirir al contado bienes y ser-
vicios de uso familiar, posibilitando su pago en cómodos plazos a "La Caja". 

* Electrodomésticos de todo tipo. 
-k Televisores, tocadiscos, equipos de sonido. 
* Muebles, objetos de arte y de regalo. 
* La decoración del hogar: moquetas, parquet, empapelados, etc. 
•k Artículos de óptica, fotografía y cinematografía, 
* instalaciones de cocinas, cuartos de baño, etc. 
* Loza, cristal, joyería y relojería. 

Ropas, lencería y calzados. 
El pago de viajes, vacaciones y estudios. 

* " El automóvil, carnet de conducir, artículos de deporte, etc. 
-fc Actos sociales: bodas, bautizos, comuniones, etc. 

SOLICITE INFORMACION EN CUALQUIERA DE NUESTRAS SUCURSALES O 
COLABORADORES 

ESTABLECIMIENTOS 

DISTINGA A LOS ESTABLECIMIENTOS COLABORADORES, POR EL 
ANAGRAMA DEL CREDiTO FAMILIAR, QUE APARECERA EN SUS CRISTALERAS 
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r o v m c i a t r a c t o r e s a g r í c o l a s e s t á n 

Entrega de una 
a las vecinos de 

para la reparación de un camino 

J 
Viky Lebón Pereira ha sido elegida "Miss Monforte 1977". En ia foto le vemos brindando tras 
su éxito, junto con Manoly Ramírez Rubio, seleccionada como "Miss Fotogenia", y Yeny Willmot 
Pérez que fue elegida "Miss Simpatía". La designación de las tres representantes de Monforte 
para la elección de "Miss Galicia" se llevó a cabo en un festival lleno de alegría y con extraor

dinaria concurrencia de público 

M O N F O R T E D E LEMOS.— (De 
nuestra Corresponsalía). 

Mañana, jueves, día 2, a las 
seis de la tarde se reunirá para 
estudiar diversos asuntos la Co
misión Municipal Permanente 
del Ayuntamiento de Monforte. 

También está prevista una reu
nión del pleno de la Corporación 
que tendrá lugar el día 5 próxi
mo. 

C O L E G I O NACIONAL "SAT 
GRADO CORAZON" 

E n el Colegio Nacional Mixto 
Sagrado Corazón, de Monforte. 
estará abierto el plazo de ma
trícula para el curso escolar 
1977-78, en la primera quincena 
del mes de jimio, durante la jor
nada escolar (por la mañana) . 

Se exige la presentación del 
libro de familia y en el caso 
de alumnos de nuevo ingreso un 
informe sanitario de no padecer 
enfermedad infecto-contagiosa. 

SUBVENCION A LOS V E 
CINOS D E SINDRAN 

E l alcalde de Monforte, don 
Antonio Martínez Rodríguez, y 
el presidente de la Hermandad de 
Labradores y Ganaderos, don J a i 
me Salgueiro Pérez, hicieron en
trega a una comisión de vecinos 
de la localidad de Sindrán, de 
una. subvención en metálico para 
ayuda de la reparación de un 
camino y construcción de un 
puente, subvención con cargo a 
los presupuestos extraordinarios 
de la Hermandad. 

P R E S E N T A C I O N D E L P A R 
T I D O COMUNISTA D E G A 
L I C I A 

A las nueve de la noche del 
lunes, y con notable •asistencia 
de público, ha tenido lugar el 
acto de presentación del Partido, 
Comunista de Galicia. 

Presentó el acto el profesor 
Anxel Guerreiro Carreira, e hicie
ron asimismo uso de la palabra 
sobre las líneas de actuación de 
este sector político don Santos 
Costa Barroso, obrero de la Cons
trucción, doña. María Antonia 
Fernández Puente, maestra; Car
los Dafonte Díaz, licenciado en 
Ciencias Políticas y Xesús Alon
so Montero, catedrático. 

L A SOCIEDAD " V A L D E 
L E M O S " , SIN D I R E C T I V A 

Como se recordará en la últi
ma reunión general de la Socie
dad Deportiva de Caza y Pesca, 
después de la dimisión de la di
rectiva que viene rigiendo la so
ciedad, se eligió como presidente 
e l conocido industrial monforti-
no don Hipólito López Gómez, 
el cual no ha aceptado el cargo, 

al parecer por motivos profesio
nales. 

L a conocida entidad deportiva 
se encuentra pues sin presidente 
y junta de gobierno, si bien a 
tal efecto se había encargado de 
estas gestiones, una comisión, 
desconociéndose por el momento, 
si existen otros candidatos. 

L O S COROS D E L I N S T I 
T U T O Y D E L C O L E G I O 
S A G R A D O CORAZON, 
P R E M I A D O S E N E L CON
CURSO P R O V I N C I A L 

E l coro del Instituto de Bachi
llerato de Monforte ha obtenido 
el primer premio de 4.000 pese
tas, en el Concurso Provincial de 
Coros, Organizado por la Delega
ción de la Juventud. 

E l segundo premio, de 2.000 pe
setas, correspondió a l coro de otro 
centro de enseñanza monfortino, 
el Colegio Nacional Mixto Sagra-

VIDA MUNICIPAL 
MONFORTE DE LEMOS 

Por el plazo de un mes se abre 
información pública sobre el pro
yecto técnico reformado, de la 
obra de urbanización de la calle 
José de Carabantes, con un presu
puesto de 2.597.196,50 pesetas, que 

'ha sido aprobado por este Ayun
tamiento. 

Asimismo, y por idéntico plazo, 
se abre también información pú
blica sobre el proyecto técnico 
aprobado por este Ayuntamiento 
para la instalación de nuevo alcan
tarillado, servicio de agua, amplia
ción de la calzada y nuevas ace
ras, en la calle de Roberto Baamon-
de, con un presupuesto de 1.997.735 
pesetas, que ha sido aprobado por 
este Ayuntamiento en su sesión 
plenaria del día 5 del pasado mes 
de mayo. 

Y , finalmente, por un plazo de 
ocho días hábiles, se abre informa
ción pública sobre el pliego de 
condiciones económico-administra
tivas aprobadas por este Ayunta
miento para regir en la subasta 
de las obras de instalación de 
alumbrado público en la Plaza de 
España y calles de Santo Domingo, 
Ricardo Quiroga, Bailen, Tecelanes, 
Rof Codina, Estrella y Reboredo. 

SAVIÑAO 
Por un plazo de treinta días po

drán presentarse las solicitudes, pa
ra tomar parte en la oposición li
bre para cubrir en propiedad una 
plaza de operario de Servicios Es
peciales, creada en la plantilla dé 
este Ayuntamiento, y cuyas bases 
se hallan a disposición de los in
teresados en la Secretaría de la 
Casa Consistorial 

do Corazón de Monforte de L e -
mos. 

Nuestra felicitación. 
F A L L E C I M I E N T O S E N 
T I D O 

Confortada con los auxilios es
pirituales, entregó su ahna a l 
Todopoderoso a los 78 años . de 
edad, doña Isabel Andrade Fer
nández, viuda de don José Mar
tínez Alonso (farmacéutico). 

L a bondadosa y caritativa dama 
pertenecía a conocida y aprecia-
ble, familia monfortina y su falle
cimiento produjo en ia ciudad 
general sentimiento. 

E n la tarde de ayer se celebra
ron funerales por su eterno , des
canso en la iglesia parroquial de 
la Régoa y la conducción de sus 
restos mortales al cementerio ge
neral, constituyeron ambos actos 
una sentidísima demostración de 
pesar. . 

Descanse sU alma en la paz del 
Señor y reciban sus hijos don 
Roberto (periodista y T . de R a 
diodifusión) y don Carlos Mar t í 
nez Andrade (farmacéutico), 
apreciables amigos nuestros, de 
esta Corresponsalía dé E L .PRO
G R E S O el - testimonio de la más 
sentida condolencia. 

F E R I A S 
HOY, MONTERROSO, B A R A -
L L A , F E R R E I R A D E PANTON, 

FOLGOSO D E C A U R E L Y 
V I V E R O 
— • — 

Mañana, Rábade, Puebla de San 
Julián y Estación de Puebla de 

Brollón 

e x e n t o s d e l i m p u e s t o m u m a p a l 

¡ a c i ó n d e v e h í c u l o s 
Ha producido la natural inquietud entre los agricultores de 

esta provincia la publicación de anuncios de algunos Ayuntamien
tos, sobre cobranza del impuesto municipal sobre circulación de 
vehículos, en los que figuran tarifarios tractores, según su caballa
je fiscal, y remolques y semirremolques, en función de su carga 
útil. 

Puestos al habla con la Jefatura Provincial del Servicio Nacional 
de inspección y Asesoramiento de las Corporaciones Locales su 
titular, don José Manuel Rozas Díaz, nos aclaró que los tractores 
y maquinaria agrícolas están exentos de tal impuesto según el 
artículo 82, 1, a) del Real-Decreto 3250/1976, de 30 de diciembre. 
Esta exención desaparecerá cuando habitualmente el tractor se 
dedique a transporte o arrastre de productos y mercancías de 
carácter no agrícola o que no sean necesarios para explotaciones 
de dicha naturaleza. 

Pueden, pues, tranquilizarse nuestros hombres del campo. Los 
tractores y remolques a que se refieren las tarifas del impuesto 

.municipal sobre circulación de vehículos no son los de uso 
agrícola. 

L O S N O G A L E S 

VECINOS, DE NOCEDA Y DONCO 
Las mesas electorales serán escasas 
LOS NOGALES.— (De nuestra 

corresponsal, A U R O R A ) . 
Varios vecinos de las parroquias 

de Noceda y Dóneos nos han ro
gado que hagamos púbSica su 
queja ante lo escasa que se supo
ne que van a resultar las me
sas, en las elecciones del próximo 
día 15. 

Durante el Referéndum Nacio
nal del pasado mes de diciembre, 
en estas dos parroquias citadas 
no se habían instalado mesas y, 
los vecinos, tuvieron qiie trasla
darse hasta la parroquia de Nu-
Uán, a varios kilómetros de dis
tancia, con las consiguientes mo
lestias y pérdidas de tiempo. 

Por nuestra partes, desde estas 
columnas, rogamos a quien co
rresponda que solucionen en lo 

posible esta anomalía, pora dar 
unas facilidades mínimas a los 
vecinos de estas parroquias pues, 
de otra forma serán muchos los 
que no puedan cumplir con su 
deber ciudadano. 

Mareas para hoy m 
el litoral Lucense 

(HORA D E L MERIDIANO DE 
G R E E N W I C H ) 

Horas Coeficientes 

1.* pleamar 
2. a pleamar 

3,30 
15,55 

100 
103 

USTED DESCANSE. 
R0T0NDOR CUIDARA DE SU CESPED. 

Bastan linos minutos para que usted tenga bien 
( regularmente) con un cortado y recogido su cés-
Rotondor de Outiis Wolf ped. 

Un Rotondor PM, por 
ejemplo, es ideal para super
ficies llanas o con pendientes 
poco pronunciadas. Aunque 
lo mejor es que usted 
conozca todas las ventajas y 
posibilidades de los catorce 
modelos de cortacéspedes 
Rotondor de Outiis Wolf. 

O u t í l S ^ W O L F 

L O S U T I L E S P A R A D I S F R U T A R 
S U J A R D I N 

' \ g / P a r a más información y demostración sin compromiso, diríjase a: 

F O R E S T A L L U C E N S E 
Avda. Muñoz Grandes, 17 - Tel. 22 1398 

MAQUINARIA FORESTAL Y AGRICOLA 
L U G O 

I 

BURELA: E L CENSO MARINERO... 
(Viene de la página anterior) 

na. No está mal y damos las gra
cias por habernos escuchado, pe
ro todavía sigue sin ser suficien
te y dentro de poco no solucio
na rán ni el 50 por ciento de las 
necesidades dado que en ningún 
establecimiento público existe un 
teléfono para usar libremente 
confluyendo todos los necesita
dos a las ahora dos cabinas ún i 
cas. A ver si con un poco más de 
esfuerzo se consigue algo más: 

E L O T R O A S P E C T O 
Cuando alguien habla y le es

cuchan y tienen en cuenta sus 
consideraciones parece que incli
na a uno a dar las gracias. Cuan
do se pide y no se puede hacer 
tampoco es para ponerse a mor
der las uñas. Pero cuando se ha

ce ver una cosa y nadie le hace 
caso, entonces la despreocupación, 
en este caso, es tremenda. Un día 
dijimos, .por si alguien no la veía, 
que en la carretera general, fren
te al edificio de la Caja de Aho
rros había una piedra de unas 
considerables proporciones y por 
lo tentó consideramos que allí no 
hacía nada y que sería muy ne
cesario el no esperar a que a l 
guien se diera de narices contra 
ella. No sé si de verdad se espe
ra a que esto suceda, pero la ver
dad es que la dichosa piedra to
davía sigue en su sitio y, quizá 
por su peso, nadie se decide a 
cambiarla de lugar. Algún día su
cederá, creo yo, que todos nOs 
ocuparemos un poco más de 
nuestras obligaciones. 

HOMENAJE A MANUEL 
LOPEZ FRANCO 

PARAMO.— (Especial para E L 
P R O G R E S O ) . 

Ha causado gran satisfacción 
en toda la comarca l a noticia del 
próximo homenaje que el día 3 
de los corrientes se t r ibutará en 
el "Por tón do R^canto" a don 
Manuel López Franco, con moti
vo de su Jubilación. E l acto es tá 
organizado por los profesores del 
Colegio Nacional de Puebla de 
San Julián. 

Don Manolo, como aquí popu
larmente se le conoce, es toda 
una institución, especialmente en 
la parroquia de Sáa, en donde 

(Pasa a la página siguiente) 
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E REY ACEPTO I A DIMISION DEL PRESIDENTE DE LAS CORTES 
Torcuato Fernández - Miranda la había presentado el pasado 

día 23, en el curso de una audiencia en la Zarzuela 

# "CREI QUE ESTABA CLARISIMO QUE MI PERMA
NENCIA EN EL CARGO CONFUNDIA EL CLARO Y 
NITIDO PAPEL DE LA CORONA" 

• EN MI LEALTAD ESTABA CLARO QUE JAMAS PO
DRIA CONTINUAR 

WOY ORGÜllOSO Y MUY TRANOÜIIO ANTE IA MISION m HE CUMPLIDO, A COSTA, 
NATURALMENTE, DE INCOMPRENSIONES MAS 0 MENOS JUSTIFICADAS'* 

MADRID, 31 — (CIFRA). — E l 
Rey Don Juan Carlos ha aceptado 
la dimisión que le fue presentada 
por el presidente de las Cortes y 
del Conseje del Reino, Torcuato 
Fernández- Miranda 

Según declaraciones hechas a 
los periodistas, a primera hora de 
esta tarde, el señor Fernández-Mi
randa presentó el pasado lunes, 
día 23, a las 11 de la mañana, su 
dimisión al Rey, en el curso de 
una audiencia en el Palacio de la 
Zarzuela. 

Ayer, día 30, en el curso de una 
nueva audiencia, a las siete de la 
tarde, el Rey comunicó al señor 
Fernández-Miranda que aceptaba 
la dimisión, aunque le rogó que 
continúe en el cargo hasta la ce
lebración de las elecciones. 

DECLARACION 
E l señor Fernández-Miranda en 

su declaración a los periodistas di
jo que había presentado su dimi
sión en servicio al pueblo y al 
Rey, y en cumplimiento del espíri
tu de la Ley para la Reforma Po
lítica. Asimismc el señor Fernán
dez-Miranda rechazó las acusacio
nes de que lo establncido por di
cha Ley en relación con el nom
bramiento de presidente de las 
Cortes fuera una maniobra reali
zada por él mismo para continuar 
en el cargo 

Texto de la declaración a los in
formadores de Torcuato Fernán
dez-Miranda íl anu iciarles su di
misión como presidente de las 
Cortes, dice, entre otrar̂  cosas: 

Hoy no aceptaré preguntas. Den
tro de unos días les invitaré a to
mar una copa, y entonces estaré 
dispuesto a contestar las que quie
ran hacerme 

En primer lugar una observa
ción: ¿Cuál es la naturaleza de la 
prórroga de las Cortes que ahora 
termina? Para mí, es muy claro. 
Hay ana causa determinante des
de el punto Je vista constitucio? 
nal de la prórroga de las Cortes. 
Hay además, como añadido, un 
plazo. Pero este plazo no es deter
minante. Este plazo es una garan
tía, para que la prórroga no quede 
indefinida E l verdadero motivo 
de la naturaleza de la prórroga 
está (como se comprobará si se 
examina el número 2 del artículo 
segundo dv\ Reglamento y funda
mentalmente el apartado b) del 
artículo séptimo de la Ley Orgáni
ca del Estado), en las elecciones, 
que han de celebrarse para la nor
mal renovaciór de las Cortes. L a 
primera prórroga fue iniciativa de 
las Cortes bijo la presidencia de 
mi antecesor don Alejandro Ro
dríguez de Valcárcel La segunda, 
fue a petición deA Gobierno y el 
fin de la mism? era, precisamente, 

# A ruego del Rey, con
tinuará en su cargo 
durante el período 
electoral 

% El futuro presidente 
de las Cortes y del 
Consejo del Reino se
rá nombrado por el 
Rey 

no celebrar elecciones hasta que la 
anunciada reforma se aprobara, 
para que las elecciones pudieran 
realizarse conforme a la reforma 
entonces proyectada. Por lo tanto, 
si el día 15 se celebran las elec
ciones, del propio contexto de la 
norma que rige la prórroga se de
duce que el funcionamiento de las 
Cortes actuales termina. E l que 
el plazo llegue hasta el día 30 po 
drá plantear algunas cuestiones 
de tipo formal, o podrá hacer re
ferencia a determinados status de 
los anteriores procuradores, pero 
no afecta para nada al verdadero 
sentido de la prórroga de las Cor
tes, que indudablemente termina 
cuando las elecciones se celebren. 

E l otro día, a la salida de una 
reunión de la Mesa se me pregun
tó por algunos compañeros cuán
do podían empezar a funcionar 
las nuevas Curtes. Cité las fechas 
del 22 o del 23 de junio, pero co
mo comienzo de la serie de reunio
nes previas constitutivas que te
nían que realizarse forzosamente. 
Como ustedes saben, las juntas 
provinciales tienen que comunicar 
a la Junta Central el resultado de 
las elecciones, y ésta tiene la- obli
gación de comunicarlo a estas 
Cortes, según el artículo 71 de las 
normas electorales, y estas Cortes 
empiezan a funcionar, pero no se 
constituyen, hasta que se hayan 
cumplido los trámites sucesivos. 
Pero pueden empezar a funcionar, 
en estas reuniones previas en tor
no a las fechas citadas. 

DIMISION 
Lo que acabo de decir quiero 

que sea como introducción para 
poder explicar la noticia que quie
ro darles hoy. E l lunes 23, a las 
once de la mañana, he presentado 
mi dimisión a S.M. el Rey, quien 
la ha aceptado. Me ha comunicado 
su aceptación ayer. Hay varios he
chos que quiero subrayar y que 
explican claramente el sentido de 
mi conducta. En primer lugar, hoy 
más que nunca, cuento con la con
fianza con que S.M. el Rey me ha 
distinguido desde el año 1960. Des 

AUDIENCIA CIVIL DEL REY 

Don juán Carlos recibió al secretario de las Cortes 

MADRID, 31. — (CIFRA). — Du
rante mañana de hoy, en el 
Palacio Real, han sido recibidas 
por Su Majestad el Rey, las si
guientes audiencias: 

—Junta de Gobierno de la Uni
versidad de Salamanca, presidida 
por el rector don Julio Rodríguez 
Villanueva, y acompañada del mi
nistro de Educación y Ciencia, don 
Aurelio Menéndez y Menéndez. 

-rCorporación Municipal de Bil
bao, presidida por el alcalde, don 
José Luis Berasategui Goicoechea. 

—Presidente1, de los 21 Colegios 
Territoriales de España del Conse
jo Superior de Colegios Oficiales 
de Peritos e Ingenieros Técnicos 
Industriales, presididos por don 
Francisco J . Sanslerra MigueL 

—Comisión del Real Moto Club 

P A R A M O 
(Viene de la página anterior) 

tantos años ejerció su profesión 
educadora. 

E l homenaje que ahora se le 
tributa tiene por objeto agrade
cer a este maestro nacional su 
eficaz labor y hacerle presente te 
tenerai simpatía y afecto. 

de España, presidida por don Fe
derico Gerona de la Figuera. 

—Don Nemesio Fernández Cues
ta Illana. 
. —Señor Georg v o n Gaupp-

Berghausen. encargado de nego
cios A. L de la Embajada de la 
Soberana Orden Militar de Malta 
en España: 

—Don Emilio Beladíez Navarro, 
embajador de España en Pretoria. 

—Don Rafael Gómez Jordana, 
embajador de España en Panamá. 

—Marqués de Aycinena, jefe de 
Protocolo en las Naciones Unidas. 

—Don José Luis Gómez-Degano 
y Ceballos-Zúñiga, director gene
ral de lo Contencioso del Estado 
con 'os abogados del Estado en 
los Tribunales de Madrid. 

—Don Ezequiel Puig Maestro-
Amado, secretario de las Cortes 
Españolas. 

—Don José Miguel Ortf Bordás. 
—Don Salvador Sánchez-Terán 

Hernández. 
—Reverendo P. Juan R. de Le

gísima, delegado de Tierra Santa 
en España y rector de San Fran
cisco el Grande 

—Don Alvaro Vidal-Ahorca Ló-
pez, abogado* 

de entonces, como Príncipe de Es
paña, después como Rey, han sido 
para mi un honor contar con esta 
confianza y le he servido con ab
soluta lealtad y entrega, y le ser
viré de por vida. Es el servicio a 
mi pueblo y al Rey lo que me ha 
decidido a presentar esta dimisión. 

Quiero destacar otro hecho para 
entender con claridad mi conduc
ta. E l Rey, cuyas cualidades van 
conociendo los españoles, pero en 
las que todavía no han calado en 
toda su hondura es, en su función, 
como titular de la Corona, el pri
mer cumplidor de las Leyes y por 
lo tanto, con respecto a la Ley pa
ra la Reforma Política, su volun-
tal es muy clara: cumplirla, no so
lamente en su mecanismo norma
tivo, sino en su espíritu. 

L a Ley para la Reforma Política, 
si se estudia en su profundidad, 
es una Ley muy sencilla, pero una 
Ley de mucho alcance que conci
be unas nuevas Cortes y, conse
cuente, un nuevo presidente de las 
Cortes y no sólo un nuevo nombra
miento que puede recaer sobre el 
presidente actual. Ya cuando se 
discutió en estas Cortes la Ley pa
ra la Reforma Política, por dos ve
ces (pueden dar testimonio de ello 
los miembros de la ponencia, con
cretamente don Fernando Suárez) 
me plantearon que podría ser per
turbador para la marcha del Pro
yecto, el artículo que se refería al 
presidente de las Cortes. L a inten
ción estaba clara, como después 
se manifestó en la intervención de 
algunos señores procuradores. Se 
tendía a entender que era una 
especie de maniobra en virtud de 

la cual Fernández-Miranda preten
día pasar de una orilla a otra y 
continuar como presidente de las 
nuevas Cortes. Dije entonces que 
estuvieran tranquilos, que ese pre
cepto no me afectaba, que ese pre
cepto estaba hecho para mi suce
sor. Se entendió que no me afec
taba porque yo había sido nombra
do por seis años, cuado era obvio, 
y lo es hora, que ese precepto del 
nombramiento del anterior presi
dente y de la duración de su man
dato, quedaba expresamente dero
gado en el instante en que se ce
lebrasen las elecciones, como se 
deduce con toda claridad de la 
propia Ley para la Reforma Políti
ca. Desde entonces me acompañaba 
la clara conciencia de que mi ser
vicio al Rey y al pueblo estaba en 
que la aplicación de la Ley fuera 
nítida y clara. 

EL NUEVO PRESIDENTE 
E l nuevo presidente de las Cor

tes tiene una significación muy 
clara. No es que sea una institu
ción fácil, pero tiene una función 
radicalmente positiva y estoy con
vencido de que funcionará. La 
nueva presidencia de las Cortes 
descansa sobre la presidencia del 
Congreso y sobre la presidencia 
del Senado, que son electivas. Si 
se estudia la Ley, se ve que cuan
do hay discrepancia entre ambas 
Cámaras, en último término el que 
decide es el Congreso, pero que 
antes hay que buscar una armonía-
entre ambas cámaras a través de 
la comisión mixta, y que eso le 
corresponde a la nueva presiden
cia. En determinados casos la co
misión mixta puede conducir a 
una reunión conjunta de ambas 
Cámaras. 

Para todo esto está clarísimo 
que Fernández-Miranda no era la 
persona más indicada. Estoy orgu
lloso, y muy tranquilo ante la mi

sión que ha cumplido, a costa, na. 
turalmente, de incomprensiones 
más o menos justificadas. Cuando 
se hablaba de Mazzarino y Riche-
lieu, del conde duque de Olivares, 
cuando se decía si era el valido del 
Rey, creí que estaba clarísimo que 
mi permanencia en el cargo con
fundía el claro y nítido papel de 
la Corona. En mi lealtad, estaba 
claro que jamás podría continuar. 
Nunca he utilizado al Rey, le he 
servido. 

Estas son las únicas razones por 
las que he presentado mi dimisión, 
porque creo que es un servicio 
más a mi pueblo y a mi Rey. E l 
Rey lo ha entendido asi y ha acep
tado mi dimisión. Me ha rogado 
que siga unos días en torno a las 
elecciones, y es lógico, puesto que 
las Cortes existen hasta ese mo
mento. 

Por último, señores quiero decir 
que buscar otras causas en mi di
misión será entrar en un terreno 
de falsedades. Con muy pocas pa
labras, pero con toda la entidad 
que ellas tienen, quiero decir que 
me siento solidario y responsable 
de la política del presidente Suá
rez. Después de estos meses de co
laboración tengo hacia él una pro
funda amistad, una sincera estima 
y una pequeña admiración. Insisto 
en que me siento responsable con 
él en su política, en la medida que 
me corresponde como presidente 

• de las Cortes. 
DATOS BIOGRAFICOS 

Torcuato Fernández-Miranda y 
Hevia que acaba de dimitir como 
presidente de las Cortes Esipañolas, 
nació en Gijóa (Oviedo) ed 10 de 
noviembre de 1918. 

Cursó la carrera de Derecho en 
la Universidad ovetense, en la cual 
se doctoró. 

Tomó parte en la guerra civil 
(Pasa a la página siguiente) 
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La vía segura a la democracia. 

UNION D E 

C E N T R O 
D E M O C R A T I C O 

El Centró es la Democracia 
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De acuerdo con un estudio manejado en Presidencia 

L a U. D< C* y el P. S. 0. E serán 

m a y o r í t a r i o j s en é l C o n g r e s o 
• SEGUN LA ENCUESTA HABRA 143 DIPUTADOS DE U. D. d; 88, DEL PSOE; 

46, DE A. P.; 16, DEL P. C E.; 16 D E I P. S. P. Y 13 DE LA F. D. €. 

La Territorial de La Comña 
| estima el recurso del "Freite 

Unido de T r a b a j a d o r e s , , 
0 Su candidatura había sido invalidada por 

la Junta Provincial Electoral de LUGO 

M A D R I D — ( M U L T I P R E S S ) .— 
A pesar de que sus resultados no 
se hagan públicos, desde el co
mienzo de la campaña electoral 
se están realizando permanente
mente sondeos de opinión para 
conocer la intención del voto del 
electorado. L a mayoría de estos 
sondeos están realizados por em
presas especializadas de capital 
privado a las que el Instituto de 
la Opinión Pública —organismo 
oficial dependiente de la Presi
dencia del Gobierno— ha encar
gado que sondee en provincias 
determinadas. 

Según fuentes gubernamentalp 
los resultados de estas encuestas 
no se hacen públicos "porque re
sultan muy favorables al pi'esi-
dente Suárez". 

Hay otras encuestas y estuiiios 
de perspectiva electoral eacai ga
dos directamente por la Piesi-
dencia del Gobierno, que sijven 
como conti'aste a las o )ord na 
das por el IOP. Según el máá re
ciente de estos estudios indej e n 
dientes, realizados sol: re vina 
muestra de 4.500 encuestadoü en 
la últ ima semana de mayo en el 
turo Congreso de Diputados ha
brá 143 diputados de l a Unión 
futuro Centro Democrático, 88 del 
PSOE, 46 de Alianfia Popular, 16 
del PCE, 16 tílel Partido Soca lis
ta Popular, 13 de la Federación 

de la Democracia Cristiana, 3 de 
la Alianza Socialista Demo(rát i -
ca (PSOE histórico y Partido 
Socialista y Democrático ISrpa-
ñol), 7 del Pacto Democrático 
per Catalunya (Jordí Pujol, Tcías 
Fargas y Jospe Verde), n de 
Unión Democrática de Catalun
ya y Centre Catalá, 6 d; l Parti
do Nacionalista Vasco, 1 del 
Frente Democrático de Izquier
das Vasca, 1 de la Demrcracia 
Cristiana Vasca y otros tíos gru
pos sin determinar. 

Para calcular la composición 
del Congreso de EMputS/Jop. se 
han tenido en cuenta lor. resul
tados de una encuesta a nivel 
nacional a la que se ha íjplicado. 

E l director de "Ferrol 
Diario>, cesará en sus 

funciones 
B L F E R R O L D E L C A U D I 

L L O , 31.— ( C I F R A ) . — E l perio
dista David Corral Bravo, director 
de «Ferrol Diario», cesará en fe
cha próxima en sus funciones, pa
re incorporarse a-Ja redacción del 
vespertino madrileño «Informacio
nes». 

David Corral es licenciado en 
Ciencias Políticas y se había incor
porado a la dirección de «Ferrol 
Diario» hace dos años y medio. 

EL REY ACEPTO LA DIMISION... 
(Viene de la página anterior) 

española como alférez provisional. 
Es catedrático de Derecho Polí

tico en la Universidad Compluten
se de Madrid, y ha sido director 
del colegio mayor «Valdés Salas», 
de la Universidad de Oviedo (1947-
1951), rector de dicha Universidad 
(1951-53), director general de En
señanza Media (1954-55), director 
general de Enseñanza Universita
ria (1956-1962), director general de 
Promoción Social (1962-1966) y de
legado nacional de Cultura en la 
Secretaría General del Movimien
to (1966-69). 

Fue designado ministro secreta
rlo general del Movimiento el 29 de 
octubre de 1969, cargo que desem
peñó seguidamente en el nuevo Go
bierno que formó el almirante Ca
rrero Blanco, el 11 de junio de 
1973, y en el cual fue designado vi
cepresidente. 

A l ser asesinado el almirante Ca
rrero, el 20 de diciembre de 1973, 
Fernández-Miranda pasó a ser —in
terinamente— presidente del Gov 
bierno, de conformidad con lo es
tablecido en la Ley Orgánica del-
Estado. E l fue quien comunicó al 
pueblo español, por radio y televi
sión, la noticia de la muerte del 
almirante. Cesó en sus funciones 
de presidente interino el día 2 de 
enero de 1974, al tomar posesión 
de la presidencia Carlos Arias N a ^ 
varro. 

Ha sido consejero de Estado y 
vicepresidente del Consejo Nacio
nal del Movimiento. 

E n enero de 1974, fue nombrado 
presidente del Banco de Crédito 
Local, cargo que ocupó hasta el 2 
de diciembre de 1975, fecha en que 
es nombrado presidente de las Cor
tes y del Consejo del Reino. 

Ha sido profesor del Rey, Don 
Juan Carlos de Borbón, y procura
dor en Cortes de las legislaturas 
segunda, cuarta, octava, novena y 
décima. 

CUATRO PRESIDENTES DE 
LAS CORTES 

Torcuato Fernández-Miranda ha
ce el número cuatro de los presi
dentes de Cortes y del Consejo del 
Reino, desoe la constitución de las 
actuales Cortes, el día 17 de marzo 
de 1943. 

Los anteriores presidentes fue
ron Esteban Bilbao, Antonio de 
Iturmendi y Alejandro Rodríguez 
de Valcárcel. 

LA DESIGNACION DEL 
NUEVO PRESIDENTE 

El* futuro presidente de las Cor
tes y del Consejo del Reino será 
nomb.-ado por el Rey. Este enun
ciado, sin ningún otro tipo de con
creciones, se contiene en la Ley 
para la Reforma Política, aproba
da por las Cortes, el 18 de noviem

bre pasado, y en referéndum, el 
día 15 de diciembre de 1976. 

Por otra parte, la Ley de Refor
ma Política deroga el resto de las 
Leyes Fundamentales en aquellos 
puntos que entren en contradic
ción con la nueva normativa cons
titucional. 
- Aún cuando el futuro presiden
te de las Cortes Españolas y del 
Consejo del Reino deberá ser 
nombrado por el Rey, los presiden
tes de las dos Cámaras —Congre
so de Diputados y Senadores— se
rán elegidos por los diputados y 
los senadores. 

Con si nombramiento del futuro 
presidente de las Cortes y del 
Consejo del Reino por parte del 
Rey, se pondrá, pues, en práctica 
por vez primera el procedimiento 
de designación contenido en la 
Ley para la Reforma Política, que 
ha servido de punto de partida 
para el proceso electoral que ac
tualmente vive el país. 

EL PRESIDENTE SUAREZ 
DESTACA LA LABOR DE 
FERNANDEZ-MIRANDA 

"La dimisión dei presidente de 
las Cortes y del Consejo del Reino 
ha sido perfectamente comprendi
da por la Presidencia del Gobier-
no", según declaraciones a "Cifra" 
de un portavoz de este último or
ganismo. 

E l portavoz, por otra parte, ha 
expresado el profundo agradeci
miento del presidente Suárez y 
de su Gobierno hacia el presidente 
de las Cortes, "por la excepcional 
y decisiva colaboración que ha 
prestado al proceso político espa
ñol". 

" E l presidente Suárez —aña
dió— siente gran admiración per
sonal por su figura humana, polí
tica e intelectual y destaca la pro
funda generosidad de su colabora
ción". 

TÍTULO DE DUQUE A FER
NANDEZ-MIRANDA 

E l jefe de la Casa de Su Majes
tad el Rey, marqués de Mondéjar, 
facilita a los medios informativos 
la siguiente decisión de Su Majes
tad el R e y 

"Queriendo manifestar de una 
forma expresa y pública mi since
ro afecto y reconocimiento a quien 
fue mi profesor y después eficaz 
colaborador, Torcuato Fernández-
Miranda y Hevia, siempre leal ser
vidor de España y de la Corona, 
vengo en concederle el collar del 
Toisón de Oro". 

Igualmente comunica la Casa de 
Su Majestad el Rey que mañana 
se publicará eti el "Boletín Oficial 
del Estado" un Real Decreto, otor
gando a don Torcuato Fernández-
Miranda y Hevia el título de duque 
de Fernández-Miranda, 

provincia por provincia, r-l méto
do Hondt. 

LOS SINDICATOf 5 D A N E 
SES NO A Y U D A B A N ECO
NOMICAMENTE A L PSOE 

S E V I L L A , 31. — ( C I F R A ) . — 
"Los sindicatos danésÍJI no van 
a ayudar económicamente ai 
PSOÉ en esta campnüa electo
r a l " , manifestó el piesidente de 
la Federación de TJ abajadores 
Agrícolas de Dinamfirca en una 
rueda de Prensa celebrada en es
ta ciudad, con ocas'.ói de la v i 
sita de un grupo dé veintidós 
representantes de les sindicatos 
daneses.-

" Como sindicatos —agrega -
ron— no ayudamos al PSOE, ya 
que nosotros únicamente presta
mos alguna ayuda a los sindica
listas españoles a través de la 
Confederación de Organizaciones 
Internacionales Sindicales (OIOS) 
a la que pertenece U . G . T . " . 

E L COMITE D E E A D I O Y 
T E L E V I S I O N , NO HA T E 
N I D O CONOCIMIENTO 
D E IMPUGNACIONES 

MADRID, 31.— ( .CIFRA).— E l 
Comité para Radio y Televisión 
no ha tenido conocimiento de 
impugnación alguna sobre cual
quiera de sus decisiones, con i n 
dependencia del derecho que a 
cada grupo político pueda corres-
ponderle de aclarar ante la Jun 
ta Electoral Central el número de 
distritos en los que tiene candi
daturas proclamadas, según se 
hace constar en un comunicado 
del referido comité hecho públi
co esta noche. 

Hoy celebró su segunda reu
nión el comité, en presencia de 
todos sus miembros. Fueron tra
tados, entre otros temas, los re
lativos a elección de vicepresi
dentes, comunicados de los par
tidos políticos en Radio y Tele
visión, espacios regionales y pro
gramas especiales Informativos 
de carácter electoral. 

L A OORUÑA, 31.— ( C I F R A ) . — 
E l r e c u r s o presentado por el 
"Frente Unido de Trabajadores", 
cuya candidatura había sido i n 
validada por la Junta Provincial 
Electoral de LUGO,- ha sido es
timado por la Sala de lo Conten-
cioso-Administrativo de l a Au
diencia Territorial. 

E l recurso había sido presen
tado por José Manuel Cacharrón 
Prieto ante la decisión de la Jun
ta Provincial Electoral de LUGO, 

>y en virtud de la decisión de la 
Audiencia Territorial se declara 
la invalidez de la exclusión de 
dicha candidatura hecha en su 
dia por la Junta Electoral Pro
vincial de L U G O . 

N. de l a R.— L a candidatura 
del Frente por l a Unidad de los 
Trabajadores, c o m o recordarán 
nuestros lectores, eva la siguiente: 

Pedro José Antonio Bocha Co
ladas, José Ramón Girón García, 
María Isabel Carro Armesto, Luis 
Alfonso Carnero Ríos y José Ma
nuel Cacharrón Prieto. E l parti
do sólo presenta candidatura pa
ra el Congreso de Diputados. 

B E C U B S O S D E S E S T I M A 
DOS 

BADAJOZ, 31.— ( C I F R A ) . — L a 

Audiencia Territorial de Cáceres 
ha desestimado el recurso presen
tado por Eduardo Ézqi^er, candi
dato independiente al Senado, el 
de la candidátura completa del 
"Frente Democrático Popular" y 
la de Julio Cienfuegos Linares, 
candidato al Senado por U . C . D. 

Tanto el señor Ezquer, como la 
candidatura del "Frente Demo
crá t ico" no han sido aceptadas 
por defecto de forma. L a de J u 
lio Cienfuegos, impugnada por 
"Alianza Popular", se la consi
dera como no presentable, ya que 
formó parte como juez dé la jun
ta provincial para las elecciones 
generales. 

REVOCADO ACUERDO 
MALAGA, 31.— ( C I F R A ) . — S e 

gún se ha sabido esta tarde, l a 
Sala de lo Contencioso-Adminis-
trativo de la Audiencia Territo
r ia l ha revocado el acuerdo de l a 
junta provincial electoral de Má
laga por la que rechazaba la can
didátura presentada al Congreso 
para las próximas elecciones por 
la Agrupación de Trabajadores 
de Málaga. 

L a Territorial concede un plazo 
de tres días a la Agrupación pa
ra que subsane las deficiencias 
apreciadas en su documentación. 

Felipe González se quitó la chaqueta 
en La Coruña..* porque tenía calor 

L A CORUÑA, 31. — (CIFRA).— 
Unas diez mil personas que aba
rrotaban totalmente el Palacio de 
los Deportes de La Coruña, asis
tieron esta noche a un mitin del 
Partido Socialista Obrero Español 
en el que intervino el primer se
cretario general del P.S.O.E., Feli
pe González. 

En los accesos al Palacio de los 
Deportes permanecían centénares 
de personas que »o pudieron asis
tir al acto por no existir ningún 
vacío. 

Extrañamiento de los presos vascos y 
nombramiento de embajador en Moscú 

TEMAS DEL PROXIMO CONSEJO DE MINISTROS 
tas complicaciones, ya que hay paí
ses como Francia, Inglaterra, Ho
landa, Suecia y la República Fe
deral Alemana, entre otros, que no 
aceptarían recibir a los excaa da
dos por este motivo. 

E n el Consejo del próximo jue
ves se estudiará también ©1 tema 
de la adscripción de los funciona
rios sindicales a la Administración 
Pública, y posiblemente se contem
ple el nombramiento del embajador 
de España en Moscú. 

M A D R I D , 3 1 — ( C I F R A ) . — E l 
tema de los extrañamientos de ios 
presos vascos será objeto de estu
dio en el Consejo de Ministros del 
próximo jueves, ha podido saber 
«Cifra» en fuentes dignas de cré
dito. 

Otras fuentes solventes señalan, 
sin embargo, que existen obstácu
los de tipo técnico en relación con 
la puesta en práctica de los extra
ñamientos, referidos a personas pro
cesadas y no juzgadas. 

E l tema parece que plantea cier-

En lap rimera fila de butacas se 
encontraban los miembros de la 
candidatura democrática gallega 
para el Senado por La Coruña, Ma
nuel Iglesias Corral, Sebastián 
Martínez-Risco y Maclas y Carlos 
Amable Valiñas Fernández. 

Felipe González comenzó seña
lando que sentía mucho no poder 
hablar en gallego, pero que tampo
co lo haría en castellano, sino en 
andaluz. 

Criticó al Gobierno por haber 
dado "nada más ni nada menos 
que veinte días de campaña para 
cincuenta y dos circunscripciones 
electorales, y en televisión, un mi
nuto y medio por cada año de si
lencio...". 

Se preguntó después que qué 
habían hecho los de Alianza Popu
lar cuando estuvieron en el poder 
y aclaró que entre Alianza Popu
lar y Unión de Centro Democráti
co el ochenta por ciento de los 
nombres eran intercambiables. 

Criticó la legalización de "Fuer
za Nueva" y la no legalización de 
partidos de la izquierda. 

E n un momento de su interven
ción Felipe González se quitó la 
chaqueta y aclaró: "Me la quito 
porque tengo calor, no por otros 
motivos...". 

Durante el acto se produjeron 
gritos de Galicia Ceibe; no a la 
emigración, y amnistía total. E l 
palacio coruñés registró un lleno 
total. 

k dimisión de Fernández Miranda, nna sorpresa 
(Viene de última página) 

de la Ley de Reforma algunos procuradores Identifi
caban el hecho de que se estableciera que el presi
dente del Parlamento fuera nombrado por el Rey 
con "una maniobra en virtud de la cual Fernández 
Miranda pretendía pasar de una orilla a otra y con
tinuar como presidente de las Cortes". Recordó que 
le había dicho a alguien: "Ese precepto está hecho 
para mi sucesor", puesto que, en su Interpretación, el 
mandato de seis años concedido por la vigente Ley 
Orgánica del Estado al presidente de la Cámara 
"quedaba expresamente derogado en el Instante en 
que se celebrasen las elecciones". Indirectamente, 
insinuó que el nuevo presidente debe proceder del 
cauce electivo, para concluir que él no era la-persona 
indicada. 

Informó después del ruego del Rey en e! sentido 
de que permanezca al frente de las Cortes hasta des
pués de las elecciones. Asimismo, se adelantó a pun
tualizar que no existían otras causas de orden po
lítico en su personal decisión. Tras afirmar: "Buscar 
otras causas en mi dimisión será entrar en un terre
no de falsedades", entró en una cuestión que estaba 
en el airé: Las posibles incompatibilidades con el 
presidente del Gobierno. Sin pregunta alguna —no 
las hubo en ningún momento, por deseo expreso 
dol presidente— manifestó: "Me siento solidario y 
responsable de la política del presidente Suárez. 
Después de estos meses de colaboración tengo hacia 

él una profunda amistad, una sincera estima y una 
no pequeña admiración". 

Hasta aquí la intervención del dimitido presi
dente de las Cortes y ahora presidente interino. Pero 
poco después de sus palabras comenzaron las espe
culaciones. En fuentes muy próximas al Gobierno ra
tificaron sus palabras, insinuando a la vez, un deseo 
expreso de la corona en el sentido de facilitar el 
relevo general y por esta vía, despejar de los puestos 
claves del Estado a aquellos directores colaboradores 
del franquismo, especialmente los ex-ministros, dando 
paso a políticos nuevos y más ióvenes, en consonan
cia con los nuevos aires que corren. En los mismos 
círculos se insistía en que la decisión del señor Fer
nández Miranda no era precipitada, sino qué él mismo 
había pensado el momento oportuno. 

Pese a todo, incluidos los detalles de agradeci
miento del Gobierno por el apoyo prestado por el 
presidente de las Cortes en la reciente etapa política 
—sin él no hubiera sido fácil sacar adelante la Re
forma Política, ni de¡ar al Gobierno mano abierta 
para la numerosa promulgación de decretos-leyes—, 
las especulaciones de otro orden fueron Inevitables 
y se recordaban algunas discrepancias del señor Fer-
nández Miranda respecto a la cesión de derechos del 
Conde de Barcelona, así como algunas cuestiones 
relativas al Consejo de Regencia, que él presidía y 
seguirá presidiendo hasta que el cese sea definitivo, 

CARMELO CABELLOS 
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S a n Sebastián 

L O S S E I S P R E S U N T O S 

M I E M B R O S D E " E T A " 

D E T E N I D O S L A 

S E M A N A P A S A D A , 

I N C O M U N I C A D O S 

S A N S E B A S T I A N , 31.— ( C I 
F R A ) .— Los seis presuntos miem
bros de " E T A " detenidos la se
mana pasada, recluidos en la pri
sión de Martutene, se encuentran 
incomunicados por decisión del 
juez instructor, según ha mani
festado a " C I F R A " el abogado 
de uno de los detenidos. 

Se trata de Santiago Urcelay 
Zabaleta, José Antonio Galpaso-
ro Artola, José Javier Esnal Ar r i -
7abalaga, Luis Fernández García, 
María Ilarramendi Ecbaniz, y 
Juan María Wangeneiber E iza -
guirre. 

Al parecer, y según la nota tjue 
dio a conocer el Gobierno Civi l 
de Guipúzcoa, estas seis perso
nas pretendían volar un micro
bús de las fuerzas de la Guardia 
Civi l , al dmgirse al relego de la 
guardia de la prisión de Martu
tene. 

Madrid: Mitin de Alianza Popular 
# "Fuimos a San Sebastián a dar la cara 

que el Gobierno tenia que haber dado hace 
mucho tiempo,,, afirmó Fraga Iribarne 

MADRID, 31. — (CIFRA). —Unas 
dos mil personas asistieron a un 
mitin de Manuel Fraga Iribarne, 
secretario general de "Alianza Po
pular", pronunciado en un barra
cón situado en un descampado en 
la carretera entre Alcobendas y 
Barajas. 

E l señor Fraga estuvo acompa
ñado en la mesa, por José Martínez 
Emperador, número dos en las 
listas de "Alianza Popular" al Con
greso por Madrid, que no bizo uso 
de la palabra, y por Gabriel Elo-
rriaga, Ramón Hermosilla, Fran
cisco Jiménez y Tomás Páramo, 

En su intervención, e l señor 
Fraga Iribarne recordó su mitin 
de ayer en San Sebastián, adonde 
fuimos —dijo— a dar la cara qie 
el Gobierno tenía que haber dado 
hace mucho tiempo. 

Señaló que la sociedad española 
cuenta como garantía de su inte
gridad con las fuerzas armadas y 
con la monarquía, que no dejarán 
que se triture el país. 

.Después, el señor Fraga criticó 
recientes actuaciones del socialista 

E n el Ministerio de Justicia 

Reunión del titular del Departamento 
y del de Trabajo con el "Consejo de 
Economía de la Conferencia Episcopal" 
• TRATARON DE LA INCLUSION DEL CLERO 

EN LA SEGURIDAD SOCIAL 
MADRID, 31.— ( C I F R A ) . — E n 

la sede del Ministerio de Justicia 
se celebró una reunión en la que 
tomaron parte los ministios de 
Justiica y de Trabajo y los obis
pos del "Consejo de Economía de 
la Conferencia Episcopal". E l ob
jeto de la reunión ha sido estu-

Aumento de precios 
en Renault 

MADRID, 31. ~ (CIFRA). — A 
partir de mañana, 1 de junio, los 
vehículos Renault de las gamas 
Renault 5; 6; 7; 12 y Alpino sufri
rán un aumento en los precios 
franco fábrica. 

Los nuevos precios son: 
Pesetas 

R-5 T L 
R-5 GTL 
R-5 TS . . . 
R-5 Copa ... 
R-6 ... 
R-6.TL 
R-7 T L . . ... 
R-12 ... ... ... 
R-12 T L Especial 
R-12 TS . . . ... 
R-l9. Familiar ... 
R-12 T L Familiar Especial. 
R-12 TS Familiar ... 
Alpino 1.400 

220.500 
233.600 
254.600 
361.900 
215.800 
227.000 
230.200 
266.100 
279.300 
308.900 
285.300 
296.000 
323.800 
445.500 

diar la inclusión del clero en la 
Seguridad Social, 

Los prelados del "Consejo" que 
asistieron a la reunión son el car
denal Enrique Tarancón, y los 
monseñores González Moralejo, 
Yanes Alvarez y Malla Cali . Por 
parte del Gobierno estuvieron 
también presentes el subsecreta
rio de Hacienda,, en representa
ción de su titular, el director ge
neral de Asuntos Eclesiásticos y 
el director general de Presupues
tos. 

E l ministro de Trabajo expuso 
la forma técnica para la incor
poración del clero diocesano a la 
Seguridad Social. 

Respecto a ella parece ser que 
no hay ningún inconveniente, pe
ro todo queda pendiente de que 
Hacienda resuelva los puntos re
lacionados con el presupuesto. 

L a materia quedó suficiente
mente estudiada para que los 
prelados puedan informar en el 
pleno del Eniscopado que se ce
lebrará el 20 de junio. E n todo 
caso se ha resaltado que el clima 
de las negociaciones ha sido posi
tivo. 

Finalmente la reunión estudió 
también asoectos re lac ionados 
con la dotación general del F s -
tado a la Telesia. dotación oue a 
nartív del m-óximo año se ha rá 
en forma global buscando una 
mayor autonomía de la Iglesia. 

• E L T I E M P O • 
E N L U G O 

Datos facilitados por el Observatorio Meteorológico de Punto 
Centro correspondientes al día de ayer: 

Presión, 721,8; temperatura máxima, 14,2; temperatura mínima, 
10,2; humedad relativa del aire, 86%; dirección del viento, Norte; 
velocidad del mismo, 29 kilómetros por hora; agua caída, 0,8 litros 
por metro- cuadrado. 

E N T O D A E S P A Ñ A 
Durante las últimas 24 horas ha llovido frecuentemente en for

ma de chubascos y con alguna tormenta en Galicia, León, Duero, 
Centro, alto Ebro, Sistema Ibérico, Fírmeos, Levante y Baleares! 
Destacan los 15 Utros por metro cuadrado recogidos en León, 13 en 
los aeropuertos de Burgos y Vitoria, 13 en San Sebastián y 10 en 
el aeropuerto de Barcelona. 

En las demás regiones el cielo ha permanecido parcialmente 
nuboso con nieblas o neblinas en el Cantábrico y puntos aislados 
del sureste y Baleares. 

Temperaturas extremas peninsulares: Máxima de 25 grados 
en Gerona y Málaga; mínima de 8 grados en Soria. 

T I E M P O P R O B A B L E 
E l Servicio Meteorológico Nacional predice para hoy nubosidad 

variable con chubascos y algunas tormentas en las regiones penin
sulares y baleares. Las precipitaciones serán más frecuentes en los 
Pirineos, Aragón yv área mediterránea. Se registrarán nieblas o 
neblinas de madrugada en el norte de Galicia y Cantábrico y en 
Canarias habrá cielo nuboso al norte de las islas. 

Carlos Zayas, de quien dijo que 
conoce a los obreros sólo en los 
papeles, y al comunista Ramón Ta-
mames que, según Praga, decía 
hace dos años que pertenecía a 
"Reforma Democráticj.". 

Admitió el señor Fraga la pre
sencia en el panorana pol'tico es
pañol de los marxistas; "que en
tren —indicó—, pero no anuncian
do que nos van a quemar la casa". 

Señaló también que "Alianza 
Popular" no consiente que nadie 
desprecie el 18 de Julio, como 
tampoco consiente que se despre
cie el 2 de mayo. 

Tras indicar que "los que ahora 
nos llaman derechistas, antes nos 
consideraban peligrosos izquier
distas"; lamentó lo que, en su opi
nión, está siendo manipulación de 
los medios de comunicación social. 

Después de señalar que el mar
xismo es una antigualla del siglo 
X I X , afirmó que coincidía con "La 
Pasionaria" en su juicio sobre el 
eurocomunismo, y refiriéndose al 
centro señaló que "el que vaya por 
el medio de la carretera se la pega 
seguro". 

E l señor Fraga terminó hacien
do un elogio de su trayectoria y 
de su actuación personal y llaman
do a todos los asistentes a que 
acudan como interventores a las 
mesas electorales el próximo 15 de 
junio y que colaboren expresamen
te en las actividades de "Alianza 
Popular". 

Gabriel Eiorriaga réclamó para 
"Alianza Popular" la posición cen
trista en el mapa político español, 
diciendo que "el centro no está ni 
en el oficialismo ni en la revolu
ción marxista". 

Por su parte, Ramón Hermosi
lla dijo que "si ser franquista es 
rechazar las aventuras y la catás
trofe, entonces ' nosotros somos 
franquistas". 

El Príncipe heredero de Arabia 
Saudí llegó ayer a Madrid para 
una visita oficial de tres días 

En Barajas fue recibido por Don Juan Carlos 
MADRID, 81.— ( C I F R A ) . — E l 

Rey Don Juan Carlos ha recibi
do esta tarde en el aeropuerto 
de Barajas al príncipe heredero 
de Arabia Saudita, Fahd B m 
Abdul Aziz, que permanecerá tres 
días en España en visita oficial. 

E l príncipe de Arábia Saudita 
llegó pasadas las seis de la tarde. 
Procedía de París donde había 
asistido en representación de su 
país a la Conferencia Ncrte-Sur. 

E n el mismo avión, acompaña
ba ai príncipe Abdul Aziz, el mi
nistro español de Asuntos Exto-
riores, Marcelino Oreja, que tam
bién asistió a dicha conferencia, 
así como el ministro de Exte
riores de Arabia Saudita, Saud 
A l Faisal y un asesor especial. 

Tras ser recibido en la escale
r i l la del avión por el Rey de E s 
paña, el príncipe de Arabia ?>an-
dita y Don Juan Carlos de Bor-
bón escucharon los himnos nacio
nales de los dos paíse« desde el 
podium de honor y pasaron re
vista al X I escuadrón de la I Re
gión Aérea, que les rindió hono
res. 

Después de saludar al J-Bfe del 
Estado Mayor del Aire y coronel 
del aeropuerto, el Rey d« Espa
ña y el príncipe heredero de Ara
bia Saudita salieron en helicóp
tero hacia la Plaza de la Ar
mería. 

EN LA P L A Z A DE LA 
A R M E R I A 

Su Majestad el Rey de Espa
ña, Don Juan Carlos I , llegó en 
unión del príncipe heredero de 
l a Arabia Saudita, í h a d iBen-
Abdul Aziz, a l a Plaza de la Ar
mería, poco después de las seis y 
media. 

E l monarca español y su hués
ped se trasladaron en helicóp
tero desde Barajas. 

E l Réy y el principe árabe, sa
ludaron al ministro de Asuntos 
Exteriores de la Arabia Saudita, 
alteza real Salud Ben Faisal, y 
a los miembros del séquito saudí. 

Después, saludaron al Gobier
no Español, encabezado por el 
presidente Adolfo Suárez, presi
dente de las Cortes, Torcuato 
Fernández-Miranda y presidente 
del Tribunal Supremo de Just i 
cia, Consejo de Estado y Tr ibu
nal de Cuentas del Reino. Por 
último, saludaron a los embaja
dores árabes acreditados en Ma
drid. 

Tras los saludos, el Rey y el 
príncipe entraron en el Palacio 
Real, acompañados del presiden
te del Gobierno español y los mi 
nistros de Asuntos Exteriores de 
ambos países. E n el salón azul, 
tuvo lugar un intercambio de 
condecoraciones para, seguida
mente, pasar el Rey de España 
y el príncipe heredero a una en
trevista a solas en la cámara re
gia. Más tarde, se incorporaron 
a l a reunión, el señor Suárez, loa 
ministros de Asuntos Exteriores 
de ambos países y miembros de 
los dos séquitos. 

Poco después de las siete y me
dia, Don Juan Carlos y el here
dero de Arabia Saudí, se trasla
daron en helicóptero a la Zarzue
la, donde se alojará el príncipe 
durante su estancia en Madrid. 

Antes de la llegada del Rey 
y del príncipe saudita a la Plaza 
de la Armería, el presidente de 
las Cortes, que hoy anunció su 
dimisión, fue saludado cordial-
mente por los miembros del Go
bierno. E l señor Suárez, abrazó 
a su llegada a Fernández Miran
da y mantuco un aparte con él, 
por espacio de 35 minutos. 

D e m o c r a c i a - C r i s t i a n a . L i b e r a l e s W n d e p e n d í e n t e s ^ P a r t í d o P o p u l a r » S o c ¡ a l - D e m o c r a c ¡ a 

V o t e e s t a s c a n d i d a t u r a s e n L u g o 
Congreso: 

NES GEI* 
1977 

DIPUTADOS 

Doy mi voto 
a la candidatura 
presentada por 

UNION DE CENTRO 
DEMOCRATICO 

Don Antonio Rosón Pérez 

Dolí José María P a r d o 
Montero 

Don Antonio Díaz Fuentes 

Don Luis González 
Vázquez 

Don V í c t o r Manuel 
Basanta Vareta 

UNION DE 

CENTRO 
DEMOCRATICO 

£1 Centro es la Democracia 

Senado: 

ELECCIONES GENERALES 
1977 

SENADO 

Doy mi voto 
a Jos candidatos 

señalados con (x) 

( ) 
( ) 
( ) 
( ) 
(x) Don Gerardo Harguin-

dey Banet 

( ) 
( ) 
(x) Don Cándido Sánchez 

Castiñeiras 

; ) 

( ) 

(x) Don Julio Ulloa Vence 

O 



PAGINA 12 

O S O T E O S , j 

n o s 
| Si uno se sienta en la terraza de un cafe en un 
t pueblo de Galicia y se pone a mirar a la gente con 
? ojos de etnólogo, que son los que estudian eso de 
I les razas, enseguida se darán cuenta de que la gente 
% gallega parece la descendencia milenaria de un 
i latino pequeño y moreno y una nórdica rubia o 
| de un nórdico rubio y una latina morena. Que hay 
$ dos razas mezcladas y que entre los miembros deesa 
j raza resultante los hay quienes se parecen a la ma-
| dre y quienes al padre. Hay por tanto una gama que 
| va del rubio al moreno. La proporción de morenos 
$ es mayor que la de rubios, pero la proporción de 
f rubios es mayor que en ninguna otra parte de la 
f península. 

SI contemplamos a la gente gallega en una rome-
I ría aldeana, el conjunto resulta más moreno que 
$ rubio, pero la boina de los paisanos que de lejos pa-
1 recen morenos, se sorprende uno de descubrir a cada 
I rato ojos azules y teces de una claridad europea. 
$ El autor de un artículo sobre el castro de Santa 
| Tecla aparecido hace poco en estas páginas -cuyo 
j nombre no recuerdo, por no tener ahora a mano el 
| artículo-, decía que el tipo gallego corriente es ce-
| trino y que en cambio las gentes del pie del Tecla, 
I en La Guardia, son rubias por descender de los ha-
| hitantes celtas del castro. Como si en Galicia no hu-
| biese más castro que el de Santa Tecla ni más rubios 
| que los de La Guardia. Porque resulta que en Gali-
| cia hay más de cinco mil castres que estuvieron ha-
| hitados por celtas en su último período. Sólo en la 
* provincia de Pontevedra, Filgueira Valverde y García 
| Alén habían catalogado hace años novecientos cas-
f tres, y desde entonces se descubrieron muchos más. 
| Así que si la gente de La Guardia es rubia porque 
$ allí hay un castro, no se explica uno bien que la 
I gente que vive al pie de otros cinco mil castres sea 
I cetrina. Qué cosas. 
| Según el diccionario, cetrino equivale a "verdine-
$ gro y pálido". A los gallegos, hasta ahora, nos habían 
| llamado de todo por esos mundos, pero nunca nos 
| habían llamado verdinegros. 
| El gran , novelista portugués Ferreira de Castro 
f -tan desconocido en España como todo lo que atañe 
J a Portugal-, en una novela titulada "Emigrantes", 
f decía que los gallegos son gentes de aspecto saluda-
* ble y tez sonrosada. Eso de la cara colorada lo noían 
| muchos que no son gallegos en ios gallegos. Y tener 
I la cara colorada es todo lo contrario, a tenerla ver-
I dinegra, a ver si no. 

Ya sé que el concepto de rubio o moreno es reía-
| tivo y que nadie va a matarse por esta cuestión. Ni 
I nadie dice tampoco que sean mejor los rubios que 
| los morenos, ni los morenos que los rubios. Las mu-
| ¡eres más guapas del mundo son las suecas y las 
| italianas. Unas rubias y otras morenas y tan euro-
| peas las unas como las otras. No se traía de racismo 
t se trata de no decir cosas raras como esa de que los 
f gallegos somos cetrinos. 
4 En las ciudades de Galicia se ve a mucha gente 
? morena, porque muchos gallegos de las ciudades son 
I castellanos de origen que se llaman Martínez, López 
| y Rodríguez y que han nacido en Galicia por la rota-
| ción de cargos administrativos o militares/ a los que 
1 sus padres o sus abuelos pertenecieron. Sin embargo, 
| en las razas de Galicia más aisladas, la proporción 
* de gentes rubias aumenta a ojos vistas y muchos ni-
* ños de nuestros finistérres atlánticos parecen escan-
> dinavos. Por ejemplo, en la costa norte de Lugo; 
| por ejemplo, en Ortigueira y Cedeira; en Las Mari-
% ñas, por donde anduvieron ios ártabros; en Bergan-
i tiñós, Camariñas, Finlsterre y en todas las Rías Ba-
J ¡as por donde retozaron durante siglos las tribus 
| célticas de nerios, grovios, presamarcos, carnutos... 
I Unos amigos de Madrid me decían -quizá exagerando 
I un poco- que en Galicia son rubios hasta los ani-
^ males, pues hay caballos de pestañar y cola rubias, 
| y rubias son nuestras vacas marelas y hasta los cer-
$ dos enormes y rosados. 
1 Hay un señor con apellido irlandés que escribe 
| artículos sobre los celtas en "El Correo Gallego" de 

-Santiago, que la tiene tomada con el tema de que los 
I celtas vienen del Irán. Todas las tribus indoeuropeas 
| tendrán por allá su origen remoto, pero los arqueó-
| logos y los historiadores no Identifican a las prime-
I ras tribus celtas sino cuando aparecen en el centro 
f de Europa, entre el Rhln y el Danubio. El mismo se-
| ñor está también empeñado en-que los celtas no eran 
| rubios, a pesar de ser él irlandés o hijo de irlandeses 
| y haber visto que en Irlanda la gente tira a rubia o 
| pelirroja y que Irlanda es la tierra de los celtas por 
| excelencia. Pero si los celtas eran morenos, como 
I quiere ese señor Irlandés, ¿per qué Julio Céser, en la 
I "Guerra de las Galias" dice que los celtas galos eran 
J rubios? No todos eran rubios, habría también mucha 
I gente de pelo castaño o negro, pero cuando los lle-
* vahan a Roma los soldados de Julio César les teñían 
| el pelo de rubio pará hacerles desfilar como esclavos 
í capturados en las guerras de las Galias, porque las 
S gentes latinas de Roma se imaginaban a los celtas 
S siempre rubios y si los veían morenos podían pensar 
| que les estaban dando gato por liebre. 
I Creo que en la población de Galicia hay un sus-
l trato céltico muy claro mezclado con tribus de otro 
i origen. Galicia se parece mucho más a Bretaña, a 
t Gales, a Irlanda y a Escocia, que a la Tierra de Cam-
| pos o al reino de Murcia. Es natural que las gentes 
| que viviesen en Galicia se pareciesen también a las 
{ gentes de aquellos países, pues la tierra y el clima 
t Influyen en el aspecto de las gentes. Galicia es, ade-
í más, la tierra de España más alejada de la zona le-
l vantina donde aparecieron los íberos, aislada por 
t, montes del resto de la península y relacionada en 
> cambio por mar con los otros pueblos atlánticos de 
^ Europa. Desde la prehistoria hasta los suevos, hubo 
f un reguero de invasiones a Galicia de pueblos pro-
t cedentes del centro y norte de Europa. En la edad 
l media este reguero continuó por el Camino de San-
? tiago. Es difícil Imaginar que de la mezcla de estos 

(Pasa a la página 23) 

V I D A Mitm de Felipe 
O L I T I G A GMzákz, ante 

6.000 lucenses 
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"EL PROCESO DE DEMOCRATIZACION EMPIEZA EL DIA !5" 

Más de seis mil lucenses, de 
toda edad y condición, abarro
taron ayer el Pabellón Munici
pal de los Deportes —el abarrote 
llegó hasta las mismas puertas 
del "recinto— para escuchar ai 
primer secretario del PSOE, Fe
lipe González. E l acto estuvo muy 
bien organizado por la Federa
ción Lucense del Partido. Ban
deras gallegas, pancartas y gran
des retratos de Pablo 'Iglesias, 
Jul ián Besteiro, Fernando de los 
Ríos, Indalecio Prieto y Largo 
Caballero adornaban el local. E l 
Partido había dispuesto un pues
to de venta de libros y periódi
cos, y un muy numeroso servicio 
de orden —con megáfonos—, que 
no tuvo que intervenir más que 
para acomodar el numerosísi
mo público. 

E l acto comenzó con gran pun
tualidad, ya que Felipe González 
daba otro mitin a las nueve de 
la noche, en L a Coruña; esta fue 
la razón de que se alterase el 
turno de oradores, interviniendo 
Felipe casi a l principio, tras un 
breve parlamento de Epifanio 
Ramos, candidato al Congreso de 
Diputados, quien: resumió los 
deseos del PSOE respecto a G a 
licia diciendo que "queremos des-
pertala do seu sonó de séculos", 
y dedicando un saludo especial 
a las dos generaciones socialistas 
presentes en el acto: los que no 
hicieron la guerra y lo que, a 
pesar de tener blanca la cabeza, 
"a índa teñen roxo' o corazón". 

Seguidamente tomó la palabra 
Felipe González, que había de 
ser interrumpido con aplausos en 
varias ocasiones. Su discurso se 
caracterizó fundamentalmente por 
su asequibílidad y por el Inge
nio —en ocasiones, intenciona
damente irónico— de que hizo 
gala el primer secretario del 
P. S. O- E . 

L a primera parte del parla
mento de Felipe González estuvo 
dedicada fundamentalmente, a 
hacer una crítica —muy dura, 
por momentos— de Alianza Po
pular y de la Unión de Centro 
Democrático. " E n la derecha no 
hay partidos, porque nunca los 
han necesitado. Es diferente cons
tituir un partido que agruparse 
en una partida". A l referirse al 
"paquete de reformas" con el 
que algunos grupos pretenden 
"parchear" la situación, dijo, 
en un rasgo de humor: "Sí, hay 
que hacer un paquete con esas 
reformas y depositarlo en el cubo 
de la basura". Criticó también 
la postura de los que propugnan 
una reforma de l a Constitución: 
" E n este país no hay Constitu
ción desde hace cuarenta años, 
sino, solamente. Leyes impues
tas". 
-"Tenemos que recuperar nues

tra soberanía", dijo en otro mo

mento Felipe González, resumien
do lo que sería una de las cons
tantes más repetidas a lo largo 
del discurso. " E l día 15 nos j u -
gamos el sacudirnos nuestra con
dición de súbditos y recuperar 
nuestra condición de ciudada
nos señaló tras una alusión a 
Jaime Vera. Y añadió: " E l pro
ceso de democratíEación empieza 
el día 15, pero después hay que 
conquistar los Ayuntamientos, 
para que no estén en manos de 
caciques, como hasta ahora". 

A l criticar uno de los slongans 
de Alianza Popular ( " S i temes 
la inexperiencia, vota Alianza 
Popular"), dijo: "¡Cómo si no 
supiéramos a qué experiencia se 
refieren: orden, orden y orden! 
Ignoran' que el pueblo sabe ad
ministrar su libertad sin que na
die tenga que aporrearle". Vol
vió a echar mano del ingenio al 
aludir a l "movimiento que no 
dejaba- mover a nadie" y el 
"partido único, exclusivo y ex-
cluyente". L a crítica a otro de 
los síogans de A. P., provocó la 
cita de affaires como Matesa, 
Sofico y Redondela. 

L a Operación de Unión de Cen
tro Democrático, l a explicó como 
la puesta en marcha de un auto
bús que va desde la Moncloa a 
las Cortes, al que se suben varias 
personas de diferentes ideologías 
e, incluso, sin ideologías; "luego, 
hicieron un programa, es decir, 
justo lo contrario de lo que hace 
cualquier partido". 

A l referirse a las elecciones 
afirmo que la derecha va a in 

tentar capitalizar el. voto "del 
miedo", pero se mostró optimista 
acerca de los resultados finales. 

L a segunda y últ ima parte del 
discurso estuvo dedicada a ex
plicar los principios programát i - , 
eos y electorales del PSOE. " S i 
en este país queda alguna revo
lución pendiente —dijo—, es la 
revolución de la honestidad en 
el ejercicio de l a función públi
ca" . L a exposición del programa 
sirvió también para asacar du - . 
ramente a las fuerzas de la de
recha: "Frente a ese ¡orden, 
orden, orden! que predican, nos
otros estamos dispuestos a gri
tarles ¡libertad, libertad, liber
tad!". 

A l referirse al problema eco
nómico hizo especial hincapié en 
el desempleo y en la Inflación. 
"Creemos que será difícil salir 
de la actual situación económica; 
ha rá falta un gran esfuerzo co
lectivo", afirmó. 

Antes de entrar en la parte f i 
nal de su exposición, lanzó una 
dura crítica al uso exclusivo que 
el presidente Suárez está hacien
do de unas encuestas realizadas 
por el Instituto de la Opinión 
Pública y pagadas "con el dine
ro de iodos los españoles". 

L a parte -final del discurso de 
Felipe González estuvo dedicada 
a explicar el concepto de ense
ñanza "pública, gratuita y laica", 
que propugna el PSOE. "Resulta 
curiofo que, la enseñanza que pa
ga e\ público no sea pública", 
dijo al respecto. Y más adelan-

(Pasa a la página siguiente) 

1 DE- J U N I ^ ? 
—Conforme huh^ntn-

ciado, anoche tmt, ¡¡na 
comida íntima orSj pa
ra despedir al e.xc^riiS' 
ta alemán, grabad^ «Vi
driería Lucense* muer
mo Bogner, que ¡pren
de viaje de retornápaís 
natal, Munich fyia). 
Con el anfitrión st^ e.-
la ntesa numeroso^ del 
joven artista genn^ de
gustaron un «.menguo, 
admirablemente s^on 
su proverbial maekina-
ria— por la casa m4a-
ria Fernández Par$ 

— E n "el «Boletinfp se 
publicaba ayer rn^iar 
del director generfájas-
tbs. dictando norrmque 
ha de sujetarse la\por 
mayor y al por meycei-
te de semilla de c¡i¿ 

-—La persona q^ese 
encontrado las pmdel 
Monte de Piedad&ros 
82.788 y 83.196 se % en
tregarlas en esta ttra-
ción, que hará una^bra 
de caridad. 

* * * V 
—•A nimadísimas a r i 

dísimas estuvieron g las 
Fiestas de las Cruíbra-. 
das el jueves de Imán, 
en el renombrado m de 
la Virgen del Momo ta 
más destacada deístas 
fue la primera cm de 
las niñas de Feriahte, 
previamente prepav la 
discreta y competdkso-
ra señorita Luisa vkus-
to. 

— E n ¡a parroqiSan 
Julián de Cahoridel 
ayuntamiento de Ftín, 
se suscitó una reí la 
que intervino un mw-
cído por el «Cotomre-
yerta resultaron eJj«-
jetos con heridas \sas 
partes del cuerpobu-
radps por el médiem de 
Chantada. 

^ — E n la sesión emor 
el Ayuntamiento I se 
acordó celebrar femis-
tintos puntos de ica-
ción: En Valle delidía 
9; en Layosa, el mvo 
en febrero que semno 
día; en Incio (capim 5. -
Todas estas ferias man 
a partir del próxijide 
septiembre. 

* * 
— L a Comisión wea-

rio de L a Coruña upa 
'actualmente por i va
rias novedades a k 'la
ya de Ríazor, con ve
raneo. Piensa en rse 
un «kiosko» para t y 
varios puestos per • 

—A Orense, llei in
te de Venaren te el ge
neral de Agricultui da
llando. E l goberm de 
la provincia y vari le 
obsequiaron con ' e'í 
el «Hotel Rotna». 

—Según noticia or
ganizarse la Bandfica 
de Santiago, auriu el 
sueldo de los rnú1. y -
tados y dándose a to
nos una sólida pm ?c-
ra que vayan a f 'te 
de las filas de la 

. ' » ' * ' * 

— E l Monarca <j0 
esta mañana un J ;'0 
por el cüal serán os 
como funcionarios o 
todos los efectos ¿ ^ 
Reclutamiento, lo^r-
banos. 

-Cumplióse ho 
versarlo de la b 
el Rey don Alfon. 
atentado contra 
afortunadamente 
el monumento c("j0 
que se levanta en 
yor se depositare 
flores muy henno* 
depositó una coro |e 
monumento una a' 
ción del Regímiei *? 
Ras entre cuyas /' 
rías víctimas a 
del atentado de 

—Algunas entii 
poraciones espai1 ^ 
gestiones para 1° 
buque en el que 
rioso aviador no' 
Lindberg, que r1 >u 
país, toque el p ^ T 

el 
o, 
n 

a-
ie 
en 

A c t i v i d a d 

E l lunes se inicia la "VIH Semana 
de Música del Corpus lucense" 

• JÓSE TORDESILLAS, E l EL CONCIERTO INAUGURAL 

En un acto celebrado ayer en el 
Gobierno Civil, Agustín Calo de 
Santallana, jefe de Sección de Fes
tivales y Conciertos de la Comisaría 
Nacional de la Música, presentó a 
los medios informativos el cartel 
y el programa de la " V I I L Semana 
de Música del Corpus Lucense". A 
la reunión asistieron el gobernador 
civil, señor Fernández Combarro; el 
alcalde, señor Notario Vacas y 
otras personalidades. 

E l cartel reproduce una esplén
dida diapositiva de Juan José so
bre el claustro de la antigua igle
sia conventual de San Francisco 
(el actual Museo). E l tema se repi
te en los programas de mano y 
en los libros-programa. Por lo que 

P I M T Ü R A ; H O Y , 
I N A U G U R A N L O S 
A L U M N O S D E 
P A C I O S 

Esta tarde, a las siete y media, 
en la sala de la Diputación, se 
inaugurará una exposición de pin
tura, de la más variada técnica y 
estilo, de los alumnos que asisten 
a las clases en la academia del 
conocido pintor lucense Luis G. Pa-
cios. Estos "artistas del Hogar Bo
hemio", como se autotitulan en el 
catálogo, son: María Luisa Puma-
riño, María Dolores Traseira, Ma
ría Teresa Pyñeiro, María Rosalía 
Vázquez, Esmeralda Fernández, Ma
ría Esperanza Novó, Aurora López, 
Ana María Fernández, Tomás Pé
rez, César Quijada; Celorrio, Iván 
Pastor, Juan Corredoira, Pablo 
Pena, V. Gallego, Raúl Rocha y 
María Sales Pardo. 

La muestra va a estar abierta-
hasta el día 10 de este raes, pu-
diendo ser visitada en horas de 
19,30 a 21,30, los días laborables, 
y de 12 a 14, los festivos. 

C0N(MS0S DE DANZAS 
íí BANDAS DE MUSICA DB 
LA DF1E0ACI0N DE IA 
í r i\ i r l D 

se refiere ál propio contenido de 
la Semana, ha quedado —al pare
cer, definitivamente— así: 

Lunes, 6 de junio, 20 horas, 
concierto inaugurál en el Círculo 
de las Artes: 

Recital de piano: José Tordesi-
Uas. 

Obras de C. Debussy3 M. Ravel 
y R. Schumann. 

Martes, 7 de junio, 20 horas, en 
el Círculo de las Artes: 

Orquesta de Cámara Checa 
"Leos Janacek". 

Solista: Vitezslav Kuznik (Violíh). 
Obras de J . S> Bach, G. F . Haen-

del, W. A. Mozart y J . Zamecnik. 
Director: Zcienek Deymek. 
Miércoles, 8 de junio, 20 horas, 

en el Círculo dé las Artes: 
Orquesta de Cámara Checa 

"Leos Janacek". 
Solista: Josef Kutmon (Óbeo). 
Obras de D. Cimarosa, A. Core-

ll i , F . "Durante, F . Geminiani, 
H . Purcell y G. Rossini. 

Jueves, 9 de junio, 22 horas, 
én la Santa Iglesia Catedral: 

Recital de órgano: Luis Elizalde. 
Obras de J . S. Bach, J . B. Caba-

nillas, A. Cabezón, C. Franck y 
O. Messiaen 

Viernes, 10 de junio, 20 horas, 
en el Círculo de las Artes: 

Trío de Madrid: Joaquín Soria 
no (Piano), Pedro León (Violín) y 
Pedro Corostola (Violonchelo). 

Obras de L . van Beethoven, 
J . Brahms y J Turina. 

Sábado, 11 de junio, 20 horas, 
en el Círculo de las Artes: 

Recital de: Esperanza Abad (So
prano), M.a Elona Barrientes (Pia
no), Ramón Pachón (Narrador y 
Guitarra), Clemente Rodero (Ima
gen), y Miguel Arrieta (Elementos 
electrónicos y Realización). 

Obras de M. Alonso, A. Berg, 
L . Berio, G. Gombau, A. Martínez 
y A. Schoenberg. -

Domingo 12 de junio, 20 horas, 
concierto de clausura en la Iglesia 
de San Pedro: 

Orquesta Filarmónica de Ma
drid. 

Obras de L. van Beethoven, 
M. de Falla.. R. Groba y J . Turina. 

Director: Isidoro García Polo. 

ACOTACIONES A L PRO-
GRAMA 

El señor Calo Santallana expli
có, muy sucintamente, algunas ca
racterísticas de este programa, que 
puede quedar inscrito en la histo
ria de las Semanas de Música del 
Corpus tal vez por ser el último, 
pero nos desde luego, por su ex
traordinaria categoría. E l concierto 
dol jueves comenzará, como es ha
bitual, a las once de la noche, y 
no a las 2ó horas, como —por 
errata tradicional—^ se dice en los 
programas de mano. Su intérprete, 
Luis Elizalde, es el director de la 
Escuela de Música Sacra y"Peda
gogía Musical. de) Conservatorio 
de Madrid. 

E l Trío de Madrid, a cuyo cargo 
correrá el concierto del viernes, 
integrado por tres intérpretes de 
indiscutible calidad, se acaba de 
constituir. .Su primer concierto lo 
dio con motivo de la- reciente 
inauguración de la Plaza de Ma
drid; el de Lugo será el segundo. 

Especialmente novedoso para los 
lucenses puede resultar el con
cierto del sábado, a base de obras 
de música contemporánea, en cu
ya ejecución intervienen elemen
tos electrónicos. 

El concierto de clausura estará 
a cargo, como ya anticipábamos 
hace días, de la Orquesta Filarmó
nica de Madrid, bajo la dirección 

(Pasa a la página siguiente) 

CINE-CLIB "MARCOS 
DA PORTELA" 

A película "Porque se asesina 
a un magistrado" de Damiani 
que o Ciñe-Club "Marcos da Pór
tela" iba a proieutar onte día 31, 
pásase a oxc/día 1 as oito do se
rán, porque á devandita película 
non chegou a tempo pra proieu-
ción. 

Como decíamos onte, ista pelí
cula fbi escollida pra represen
tar a í ta l ia no X X i n Festival 
"Concha de Oro" de San Sebas
tián. 

L a banda de gaitas y tambores 
del Colegio "Pastor Díaz", de V i 
vero, ha obtenido el primer pre
mio, dotado con cinco mil pese
tas, del Concurso Provincial de 
Bandas de Música convocado por 
l a Delegación de la Juventud. E s 
ta entidad prepara, para m a ñ a 
na, a las siete de l a tarde, en 
el salón teatral de la Delegación 

-y con entrada Ubre, las actir sifc-
nes del concurso de danaas para 
los grupos de Lujo y el de ins-
truaientislas solistas. 

EN 1 AGIO DE IA OFRENDA, ACTlfARA 
EL CORO DE LA CATEDRAL DE TllY 

Según nos informó el teniente 
de alcalde delegado de Protocolo 
y Relaciones Públicas del Ayunta
miento de Lugo, señor García Fer-
ná.i)des. el próximo día 12, Domin* 
gé- 'd-s Corpus, se celebrará el tra-
diei al acto de la Ofrenda del 
An iguo Reino de Galicia a Jesús 
Saciamentado, ofrenda que este 

año corresponde al Ayuntamiento 
de Tuy, haciendo la invocación el 
alcalde del mencionado municipio 
pontevedrés, don Alejo Núñez Pas
cual. 

Durante la ofrenda actuará el 
Coro de la Catedral de Tuy, cuya 
categoría le ha s^ronorcionado un 
reconocido prestigio. 

ítines del r . 
a D O a n a y a:? i n 

MAÑANA, IE0P01DO CAIVO S0TE10. EN ll'GO 
E l Partido Socialista Galego 

(PSG) celebrará hoy dos mítines 
electorales en • nuestra provincia. 
A las ocho y media de la tarde, 
en el Polideportivo de Portoma-
rín, hablarán Valentín Arias Ló
pez, Mario López Rico y Emilio de 
Gregorio Fernández. También a las 
ocho y media de la tarde, el PSG 
estará presente en el cine Urdil, 
de Taboada, con un mitin en el 
que intervendrán Xosé Luis Ro
dríguez Pardo, Manuel Ceferíno 
Díaz y Elíseo Miguélez Díaz. 

LA U. C. D. 
Hoy se inician las reuniones y 

mítines de Unión de Centro De
mocrático en nuestra provincia. 

Durante la jornada, los candida
tos Rosón Pérez, Ulloa Vence, Par

do Montero, Sánchez Castiñeiras 
y Basanta Várela, hablarán en Ba-
leira (a las diez de la mañana), 
Castroverde (a las once), Pol y 
Mosteiro (a las doce). Castro de 
Rey (a las cinco y media de la 
tarde). Ribera de Piquín (a las sie
te y media) y Meira (a las ocho y 
media). 

L a UCD prepara el que espera 
que sea uno de los actos de pro
paganda electoral más importante 
de cuantos se han celebrado en 
Lugo. Se trata de la intervención 
de Leopoldo Calvo Sotelo, ex-mi-
nistro de Obras Públicas y ' segun
do de Adolfo Suárez en la lista 
de su partido por Madrid. Calvo 
Sotelo hablará mañana en Lugo, 

(Pasa a la página siguiente) 

PUBLICIDAD POLITICA 

IOS CANDIDATOS 1ÜCENSES 
D E L C E N T R O 

HOY, ANION» DIAZ RENTES (CONGRESO) 
Iniciamos hoy la publica

ción de una serié de entre
vistas con los candidatos 
por Lugo de Unión de Cen
tro Democrático, a las elec
ciones generales del 15 de 
junio. 

Hoy contesta A n t o n i o 
Díaz Fuentes, nacido en Sa
rr ia el 6 de junio de 1935. 

Díaz Fuentes se licenció 
en Derecho por la Univer
sidad de Santiago de Com-
postela en 1955. Es aboga
do de los Colegios de Lugo, 
L a Coruña y Madrid y re
side en Sarria. Hasta el mo
mento no ha participado 
en la política activa. Está 
casado y tiene cinco hijos. 

-—¿Está rindiendo la provincia de 
Lugo todo lo que tenía que ren
dir? 

—Es obvio que no, y el hecho 
está instalado- en la conciencia, so
cial. 

—¿Qué opina sobre nuestra agri
cultura? 

—Atrasada.' Requiere nueva es
tructura de la propiedad y régimen 
jurídico. Pero, entre lo agrario, el 
sector decisivo en Lugo es Ir. gana
dería. 

—¿Y sobre la ganadería? 
—Una colosal posibilidad para 

Lugo y para España, si la Adminis
tración adopta una política gana
dera coherente y sostenida, persi
guiendo el autoabastecimiento na
cional, la rentabilidad del produc
tor, sin dependencia de otros sec
tores (suprimir importaciones). 

—¿Y sobre la industria? 
—Hay que crearla, sin polos, 

dispersa, selectiva (especialmente la 
de transformación de materias pri
mas de ta región: productos agra
rios). 

—¿Qué nos dice de la pesca? 
—Sin ser materia que conozca 

con detalle y aparte de la crisis ac
tual del sector, se destaca la ina
decuación de \os canales de comer
cialización. E n Lugo los puertos 
pesqueros no tienen lonjas. 

—¿Y de la Sanidad? 

—Que la especial forma de asen
tamiento humano en Galicia ins
pire la estructura de los servicios 
sanitarios. 

—¿Qué piensa de la emigra
ción? ~ 

—Mal crónico de Galicia, se 
constituye en una acusación perma
nente contra el Estado español, 
porque el hombre más apega o a 
su tierra, si es también el que más 
emigra y aquélla no es la más po
bre, está indicando que es la más 
desamparada. 

—¿Y del caciquismo? 
—Planta que nace en el atraso 

civil del pueblo, se estírpa con su 
educación cultural y social, para 
que ejerza las libertades democrá
ticas. 

— ¿Cómo está Lugo por lo qu? a 
la Enseñanza se refiere? 

—También en esto la dispersión 
demográfica exige esfuerzos de ade
cuación, porque el mundo rural 
soporta una desigualdad' odiosa. 
Por de pronto, las actuales con
centraciones escolares tienen que 
ser completadas con una etapa 
preescolar en las parroquias para 
que el niño campesino llegue en 
paridad con el niño urbano, y cono
ciendo el castellano, además de su 
lengua materna. 

—¿Cuál debe ser el futuro polí
tico - administrativo de nuestra re
gión? 

—Autonomía regional: 
E l municipio actual, extraño a 

nuestra sociología e inadecuado, 
debe sustituirse por uña organiza
ción local basada en la realidad de 
la parroquia y de la comarca. 

—¿Considera que nuestras comu
nidades están bien organizadas? 

—Las formas de vida tradicional 
no pueden destruirse. Por otra par
te denotan una vitalidad muy con
siderable, ya que perduran a pesar 
de que toda nuestra legislación no 
hace más que perturbarlas. Una 
reflexión: las vías y la electrifica
ción rurales están siendo realizadas 
por ias comunidades naturales bá
sicas. 

—¿Qué solución se puede dar al 
problema de nuestros muchos nú
cleos de población y las malas co
municaciones entre ellos? 

—Sólo hay una: que los recursos 
colectivos dejen de aplicarse casi 
exclusivamente, al mundo urbano e 
industrial, y contemplen lo rural 
como el sector más necesitado. 

—¿Puede Unión de Centro De
mocrático hacer mucho por la so
lución de los problemas provincia
les? 

—Puede, si se hace permeable a 
ellos. A la hora de hacer una nueva 
Constitución, hay que acertar con 
una estructura del Estado que rea
lice el óptimo geográficó de la 
acción política y administrat'va: 
organizarse sobre el territorio co
mo instrumento de realización de 
servicios públicos. Atención: nada 
de regionalismo culturalista, ro
mántico v emocional. 



PAGINA 14 
MIERCOLES, 1 de Junio de 1977 

BARCELONA: "Alianza 
Nacional 18 de Mio , , 

desmiente su 
participación en los 

incidentes del pasado 
. domingo 

BARCELONA, 31 .—(CIFRA) .— 
"Alianza Nacional 18 de Ju l io" 
ha' enviado una nota a los me
dios informativos en la que des
miente su participación en los 
incidentes del pasado domingo, 
"Día de las Fuerzas Armadas", 

~al concluir el desfile en Barce
lona. 

E n dicho comunicado, entre 
otras cosas, dicen: "Las únicas 
acciones realzadas por elemén-
tos juveniles de la "Alianza Na
cional 18 de Julio", fueron re
partir octavillas electorales de la 
coalición, previamente sometidas 
a la junta del Censo, y depositar 

En breve plazo 

Monseñores Roca y Yanes serán 
nombrados arzobispos de Granada 

y Zaragoza, respectivamente 

Formación de reservas de carne 
a t r a v é s del F . O . R . P . P . A . 
# A partir de hoy queda a b i e r t a l a 

adquisición de terneras de la raza gallega 

M A D R I D . — ( M U L T I P R E S S ) , 
Dentro de muy pocos días sé ha

rán públicos nuevos nombramien
tos episcopales. Monseñor Miguel 
Roca Cabanellas actual obispo de 
Murcia, será nombrado arzobispo 
de Granada en sustitución de mon
señor Emilio Benavent que hace 

en el monumento a la Victoria 
ramos de cinco rosas con lazos de 
la bandera nacional, en homena
je al Ejército en el "Día de la 
Victoria". 

MITIN DE FELIPE GONZALEZ... 
(Viene de la página anterior) 

te: "Enseñanza laica quiere de
cir finseñanza respetuosa con las 
creencias de todos", principio 
que ilustró con una anécdo
ta de Jul ián Besteiro. "Hay 
que dedicar —terminó— una par
tida presupuestaria todo lo gran
de que haga falta para que sea 
universitario todo el que quiera 
y el que tenga capacidad". 

" S i ustedes —dijo para finali-
gar— votan para recuperar ja l i 
bertad, s i ustedes votan sin mie
do, si ustedes votan para que 
•España ocupe en Europa el lugar 
que le corresponde, seguiremos 
diciendo en cada mitin que ga
naremos". Tras estas palabras, 
Felipe González abandonó el Pa 
bellón, abriéndose paso entre el 
pasillo central y en medio de 
grandes aplausos. 

SALUDOS A LOS P A R T I -
DOS 

Epifanio Ramos volvió $ tomar 
la palabra para saludar a los par
tidos políticos representados en 
el acto (Partido Carlista, U P G , 
AN-PG, P S G , Partido del Traba
jo de Galicia "e tamén ós ácra
tas") y a las fuerzas sindicales 
(Intersindical Nacional Galega, 
CC. OO., U G T y " a tódolos tra-
balladores de Gal ic ia") . "Todos 
xuntos —dijo al término de su 
saludo— imos ir as elecciós e imos 
a ganar". 

J A C I N T O CALVO 
Jacinto Calvo López, veterano 

socialista lucense, candidato al 
Senado, habló, seguidamente, en 
ocasiones con una incontenible 
emoción, sobre todo cuando re
cordó " a todos los compañeros 
que no> pueden estar en este acto 
por las' tristes circunstancias que 
concurrieron". A l señalar la tra
yectoria del socialismo español, 
indicó que, a pesar de la gran 
campaña de insultos que se ha
bía vertido sobre ellos en los ú l 
timos años "lo que nunca pudie
ron l lamamós fue n i ladrones ni 
asesinos; por eso vamos con la 
frente muy alta y las manos muy 
limpias". 

Las últimas palabras de su dis
curso íueron pronunciadas en ga
llego, para recordar a Castelao, 
Bóveda y Antón Villar Ponte y 
la colaboración prestada por los 
socialistas gallegos en la defensa 
del Estatuto del 36. A l final de
dicó un especial saludo a sus 
compañeros de candidatura, R a 
món Piñeiro —que estaba entre 
el público y tuvo que correspon
der a la ovación que se le tribu
tó— e Isaac Díaz Pardo. 

ALFONSO QUINTANA 
E l turno de oradores lo cerró 

Alfonso Quintana, ex-Diputado 
en las Cortes Constituyentes de 
la República por el Partido So
cialista. E l veterano político, to
davía con muy buenas cualida
des oratorias, fue especialmente 
aplaudido cuando manifestó que 
" jamás negaré mi voto a la -cau
sa de Galicia cuando ésta tenga 
por conveniente alzarse en sen
tido autonómico". Terminó su 
discurso leyendo dos pensamien
tos de la España franquista —uno 
del obisno Enciso y otro de Pilar 
Primo de Rivera— sobre la con
dición de la mujer, a los que ca
lificó con estas palabras: "Esto 
es. sencillamente, la barbarie". 

E l acto finalizó con todo el nu
merosísimo público puesto en pie 
escuchando —y muchos entonan
do— L a Internacional, y el final 
del Himno Ganesjo, que difundie
ron los altavoces. 

Bi?TTNTON T N F O R M A ^ V A 
OON F E L I P E G O N ^ A ' ^ Z 

Antes de su mitin en el Pabe

llón Municipal de Deportes, Fe l i 
pe González se reunió con los i n 
formadores en una sala del hotel 
"Méndez Núñez" . A pesar de que 
era esperado a las seis de la tar
de, no pudo llegar hasta casi las 
seis y media. Antes, los Informa
dores pudimos ser testigos de una 
escena de estilo perfectamente 
democrático. C a r r o Martínez, 
candidato de Alianza Popular, 
saludó a los socialistas que espe
raban a Felipe y de una manera 
especial a Alfonso Quintana, ex
diputado socialista en las Cortes 
Constituyentes de l a Segunda Re
pública, que le fue presentado 
por Rafael Lolo Barcala, miembro 
del P S O E y candidato al Congre
so. E l encuentro fue breve pero 
muy cordial. Ambos políticos se 
estrecharon la mano y coincidie
ron —fueron palabras de Anto
nio Carro^- en que " l a Democra
cia hemos de construirla entre 
todos". 

Felipe llegó en automóvil des
de Santiago. Hasta aquí vino en 
un pequeño avión reactor de diez 
plazas en el que viajaban tam
bién, además del líder y dos pi
lotos, el organizador de la cam
paña (Julio Feo), la responsable 
de la oficina de Prensa del par
tido (Helga Soto), un médico, un 
militante que actúm de chófer y 
otros dos que prestan servicio de 
seguridad. 

—Les pido perdón por el retra
so —fueron sus primeras pala
bras. 

A una pregunta sobre el tal vez 
excesivo carácter personalista de 
la campaña del P S O E respondió: 
"Por cada año de silencio nos 
dan un día de campaña; enton
ces, desgraciadamente, hay que 
emplear mucho la simbología y 
todavía hay muchas personas que 
identifican al partido con mi per
sona". 

Sobre el resultado de las elec
ciones, sé mostió optimista: " V a n 
a tener un resultado sorprenden
te, dadas las observaciones que 
se han hecho desde algunas pers
pectivas conservadoras. Para nos
otros el gran triunfo sería que 
las próximas Cortes tuvieran una 
mayoría democrát ica". 

Ai referirse al tema de una po
sible coparticipación del PSOE en 
un futuro Gobierno dijo: "Lo 
primero que exigimos para poder 
participar en el Gobierno es que 
haya un proceso constituyente; y 
luego, que no seamos los testigos 
mudos de la izquierda, es decir, 
que se acepte en lo fundamental 
nuestro programa económico". 

Preguntado sobre el voto socia
lista de Galicia manifestó: " S i 
se quiere un voto eficaz para las 
Cortes, cualquiera que se sienta 
socialista en Galicia va a tener 
que contar con el apoyo de Jos 
que piensan Igual que él en E x 
tremadura o en Andalucía". 

" L a campaña está siendo muy 
respetuosa —dijo más adelante—. 

^ L a U C D está ayudando a cons-
' truir la Democracia, pero no pue
de arrogarse la patente de De
mocracia, porque entonces nos 
obliga a recordar la biografía del 
70 u 80 por ciento de los candi
datos aue la integran". Sobre es
te particular añadió: " U n 70 ó 
un 80 por 100 de los candidatos 
de Alianza Ponular y de UCD son 
intercarnbiabies; el trasvase de 
gente de A. P. hacia UCD se da
rá, seguidamente, tras las eleccio
nes". 

E n las fotografías de Barrei-
ro. un momento de la vpimiAn 
informativa v ott'o d*1! fVc","''«o 
(te T?pHr.a r t ^ - ¿ i € z en ei pabe
llón de Deportes. 

dos días fue nombrado vicario ge
neral castrense. Monseñor Elias 
Yanes, obispo auxiliar de Oviedo y 
secretario generaii de la Conferen
cia Episcopal será nombrado arzo
bispo de Zaragoza, en sustitución 
de monseñor Cantero Cuadrado 
que presentó la renuncia de su se
de al Papa el pasado mes de febre
ro al cumplir los setenta y cinco 
años, edad en la que según reco
mendación de Pablo V I los arzo
bispos deben presentar la renuncia 
a sus sedes. 

Como se sabe, actualmenite en 
los nombramientos de obispos no 
interviene para nada el Estado, ya 
que en julio pasado ©i Rey Don 
Juan Cardos renunció en nombre 
del Estado Español al privilegio de 
presentación de obispos, privilegio 
histórico que estaba recogido en el 
Concordato de 1953 y al que el an-
terior Jefe del Estado no quiso re
nunciar a pesar de la petición que, 
en ese sentido, le había hecho ©1 
Papa Pablo V I , en 1962. E n la ac
tualidad sólo está vacante la sede 
©piscopail de Menorca y de momen
to se desconoce el nombre del que 
será nombrado obispo de Carta
gena-Murcia para cubrir la vacan
te dejada por monseñor Roca con 
su paso a Granada. 

MADRID, 31. r - (CIFRA). — E l 
"Boletín Oficial del Estado" inser
ta hoy varias resolucicnes del 
"FORPPA" por las que se aprue
ban las bases de ejecución de los 
programas sobre formadón de re
serva» de carne de ganado poi*cino • 
y vacuno y financiación de alma
cenamientos de canales de cordero 
congelado. 

Por lo que respecta al progra
ma de formación de reservas de 
ganado porcino se establece la 
financiación de la compra y alhia-
cenamiento por el "FORPPA" a 
través de la C A. T. , de canales 
de cerdo precoz de producción 
nacional, de peso comprendido en
tre 60 y 80 kilogramos canal, con 
un límite de compra de 30 mil 
toneladas métricas y financiero de 
2.640 millones de pesetas. 

Para la compra de ganado vacu
no añejo se fija un límite de al
macenamiento de cinco mil tone
ladas métricas y unos precios de 
compra de 156 pesetas kilogramo 
de las canales más el importe de 
los despojos y cueros y el de la 
prima correspondiente. 

En cuanto a la financiación de 
almacenamiento de canales de cor
dero congelado, se dispone que 
los mataderos que reciban finan
ciación del FORPPA deberán soli
citarla antes del 31 de mayo de 

VENTA Y CLASIFICACION DE LAS 
ESPECIALIDADES FARMACEUTICAS 

M A D R I D , 31.— ( C I F R A ) . — E l 
"Boletín Oficial del Estado" pu
blica hoy una Ord m del Ministe
rio de la Gobernación por la que 
se regula la dispensación de me
dicamentos y esrecialidades far
macéuticas, a l objeto de obtener 
una mayor eficacia y control sa - ' 
nitario. 

Junto con la citada Orden se 
inserta en el Diario Oficial una 
relación de medicamentos y es
pecialidades farmacéuticas, clasi
ficados anatómicamente, para cu
ya venta será obligada la receta 
médica. Destacan entre estos me
dicamentos los productos antiobe
sidad, diuréticos, analgésicos nar
cóticos, antibióticos y sulfamidas 
tópicos y antiinfecciosos, hormo
nas sexuales, etc. Asimismo, se 
establece la obligatoriedad de la 
receta médica para todos los me
dicamentos y " especialidades por 
vía inyectable. 

Por lo que respecta a las rece
tas, la Orden dispone la necesi
dad de que en las mismas figuren 
nombre y dos apellidos, número 
de colegiado y provincia a la que 
pertenezca, así como dirección 
completa del facultativo. Las re
cetas deberán utilizarííe antes de 
los diez días de la fecha de pres
cripción, extremo que deberá i r 
impreso en las mismas, y la me
dicación que se prescriba no de
berá superar tratamientos de más 
de tres meses. 

Los laboratorios, por su parte, 
es tarán obligados a insertar en 
los envases de los medicamentos 
y especialidades que anteriormen-

H o y , m í t i n e s . . . 

(Viene de la página anterior) 
en local y hora todavía sin concre
tar. ' 

EL P. S. O. E. 
Mañana, el PSOE celebrará dos 

mítines en nuestra provincia. E l 
primero, a las siete y media de 
la tarde, en el grupo escolar de 
Puebla de San Julián; el segundo, 
en Páramo, a las nueve de la no
che, en el colegio de Saá. En am
bos intervendrán Francisco Villa-
rino, Manuel Várela Flores y Ja
cinto Calvo. 

EL B. N. - P. G. 
Esta tarde, a las ocho, el Blo

que Nacional-Popular Galego (B- N.-
P. G.) dará un mitin en la sala 
de fiestas "Resalar", de Ribadeo, 
en claque intervendrán Pedro Lua-
ces, Lois Diéguez, Miguel Campuza-
no y Francisco López Quinte. 

También hoy, a las cuatro de la 
tarde, el Bloque se presentará en 
la sala de fiestas "Castro", de Fe-
rreira de Pantón, en un acto en el 
que hablarán Xosé Manuel Pavón, 
Emilio López Pérez, Manuel Ma
ría Ferrar'dez Tei piro y Xosé Ma
nuel Rodríguez Martínez. 

te no exigían la receta médica la 
leyenda "con receta m é d i c a " , p a ' 
ra lo cual dispondrán de un pla
zo de un año. 

También aparece en el Diario 
Oficial de hoy una Orden de la 
Dirección General de Sanidad por 
lá que se concede un plazo de un 
mes para que los laboratorios far
macéuticos entreguen en la D i 
rección General de Sanidad una 
relación alfabetizada, y un jue
go de tres fichas de las especia
lidades que tienen autorizadas y 
se encuentren-comercializadas, a 
fin de proceder a una actualiza
ción de la clasificación de las es
pecialidades, de acuerdo con el 
índice terapéutico ya establecido. 

1977 y no comercializar el produc
to para el mercado interior antes 
del 1 de julio de 1977. 

E l límite de almacenamiento pa
ra cada matadero se fija 2.500 
canales congelr.das de cordero y 
en 315 millones de pesetas la can
tidad global que el F.O.R.P.P.A., 
podrá dedicar a esta operación. 

Por último, a partir de mañana, 
queda abierta la adquisición de 
terneras de las razas asturiana, 
gallega, pirenaica y pardo alpina 
que tengan de ocho a doce meses 
y de las razas avileña, morucha 
y retinta que se encuentren entre 
los diez y catorce meses. 

Bilbao: Una joven de 
18 años acusada de 
pertenecer aVíGRAP0,, 
ya"ODEA",enlibertad 

bajo fianza 
B I L B A O , 31.— ( C I F R A ) . — l í a 

sido puesta en libertad bajo fian
za, de la cárcel de Basauri, Rosa 
Ana Tramón Hernández, de 18 
años, soltera, estudiante en el 
Instituto de Gallarta y con do
micilio én esta misma localidad. 

Rosa Ana Tramón sufrió tres 
detenciones durante los meses de 
febrero y marzo. E n una de ellas 
fue acusada de pertenecer al 
" G R A P O " y a " O D E A " (Orga
nización de Estudiantes Antifas
cistas); poco después fue acusa
da de haber perpetrado un atra
co a una Caja de Ahorros y. ñor 
último, fue detenida presunta
mente por pasar información so
bre entidades bancarias do^de 
más tarde se efectuaron robos. 

E n las dos primeras ocasiones 
fue puesta en libertad poco tiem
po después de su detención. Tras 
la tercera, ha salido en libertad 
bajo fianza de 75.000 pesetas, fme 
depositó su abogado y aue fueron 
conseguidas en suscripción popu
lar en Gallarta. 

Instrüyete y podrás tneior 
Instruir a los, tuyos. A^ud* ál 
Centro de Formación Familiar 
y Social. 

E L J I M S S E I N I C I A L A " V l l L . 
(Viene de ia página anterior) 

de su titular, Isidoro García Polo. 
Interpretará la "Quinta Sinfonía", 
de Beethovem la segunga suite de 
" E l sombrero de tres picos", de 
Falla; "Coruñesas", de Rogelio 
Groba; y "Danzas fantásticas", de 

^Turina. 
José Tordesillas es un pianista 

de reconocida fama internacional. 
A él le corresponderá inaugurar 
la Semana La Orquesta de Cáma
ra "Leos Janacek" es ya conocida 
de los aficionados lucenses, por 
haber actuado en un par de oca
siones en otras tantas temporadas 
de la Sociedad Filarmónica Lucen
se. * 

ALGUNAS PREGUNTAS 
Algunas preguntas —muy po

cas— formuladas al señor Calo de 
Santallana püsieron término a la 
reunión. Reproducimos las de ma
yor interés: 

—¿A cuánto asciende el presu
puesto de esta Semana? 

— E l presupuesto de los festiva
les inusicales que organiza l a Co
misaría de la Música varia de 
unas provincia'' a otras, y tenemos 
por norma no decirlo, para que 
no se produzcan recelos Lo que 
sí puedo asegurarles es que los 
intérpretes han cobrado el cachet 
que han pedido, sin que hubiera 
ningún tipo de regateos. 

—¿Con cuánto participan, eco
nómicamente, el Ayuntamiento y 
la Diputación? 

E l sefxor Calo de Santallana1 pa
só la pregunta al alcalde (no asis
tió el presidente de la Diputación 
a la reunión) que, a pesar de los 
requerimientos de algún informa
dor, dio la callada por respuesta. 
E l señor delegado de Educación 
y Ciencia hable de "esa parte in
conmovible de todos los años", lo 
cual es lo mismo que no decir na
da. Seguidamente, el señor Nota
rio Vacas se limitó a reconocer 
que, en algún momento, "había
mos dudado todos de que fuese 
posible la celebración de la Sema
na". Por su parte, el señor Calo 
de Santallana puso fin a la pre

gunta iccontestada explicando que 
el deseo de la Comisaría de la 
Música es que todo esté tipo de 
festivales se sufraguen por la pro
vincia en la que se celebren, la 
Comisaría de la Música y la taqui
lla, a partes iguales, "porque está 
comprobado que el taquillaje no 
cubre más de una tercera parte 
del presupuesto". 

—¿Por qué razón no se 'estrena 
este año una obra de encargo para 
la Semana? 

—No 'e puedo contestar, porqeu 
no lo sé. Lo siento. 

—¿Por qué se ha prescindido 
del Paraninfo de la Diputación 
para algún concierto? 

—Tenemos el mismo presupues
to que hace cinco años. Entonces 
hemos decidido reducir al máxi
mo los lugares en los que se cele
bren los conciertos, para asi aho
rrar gastos de traslado de material, 
sillas, etc 

Así terminó el acto, que tuvo un 
poco de protocolario y casi nada 
de cultural Dejando aparte lo que 
de noticiable puede tener el con
tenido ael programa de esta V I I I 
Semana de Música, la reunión ha 
servido para comprobar, una vez 
más, el desinterés de nuestras pri
meras autoridades por este acon
tecimiento musical; desinterés per
fectamente explicable en una ciu
dad y en una provincia en las que 
resulta casi absolutamente imposi
ble ver una cara oficial —de un 
solo delegado ministerial podemos 
decir que es asiduo a los concier-
tos— en un acto cultural. 

Digamos, finalmente, que, a par
tir del viernes las localidades es
tarán a la venta en el Círculo de 
las Artes. Los precios son los si
guientes: 

Días 6, 10 y 11, 150 pesetas Zo
na A y 8C pesetas Zona B . 

Díaz 7 y 8, 200 pesetas zona A 
y 100 pesetas zona B. 

Día 12, 300 pesetas Zona A y 
150 pesetas Zona B 

Estudiantes y jóvenes: Bonifi
caciones especiales acostumbradas. 
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Salamanca Situación laboral en España 

Tres individuos Persiste la h u e l l a de l iosteleríi 

En Hoyo de Manzanares (Madrid) 

Un cabo de la Guardia Civil proMbe la 
arrebatan un fusil 

a un centinela 
SALAMANCA, 31.— ( C I F R A ) . 
Tres individuos arrebataron hoy 

tm fusil marca C E T M E a un cen
tinela que se encontraba de v i 
gilancia en la puerta del cuarte
lillo de la Octava Unidad de f e 
rrocarriles. 

Hacia las ocho de la mañana 
un Renault-12 blanco, matrícula 
ZA-4056 se, detuvo junto a la 
puerta del cuartelillo y descen
dieron de él dos personas que se 
dirigieron hacia el soldado como 
para solicitar información. Al lle
gar a la altura del centinela, uno 
d° ellos le encañonó con una pis
tola y le obligó a que entregase 
el fusil a su acompañante. Rápi
damente se dieron a la fuga, y -il 
soldado anotó la matrícula del 
automóvil y dio la vo1? de alarma. 

Avisada la Policía y la Guar
dia Civil, las pesauisas realizadas 
•corduieron al hallazgo del coche 
util^ado, que había sido robado 
y al que le habían cambiado la 
matrícula. Por el momento s i 
guen las investigaciones sobre el 
hecho. 

BirgOS^ y en Pa lma Se aeillicia qiie colocación de una lápida^ porque la 
podría suponer un 

orden público 
s e r a s a l í i y palabra "fusilado" 

MADRID, 31.— (CIFRA).— Per
siste la huelga de hostelería de 
Burgos, que desde el sábado man
tiene cerrados todos los estableci
mientos del ramo, con motivo de 
la ruptura de las negociaciones. 
Parece ser que el conflicto está 
entrando en vías de solución con 
las reuniones mantenidas entre 
las partes por separado, que nom
brarán nuevas comisiones de nego
ciación. 

Por otra parte los trabajadores 
de hostelería de Palma de Mallor
ca convocarán huelga total para el 
sábado. 

En Salamanca, el eonf/icto de la 
Construcción que desembocó en 
una huelga de unos 1.000 trabaja
dores, en el día de ayor, se en
cuentra estacionario. A l parecer 
no ha habido contactos con la em
presa, no obstante los trabajadores 
volverán ai trabajo mañana, según 
han decidido en una asamblea. 

Otra huelga que comenzó ayer 
es la de los repartidores de gas 
butano de las empresas concesio-

m m 

1 ^ 

NO HUBO "PUCHERAZO" SUAREZ 
De " Cambio 16 " : 
Leopoldo Calvó-Sotelo, el 

"hombre del presidente" en 
las próximas elecciones del 
15 de Junio, ha negado ta
jantemente que Adolfo Suá-
rez, jefe del Gobierno de Su 
Majestad, haya dado un gol
pe de Estado en el seno de 
Unión del Centro Democráti-
co, la coalición con más po
sibilidades electorales para 
colocar a sus partidarios. 
"No es verdad ¿ue haya ha
bido pucherazo presiden
cial * '—ha declarado Calvo-
Sotélo, ex-ministro de Obras 
Públicas, a José Oneto, di
rector de "Cambio 16". 

"Cuando leo que, para 
Areilzá, "hay que terminar 
de modo definitivo, rápida
mente, el proceso de transi
ción polít ica" y que "no po
demos ir tirando con las Ins
tituciones políticas del pasa
do, que se desmoronan", re-
querdo el texto de la Refor
ma que se sometió hace un 
año al Gobierno y en el que 
no sólo se mantenían los 
Principios del Movimiento, 
sino que se ratificaba su 
"irreformabilidad"; dos vo
tos se levantaron contra ese 
texto: uno fue el mío, el otro 
no era del conde de Matrico. 
Quien hizo posible una tran
sición definitiva y rápida, 
quien se negó a i r tirando 
con instituciones anacróni
cas fue Afoldo Suárez en la 
ley para la Reforma Políti
ca aprobada por el Referén
dum, el 15 de diciembre". 

"Tampoco me parece exac
ta la afirmación según la 
cual "se ejercieron presiones 
de las más altas instancias 
ejecutivas para que Areilza 
abandonara l a tarea" de or
ganizar las fuerzas democrá
ticas del Centro. E l presi
dente del Gobierno mantuvo 
sobre este tema una muy lar
ga conversación con Areilza 
y Cabanillas; aquella oca
sión, y son tan coincidentes 
entre sí como opuestas a la 
que claramente se deduce de 
la cita anterior. E l presiden
te del Gobierno subrayó lo 
mucho que le importaba que 
Areilza continuara en su ta
rea. Areilza salió de la Mon-
cloa dispuesto a continuarla. 
Su decisión repentina en 

contra^ veinticuatro horas 
más tarde, sorprendió a to
dos y no fue precedida ni 
seguida, hasta el 22 de mayo, 
de ninguna explicación". 

NO S E HA V E T A D O 
A N A D I E 

" Y en cuanto a la preten
dida intervención del Go
bierno "tomando parte direc
ta y activa en la confección 
de candidaturas y en la im
posición o veto de determi
nados nombres", basta el 
examen de las candidaturas 
mismas, y el análisis esta
dístico de sus nombres, para 
deducir lo aventurado de 
aquella aserción categórica. 
Como representante de la 
coalición puedo asegurar que 
no he puesto el veto a nadie 
procedente de los partidos 
que constituían el Centro De
mocrático, aunque a veces 
haya tenido que arbitrar en
tre vetos recíprocos de los 
partidos, y ello después de 
haber agotado los plazos le
gales para la presentación de 
candidaturas en una incan
sable presión sobre los veta-
dores para que llegaran, en
tre ellos, a un acuerdo sin 
mi intervención". 

" E n ese contexto queda a l 
go que me gustaría añadir , 
como análisis personal de 
una conducta y brevísima 
aportación al estudio que se 
merece una personalidad po
lítica tan importante para la 
transición: José María de 
Areilza es —y él lo ha sabi
do siempre— uno de los muy 
escasos políticos españoles 
que podían haber ejercido el 
poder supremo en España 
después del antiguo régimen; 
acaso su entrada en el pri
mer Gobierno de l a Monar
quía pudo ser entendida por 
él, y por muchos españoles 
como una preparación para 
suceder al presidente Arias; 
Areilza era uno de los can
didatos más calificados para 
esa sucesión, y no tuve i n 
conveniente en decírselo en
tonces, como no tengo in 
conveniente en ratificarlo 
ahora. E l derrotero de la 
historia ha sido otro, y los 
11 meses de gobierno de Suá
rez han mostrado el acierto 
de l a decisión que lo llevó al 
poder". 

Dos maneras de ser monárquico 
Don Javier Tusell dice en 

" A B C " : 
" Y o creo que en este país 

ha habido una generación 
que ha pasado por l a Univer
sidad en los años sesenta y 

que no ha conocido lo que 
significaba o podía signifi
car la Monarquía. Eran los 
años en que estaba ya leja
na la^ época en que l a op-
(Pasa a la página siguiente) 

narias, en Santa Cruz de Tenerife, 
que hoy se ha extfndido ^. toda la 

. provincia. 
En Madrid, continúa hoy la 

huelga de cines iniciada hace ya 
doce días sin que por el momento 
se vislumbre solución alguna, ya 
que las posturas de ambas partes 
siguen vigentes. Continúan abier
tas las mismas -salas que durante 
el pasado fin de semana, unas se
tenta de 176. 

La conflictividad entre empre
sarios y trabaj-a dores de almace
nes "San Mateo" Ka aumentado 
hoy por la no percepción comple
ta de los habeies, por parte délos 
trabajadores, corespondientes al 
mes de mayo. Tras la noticia de 
que no cobrarán el mes de mayo 
completo ni íí» paga de febrero, 
los trabajadores que se han ence
rrado en el centro laboral y han 
colocado diversas alusiones en los 
escaparates referentes a la situa
ción. 

En La Coruña continúan ence
rrados voluntariamente los traba
jadores de "Kelsa" én la iglesia 
parroquial del barrio de Las Flo
res y los de "Conchado" en la igle
sia de San Antonio en la calle 
Barcelona. Esta, actitud se inició 
el pasado miércoles como protes
ta por la situación laboral en que 
se encuentran los trabajadores. 

Respecto a la situación de los 
funcionarios de la AISS es de des
tacar la normalidad laboral en 
Barcelona, a pesar de que el pasa
do viernes, durante una asamblea, 
los trabajadores decidieran comen
zar hoy una huelga. Por el mo
mento se desconocen las causas del 
no acatamiento del acuerdo toma
do en asamblea. 

MADRID, -31.— ( C I F R A ) .—A un 
grupo de amigos de Ramón Gar
cía Sanz, miembro del " F R A P " 
fusilado el 27 de septiembre de 
1975, tras ser declarado culpable 
en el' asesinato de miembros de 
las fuerzas de Orden Público, se 
les ha prohibido poner una lápi
da en su tumba, en Hoyo de Man
zanares, bajo el pretexto de que 
en ella se suscribía la palabra 
"fusilado". 

A l parecer, el Ayuntamiento d« 
Hoyo de Manzanares no puso 
obstáculo algund para . la colo
cación de la lápida, pero cuanda 
la fueron a colocar los amigos d« 
García Sanz, un cabo de la Guar
dia "Civil les prohibió colocarla, 
argumentando que la inscripción 
"fusilado" podría suponer un 
problema de orden público. 

Los naiicos suizos no supriHiErán por 
el momento las cuentas numeradas 

M A D R I D — ( M U L T I P R E S S ) . — 
«No se suprimirán por el momen
to las cuentas numeradas bancarias 
en los bancos suizos. Es más no se 
cambiará el actual sistema ni aho
ra ni nunca. Pienso que sería ©1 
más grande cambio en la legislación 
bancaria suiza que data de dos si
glos» manifestaron a «Multipress» 
fuentes bancarias suizas en rela
ción con te información publicada 
el pasado domingo por «El País», 
en la que se anunciaba te supre
sión de las cuentas bancarias nume
radas suizas el próximo jueves. 

E n dicha infonmación se aludía 
a que los últimos escándalos finan
cieros suizos las autoridades hel
véticas y los banqueros habían con
siderado te posibiilidad de suprimir 
las cuentas numeradas. «Si bien es 
cierto que ha habido grupos que 
han propugnado esta medida, éstos 
siguen siendo minoriitarios y aun
que los recientes acontecimientos 
han sensibilizado a te opinión pú

blica ; lo único que se va a hacer 
en te próxima sesión del Pariamen-
to es discutir sobre un sistema que 
ipmporcione un mejor control de 
los bancos, pero de ahí a afirmar 
que se van a suprimir tes cuentas 
numeradas va un abismo», mani
festó un portavoz autorizado de la 
banca suiza. Para éste te noticia de 
ía supresión de las cuentas nume-
Tadas no pasaba de ser especulacio
nes de te propia Prensa. 

Suiza, aunque no es el único país 
del mundo, ha sido ©1 que más ha 
aprovechado ©I sistema de cuentas 
numeradas. L a legislación bancaria 
de los restantes países occidentales 
no admiten él sistema de cuentas 
numeradas y se exige que ©1 titular 
de tes cuentas corrientes sea una 
persona física o jurídica, al garan
tizar una discrccción absoluta so
bre el titular de los fondos en ellos 
depositados, los bancos suizos son 
los principales destinatarios de las 
f ugas de caipitaíes de otros países. 

J U B I L A D O 

S I Q U I E R E S 
T R A N Q U I L I D A D 
P A R A T U 
D I G N A V E J E Z 
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Washington y Cuba intercambiarán 
"observadores diplomáticos,, 

WASHINGTON, 31.— (EFE) .—• 
E l Departamento de Estado nor
teamericano confirmó hoy que 
Estados Unidos y Cuba están a 
punto de intercambiar observa
dores diplomáticos entre sus res
pectivas capitales. 

Esta medida, negociada secre
tamente l a semana pasada en 
Nueva York, se considera como 
un importante paso hacia la nor
malización de relaciones éntre los 
dos países. 

B. OJE. 

S e declara inhábil el 
15 de j u n i o en los 

centros d o c e n t e s 

CREACION DE LA ACADEMIA 
DE CIENCIAS GALLEGA 

M A D R I D , 31.— ( C I F R A ) . — E l 
Real Decreto del Ministerio de Jus
ticia por el que se concede ©1 título 
del Reino de duque de Fernández-
Miranda a Torcuato Fernández-
Miranda y Hevia será publicado en 
el «Boletín Oficial del Estado» de 
mañana. 

También publicará, entre otras, 
las siguientes disposiciones: 

Ministerio de Educación y Cien
c i a — Orden por la que se declara 
inhábil la jornada del 15 junio en 
los centros docentes dependientes 
del Ministerio de Educación y Cien
cia. 

Real Decreto sobre creación de 
la Academia de Ciencias Gallega 
y aprobación de su Reglamento. 

PALMA DE MALLORCA 

Crucero de 48 horas 
del Conde de Barcelona 

PALMA DE MALLORCA, 31. — 
(CIFRA). — Don Juan de Borbón, 
que llegó a Palma el pasado do
mingo a bordo del "Giralda", pro
cedente de Cannes, ha iniciado hoy 
un crucero de cuarenta y ocho ho
ras de duración en él yate "Arte
misa", propiedad de la Compañía 
de Navegación y Turismo. 

E a probable que don Juan de 
Borbón visite las islas de Ibiza y 
Formentera en este crucero. 

Por otra parte, el Conde de Bar
celona viajará a Madrid el próxi
mo viernes, para asistir a la prime
ra comunión de una nieta suya, 
hija de los duques de Badajoz. 
Posteriormente, don Juan mar
chará a Estéril. 

Según ha podido saber "Cifra", 
los padres del Rey se proponen 
pasar el próximo verano en Pal-
va de Mallorca. 

E l portavoz del Departamento 
de Estado señaló que "nuestra 
propuesta de intercambiar '-sec
ciones de in te rés" mejorará los 
anales de diálogo sobre temas de 
interés para los cubanos y para 
nosotros". 

E l primer anuncio del Inter
cambio de observadores diplomá
ticos fue hecho el lunes por Te-
rence Todman, subsecretario de 
Estado para Asuntos de América 
Latina. 

L a propuesta norteamericana, 
formulada por escrito el pasado 
10 de mayo, sugiere el intercam
bio de unos diez diplomáticos en
tre ambas capitales. 

Estos diplomáticos residirían en 
las embajadas de los países que 
actualmente se ocupan de los i n 
tereses norteamericanos en Cuba 
y cubanos en Estados Unidos, !a 
suiza y la checoslovaca, respecti
vamente. 

U N I N S E C T I C I D A , 

D E C O M I S A D O E N 

T O D A I T A L I A 

S e le cree peligroso 
para la salud humana 
ROMA, 31.— ( E F E ) . — Un co

nocido tipo de insecticida en pla
cas, el "Vapona", ha sido secues
trado por orden judicial en toda 
Italia, a l considerarlo peligroso 
para la salud humana. 

E l juez Adriano Sansa, de Gé-
nova, estima en su decisión de 
secuestro que los análisis toxico-
lógicos realizados por centros es
pecializados han confirmado los 
temores sobre su peligrosidad pa
ra la salud. 

L a misma suerte que este in 
secticida —sobre el que se hal le-
gado a decir que produce efectos 
cancerígenos— correrán otros t i 
pos de herbicidas aplicados en 
Agricultura, y sus fabricantes po
drían ser procesados por "lesio
nes culpables". 

IA CONF 
S A L I R DE 
P A R I S . 31.— ( E F E - U P I ) . — Las 

naciones en vías de desarrollo 
y los países ricos han conseguido 
salir del estancamiento en que se 
encontraban a causa de una de 
las cuestiones más conflictivas 
en el diálogo económico Norte-
Sur y han llegado a l acuerdo de 
buscar la cooperación, en el fu
turo, sobre uno de los principa
les problemas económicos del 
mundo: L a energía. 

Claude Cheyson, principal ne
gociador del Mercado Común, 
anunció después del segundo día 
de negociaciones que las 19 na
ciones en vías de desarrollo y 
las otras ocho Industrializadas 
que asisten a l a Conferencia de 
Cooperación Económica Interna
cional han acordado establecer 
"un Instituto dé Energía para 
celebrar consultas" sobre los pro
blemas del suministro de energía 
al mundo. 

E l anuncio parece alimentar 
la posibilidad de un éxito final 
en el diálogo entre las naciones 
pobres y ricas del mundo en sus 
intentos de conseguir un nuevo 
orden económico mundial. L a 
energía ha sido uno de los obs
táculos más importantes en las 
reuniones, a nivel ministerial, de 
tres días de durapión, después 
de casi dos años de negociacio
nes. 

Cheyson ha dicho en una con
ferencia de Prensa después de 
las reuniones celebradas hoy que 
la comisión principal encargada 
de la energía y las finanzas mun
diales "ha acordado la creación 
de un Instituto de la Energía. 
"Cheyson no ha facilitado más 
detalles pero Estados Unidos y 
sus colegas han estado presionan
do desde hace tiempo poar l a 
creación de un organismo asesor 
conjunto entre naciones produc
toras y consumidoras para ela-
bofar una amplia política de su
ministros y precios con el fin 
de eliminar el temor de una nue
va crisis del petróleo. 

NORTE-SM PARECE 
SU ESTANCAMIENTO 

La ciudad de Mapai, conquistada 
# Las tropas de Rodesia permanecerán en 

Mozambique hasta eliminar los guerrilleros, 
según el general Walls 

SALISBURY, 31. — (EFE-REU-
TER) . — E l jefe dé las fuerzas 
rodesianas, general Peter WallSj 
declaró hoy que sus tropas de cho
que antiguerrilleras en misión den
tro de territorio mozambiqueño, 
habían conquistado la ciudad de 
la frontera rodesiana. 

E l general Walls señaló en una 
conferencia de Prensa que sus tro-

Dos maneras de ser monárquico 
(Viene de la página anterior) 
ción de don Juan de Borbón 
se presentó durante la déca
da de los cuarenta como un 
procedimiento para solucio
nar el gravísimo trauma de 
la guerra civil y homologar 
las instituciones españolas 
con las imperantes en E u 
ropa a resultas de la segun
da guerra mundial. Cuando 
pasó el tiempo y don Juan 
no. pudo lograr su propósitos, 
no le quedó otro remedio, vis
ta la resistencia del general 
Franco a abandonar el po
der y la incapacidad de la 
sociedad española para sus
tituirle, que optar por tratar 
con él sobre la educación de 
su primogénito y retirarse a 
un segundo plano. Era , en es
tas condiciones, muy difíci
les que quienes estudiábamos 
en la Universidad y mostrá
bamos nuestra discrepancia 
respecto del régimen pudié
ramos ser monárquicos. L a 
causa es clara: no se podía 
tomar en serio una Monar
quía que estaba demasiado 
vinculada al franquismo y 
que, además, precisamente 

por ello, o no se definía de 
ninguna manera o, de ha
cerlo, todavía resultaba peor. 
Por otra parte, lo que eran 
los monárquicos (mejor di
cho, una parte de los mo
nárquicos) tampoco resulta
ban atractivos para nos
otros. Sólo con el paso del 
tiempo descubriríamos que l a 
Monarquía es mucho más 
que aquella cursilería. 

Hay dos formas de ser 
monárquico. Se puede serlo 
de sentimiento, lo que es per
fectamente noble, lógico y 
natural en un país cofi una 
ins t i tuc ión. monárquica que 
haya vivido sin censuras ni 
problemas graves durante dé
cadas. Se puede también ser 
monárquico de razón como 
lo fue, por ejemplo. Cambó, 
sin sentir un especial apego 
al colorido y las formas que 
habitualmente rodean a la 
institución, pero con la con
ciencia de que para un país 
determinado, en un momento 
determinado, es la mejor for
ma de gobierno que le co
rresponde", s 

Anteriormente los países en 
vías de desarrollo acusaron a la 
administración Cárter y a sus 
aliados occidentales de hacer, 
únicamente, promesas vagas de 
ayudar al tercer mundo y exigían 
hechos, en vez de palabras. 

M A R C E L I N O O R E J A , SA
T I S F E C H O 

Con un almuerzo en l a embaja
da de España al que asistieron 
representantes de la vida políti
ca, diplomática y periodística 
francesa, concluyó hoy l a visita 
a París el ministro de Asuntos 
Exteriores, Marcelino Oreja Agui-
rre. 

E l ministro regresó a Madrid 
en el mismo avión del príncipe 
heredero de Arabia Saudita, Fahd 
Inb Abdelaziz, quien efectuará 
una visita oficial de dos dios a 
España. 

E n la últ ima Jomada de su v i 
sita a París para presidir la de
legación española en la reunión 
ministerial de la Conferencia 
Económica internacional (Norte-
Sur) , Marcelino Oreja se entre
vistó con el alcalde de París, 
Jacques Chirac, el encuentro con 
el presidente del movimiento neo-
gaullista R P R duró una hora. 

Después de .intervenir en la 
Conferencia Norte-Sur y en un 
coloquio del grupo de los "Ocho" 
(países ihdustrializados), el mi 
nistro español de Asuntos Exte
riores se entrevistó con su cole
ga argelino Abdelaziz Buteflika. 

Los jefes de las diplomacias 
española y argelina trataron 
asuntos relacionados con la Con
ferencia Norte-Sur, con el tema 
mediterráneo así como de las re
laciones bilaterales, según fuen
tes autorizadas. Se aludió duran
te la entrevista, de 45 minutos 

NUEVA OLA DE TERRORISMO? 
De "Cambio 16": 
Los organismos de seguri

dad del Estado esperan en 
las próximas semanas una 
nueva d a de terrorismo pro
tagonizada por los O R A F O 
(Grupos Revolucionarios A n 

tifascistas Primero de Octu
bre). Esta semana ha sido 
convocado el cuarto pleno del 
Comité Central del Partido 
Común i s t a (reconstituido), 
que se celebrará en la clan
destinidad. 

pas, que penetraron en Mozambi
que al amanecer del domingo pa
sado, permanecerán en territorio 
mozambiqueño "hasta que sean 
eliminados de la zona los terroris
tas". 

Agregó que la ciudad de Mapai, 
situada en las márgenes del río 
Limpopo, en el sudeste de la ciu
dad fronteriza rodesiana de Villa 
Salazar, está en poder de los ro-
desianos desde ayer. 

"Las tropas evacuarán Mozam
bique tan pronto como concluyan 
su misión de eliminar a los terro
ristas de Zanla (Ejército de Libe
ración de Zimbawue) de la zona en 
cuestión y destruyan o se apoderen 
de las armas, municiones y equipos 
militares escondidos en la región", 
dijo el general Walls. 

FUERZAS RODESIANAS 
DENTRO DEL TERRITO
RIO MOZAMBIQUEÑO 

Tropas rodesianas continúan, al 
parecer, en su tercer día de in
cursión dentro de territorio mo
zambiqueño en una operación de 
busca y destrucción de guerrille
ros nacionalistas negros. 

Un comunicado militar publicado 
ayer decía que las fuerzas de cho
que rodesianas habían destruido 
tres bases utilizadas por los gue
rrilleros para efectuar incursio
nes en Rodesia. 

En esta operación, considerada 
como la más importante realizada 
por tropas rodesianas en Mozambi
que, han resultado muertos 40 gue
rrilleros, según un portavoz de las 
fuerzas rodesianas. 

L a incursión fue dirigida concre
tamente contra el pueblo mozambi
queño de Mapai, situado a 75 kiló
metros al sudeste de Rodesia. 

L a decisión de lanzar el ataque 
fue tomada por el consejo de gue
rra, presidido por el primer mi
nistro lan Smith, y por el ministe
rio de Operaciones Combinadas. 

Esta incursión parece que for
ma parte de una nueva estrategia 
encaminada a detener las oleadas 
de guerrilleros que entran en Ro
desia desde Mozambique. 

de duración al problema de Cubi
llo y sus emisiones radiofónicas 
destinadas a Canarias 

Marcelino Oreja se mostró sa
tisfecho de los diversos contactos 
mantenidos durante su estancia 
en l a capital francesa (Cyrus 
Vanee, secretario de Estado nor
teamericano, Van Lennep, secre
tario general de l a Organización 
de Cooperación y Desarrollo Eco
nómicos, J . Owen, ministro bri
tánico de Asuntos Exteriores, 
Abelaziz Buteflika ministro arge
lino de Asuntos Exteriores, los 
cancilleres de Méjico, E , Santiago 
Roel, y de Perú, José de Lapuen-
te, el presidente del R P R , JacquSs 
Chirac, así como con los perio
distas españoles en un almuerzo 
ofrecido por el marqués de Ner-
va). 

Durante el almuerzo en honor 
de Marcelino Oreja organizado 
por el embajador de España, 
Francisco Javier Elorza, marqués 
de Nerva, el presidente de la 
Asamblea Francesa, Edgar Faure, 
pronunció un discurso en el que 
destacó el acercamiento entre 
España y Francia. 

Edgar Faure dijo que se e s t á ' 
produciendo una gran fuerza as-
censional en la amistad entré 
ambos pueblos a lo que contri
buye la evolución en el sentido 
de la democratización. E l presi
dente de la Asamblea Francesa 
brindó por el Rey de España y 
el estrechamiento de los vínculos 
entre los dos países. 

E l avión dé la Arabia Saudi en 
el que viajaban el vicepresidente 
del Gobierno de Arabia Saudí, 
príncipe heredero Fahd y el mi 
nistro español de Asuntos Exter 
riores, Marcelino Oreja, despegó 
del aeropuerto Charles de Gaulle 
a las 16,20 (hora local). 

LOS M 0 L V Q V E Ñ 0 S P I D E N U N 

" G E S T O P O L I T I C O " 

9 A c u s a n a l a s a u t o r i d a d e s h o l a n d e s a s d e 

d a r m á s i m p o r t a n c i a a s u s r e l a c i o n e s c o n 

I n d o n e s i a q u e a l a v i d a de s e s e n t a r e h e n e s 

9 Ayer, liberación de una mujer embarazada 
L A H A Y A , 31.— ( E F E ) . — Los 

jóvenes nacionalistas moluqueños 
advirtieron hoy al Gobierno holan
dés que «los secuestros del tren de 
Glimen y de la escuela de Bovens-
milde tienen un sentido político y 
no pueden tener más que un des
enlace político». 

E n una carta abierta al Gobier
no, la «Asociación de Jóvenes Sub-
moluqueños Libres» acusan a los 
autoridades de L a Haya de dar más 
importancia a sus relaciones con 
Indonesia que a la vida de sesenta 
rehenes. 

Señalan que los comandos . o 
pueden ser calificados de «terroris
tas» e indican que una declaración 
holandesa ©n favor de la República 
Independiente de Las Molucas del 
Sur facilitaría la mircha de las ne
gociaciones y ©1 desenlace pacífico 
del secuestro del tren y de la es
cuela. 

A l margen de este llamamiento 
de los jóvenes moluqueños, el día 
de hoy ha transcurrido sin ©lemen-

, tos nuevos que puedan servir de 
pista para conocer la marcha de 
las conversaciones entre las autori
dades holandesas y los comandos. 

Esta mañana, un portavoz del 
Ministerio de Justicia dijo que los 
moluqueños del tren habían pedido 
un intermediario para negociar. 

E l portavoz no dio más detalles, 
pero el Gobierno holandés lleva 
varias horas reunido para exami
nar esta petición. 

Los moluqueños han reíiunciado 
a llevarse consigo a los rehenes, pe
ro continúan exigiendo la libera
ción de 21 compatriotas encarcela
dos por acciones similares y un 
«Boeing 747» para abandonar Ho
landa. 

Los comandos se niegan a reve
lar su punto de destino y las auto
ridades holandesas insisten en que 
necesitan conocerlo para encontrar 
una tripulación dispuesta a trans
portarlos. 

Rumores sin confirmar indican 
esta tarde que el país elegido por 
los secuestradores sería la Repú
blica Popular de Benin (ex-Daho-
mey), considerada como «la Alba
nia de Africa». 

Las negociaciones parecen estar 
estancadas m este punto. Nadie sa
be si el Gobierno holandés estaría 
dispuesto a ceder, ofreciendo e l 
avión y los 21 presos a cambio de 
los rehenes. 

E n opinión de algunos observa
dores, este forcejeo no es más que 
una táctica para fatigar al adver
sario, pero los psiquiatras que man
tienen contacto con ©1 tren y la es
cuela indican que los miembros de 
este comando pueden resistir algún 
tiempo. 

De cualquier modo, sigue sin 
descartarse la posibilidad de una 
intervención del Ejército, a pesar 
de los ne«gos que implicaría para 
la vida de los rehenes. 

Hay rumores que avalan esta sos
pecha y algunas emisoras de radio 
dijeron esta tarde que el Ejército 
estaba practicando una operación 
de asalto contra un tren exacta
mente igual. 

COMIDA P A R A LOS 
R E H E N E S 

Esta noche se ha enviado más 
comida y alimentos al tren secues
trado en Asseno. 

E l envío consta además de más 
material de saneamiento y desin-

. fectantes. Dos o tres terroristas pue
den ser vistos en la vía, delante de 
los cuatro vagones del expreso, 
aparentemente arrojando basuras a 
los lados de la vía. 

N E G O C I A C I O N E S 
Un portavoz del Gobierno ha se

ñalado que los contactos manteni
dos hoy con los terroristas molu
queños se han limitado únicamen
te a la liberación de una mujer em
barazada, de 23 años. 

Las autoridades pidieron a los 
secuestradores que dejaron subir al 
tren a un ginecólogo para exami
nar a ia mujer, pero los terroristas 
se negaron rotundamente, dijo el 
portavoz. 

No obstante, las autoridades en* 
viaron un aparato para medir la 
tensión a la mujer, cuya principa? 
complicación durante eü difícil em
barazo ha sido la hipertensión. U n 
pariente, dijo que 'la mujer se halla 
en el quinto mes del embarazo jr 
qu« «apenas lo aparenta»:. 
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ROBAN DOS T A X I S A PUNTA 
METRALLETA EN LA PROVINCIA B E LEON 
• CUADROS E S P A C I E S VALORADOS EN QUINIENTCS 

DE PESETAS HAN SIDO RECUPERADOS EN 

n a c i o n a l 
LEON, 31 .— (CIFRA) .— Según 

publica el diario "La Hora Leone
sa" en su edición de hoy, en la 
madrugada del lunes dos taxis fue
ron robados a punta de metralle
ta, lo que hace pensar que los 
mismos fueran protagonizados por 
personas mucho más peligrosas 
que vulgares delincuentes. 

E l diario leonés señala que un 
individuo alquiló en las proximi
dades de un cine de esta capital 
el taxi matrícula LE-0510-D, con-

. ducido por Jesús Barrientos Gar
cía y señaló al chófer que le con-' 
dujese a Sahagún. • 

A las tres de la madrugada, en 
las proximidades ya de dicha po
blación, el individuo, esgrimió una 
metralleta y ordenó al taxista que 
parase el vehículo y que bajase, 
tras lo que se dio a la fuga en el 
automóvil. 

Por otra parte, el taxista do 
Ponferrada, Antonio Carrera Gó
mez denunció que a las 2,30 de la 
madrugada, cuando arreglaba unu 
luz de su vehículo en la carreteril 
de Ponf errada a La Espina, se le 
acercaron tres hombres que esgri-
íñian una metralleta y una pistola, 
y le obligaron a conducirles hasta 
Ambasmestas. 

Una vez en esa localidad, los 
tres individuos pasaron a otro co
che con matrícula de San Seban-
tián. 

APRESION DE CONTRA
BANDO DE JOYAS 

GERONA, 31.— (CIFRA).— Doce 
kilos de joyas valoradas en unos 
cinco millones de pesetas han sido 
descubiertos por funcionarios de 
la aduana de La Junquera, en un 
automóvil matrícula PM-7797-J, 
conducido por Bernardo Castell 
Pradell, quien intentaba introdu
cirlos en España sin prestar In 
correspondiente declaración. 

Entre las joyas se encontró un 
reloj de oro y brillantes valorado 
en 618.600 pesetas y dos lingotes 
de oro de un peso de un kilo cada 
liño. 
; E l conductor del turismo, jun

to con las joyas, ha pasado a dis-
jíosición del Tribunal. de Contra
bando y Defraudación. 

ATRACADORES HERIDOS 
POR LA POLICIA 

BARCELONA. 31.— (CIFRA).— 
Dos atracadores heridos y un ter
cero presumiblemente tocado, pe
ro que logró darse a la fuga, es 
el balance de un tiroteo sostenido 
esta tarde sobre las cuatro y me
dia, entre fuerzas de la Policía Ar
mada y una banda de asaltantes, 
cuando estos últimos intentaban 

llevarse una cierta cantidad de ar
mamento de una tienda "especiali
zada ,de artículos de caza, en la 
calle Parlamento de Barcelona. 

Según testigos presenciales, los 
asaltantes, cuatro en total,- arma
dos con pistolas penetraron sobre 
las 4,30, en la Armería Izquierdo 
y conminaron, ^in modales violen
tos, a las once personas que se 
encontraban en la armería, entre 
los dueños, personal y clientes, a 
que les entregaran una cierta can
tidad de armamento. 

Aproximadamente a las cinco 
menos veinte, un coche patrulla de 
la Policía Armada se personó en 
el lugar de los hechos, alertado 
por algún viandante que presenció 
la escena desde el exterior de la 
tienda y fue entonces cuando los 
atracadores y la policía sé enfren
taron a tiros. 

En el breve pero violento inter
cambio de disparos, la Policía Ar
mada, parapetada en la calle, lo
gró herir a dos atracadores, que 
fueron capturados, mientras los 
otros dos se daban a la fuga, uno 
de ellos posiblemente tocado. To
das las armas fueron recuperadas 
intactas y no se registraron heri
dos entre los clientes, personal y 
fuerzas de orden público. 

extranjero 
CUADROS ESPAÑOLES RE
CUPERADOS EN PORTU-
GAL i 

LISBOA, 31.— (EFE) .— La poli
cía judicial portuguesa ha recupe
rado en Lisboa diversas telas de 
pintores famosos, recientemente 
robadas en España y valoradas en 
cerca de 500 millones de pesetas, 
informa la agencia "Anop". 

L a policía ha detenido a dos pre
suntos componentes de la banda 
que en febrero último asaltó en 
Madrid el palacete de Manfred de 
Borbón y Bernaldo de Quirós, y 
del que fueron sustraídos cuadros 
de Goya, de Van Der Meer y Wer-
meer así como esculturas, relojes 
y joyas. 

No ha sido facilitada la identi
dad de los detenidos. Se sabe que 
entre los sospechosos se encuentra 
una portuguesa, no detenida, que 
logró ser admitida como dama de 
campañía en casa de Manfredo 
Quirós. 

SUICIDIO A LO BONZO 
F U E R T H (R.F.A.), 31. — (EFE-

UPI). — Un joven de 26 años se 
roció con gasolina y le prendió 
fuego con una cerilla, después de 
haber mantenido una discusión con 
su novia. 

Trasladado a un hospital el jo

ven falleció víctima de las graves 
quemaduras sufridas. 

LAS MUERTES DE TESTI
GOS DE JEHOVA 

PARMA (Italia), 31.— (EFE). — 
Un segundo testigo de Jehová, a 
sólo 24 horas de la muerte de uno 
de ellos en Catania por idénticos 
motivos, se dejó morir en un hos
pital de Parma, al no aceptar la 
transfusión de sangre que su cre
do religioso le prohibe. 

Se trata de Viola Pedula, una 
mujer de 29 años, quien sufrió ha
ce algunos días un grave accidente 
de tránsito y se encontraba inter
nada en estado desesperante en 
un hospital dé la ciudad. 

Los médicos le practicaron una 
intervención quirúrgica, pero " la 
mujer, con la aprobación de su 
esposo, se negé a permitir que se 
le efectuase la indispensable trans
fusión de plasma. 

La muerte de Viola Pedula, 
quien se encontraba en el séptimo 
mes de embarazo, provocó grandes 
polémicas relacionadas con las rí
gidas reglas de vida de la secta 
de los testigos de Jehová", quie
nes no creen en misterios y dog
mas y no aceptan ninguna autori
dad religiosa institucionalizada. 

Ayer, otro testigo de Jehová, el 
siciliano Carmelo Motta, tampoco 
aceptó la transfusión de sangre 
que era considerada indispensable 
para salvarle la vida, después de 
un grave accidente sufrido al vol
car el tractor con el que traba
jaba. 

Como ya hemos informado a nuestros lectores, en la localidad de 
Southgate, del estado norteamericano de Kentucky, se produjo un 
violento incendio en una sala de fiestas, cuya techumbre se de
rrumbó en parte así como otras divisiones y tabiques. Los clientes, 
aturdidos por el pánico, se agolparon, unos contra otros en las 
entradas. Un largo, centenar y medio de personas perecieron cal
cinadas. La foto está tomada en el instante en que los bomberos 
proceden a retirar los cuerpos de las víctimas que van siendo 
extendidos en las inmediaciones para su identificación. — (Foto 

CIFRA GRAFICA - UPÍ) 

LUGO: Misterioso fallecimiento 
de un joven sarnano 

Sobre las siete de la mañana de ayer fue descubierto por sus pa
dres, tendido en el suelo y dentro del domicilio familiar, el cadáver 
del joven Jesús Fonteboa Sánchez, de 26 años, residente en Sarria, 
Campo de la Feria. — 

Se ignoran otros datos relacionados con el fallecimiento misterio
so de este joven, si bien pudo sobrevenir por causas naturales. 

E l Juzgado de Instrucción número dos de Lugo interviene en el 
caso. 

E l ex "premier" japonés Tanaka ofrece su 

chalet como garantía del pago de impuestos 
TOKIO, 31. — (EFE-UPI). — E l 

ex-primer ministro japonés, Kauei 
Tanaka, se ha visto obligado a 
ofrecer al Gobieron su casa vera
niega, valorada en 400.000 dólares, 
•unos 28 millones de pesetas, como 
•garantía del pago de impuestos 
por ingreso, dice hoy el periódico 
"Yomiuri". 

E l diario 'añade que Tanaka sé 
librado de que le embargaran 

todas sus propiedades el Depar-
támento de Impuestos, al ofrecer 
como garahtíá del pago de im

puestos, su residencia veraniega y 
un terreno. 

Tanaka, de 59 años, está acusa
do de haber aceptado 1.670.000 dó
lares de la "Lockheed Aircraft 
Corp" a cambio de ejercer su in
fluencia para la venta de aviones 
de la empresa norteamericana en 
Japón. 

E l Departamento de impuestos 
ha dispuesto que Tanaka abone 
1.400.000 dólares por impago de 
impuestos atrasados y por sus in
greso durante 1972, año del su
puesto soborno a la Lockheed. 

D e m o c r a c i a - C r i s t i a n a « U b e r a l e s « l n d e p e n d í e n t e s * P a r t i d o P o p u l a r * S o c í a l - D e m o c r a d a 

Pór una Constitución 
de todos y para todos. 
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C E N T R O 
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El Centro es la Democracia 
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COTIZACIONES DE BOLSA 
F A C I L I T A D A S P O R E L 

B A N G O D E B I L B A O 

BOLSA DE MADRID BOLSA DE BARCELONA BOLSA DE BILBAO 
ACCIONES Ultima 

Cotización 

500 Bilbao 
600 Central 
250 Banesio 
500 Exterior 
600 Fomento 
500 Guipuzcoano 
500 Hispano 
500 Ibérico 

1.000 l . de Cataluña 
i 150 López (¿uesada ........ 
1.000 Mercantil 

600 Popular 
250 Santander 

1.000 Urquijo 
600 Vizfcaya 
600 Bankunión 
500 Seguros Aurora 
600 Unión y Fénix. Seg. 
600 Herrero 

1.000 Pastor ... 
1.000 Noroeste 
1.000 Bankisur 
INVERSION MO 

600 cartimbao 
600 Carüsa 
250 Fibansa 
600 Figranvist ............... 

1.000 Finsa 
500 Grai Inversiones ..... 
500 Popularinsa 

600 Eiectra de Viesgo ... 
500 Reunidas Zaragoza » 

3.000 Fecs» <G> « 
1.000 Fecaa <Pk 
1.000 Fenosa 

300 Hití Cantábrico ...... 
500 Hid Cataluña 
500 Hidrola 
500 Iberduero 
500 Sevillana , 
500 V Eléctrica 

50i> Altos Hornos 
500 Duro-Felguer» 

1.000 Echevarría 
1.000 Fasa-Renault ..........> 

500 Santa Bárbara 
500 Mal v Construe. . . . . 
500 Santa Ana 
130 Ponferrada 
500 Motor Ibérica 
500 Nueva M Quijano ... 
500 Olarra 

1.000 Seat 

500 Metro M.M 
500 Naviera Aznat 
500 Transmediterránea » 

800 Cros 
500 E e l AraRcnesas « 
500 Cepsa 
500 Pires tone Híspanla ... 
600 Papelera Española ... 
600 Papelera de Lelza ... 
600 Papeleras Reunidas 
500 Petrolíber , 
500 Sniac* 
500 C E Rfo Tinto 

1 OOC i Rocmofí Plañóla 
JNMÜBILIAR1AS Y AUXILIARES 
O E LA eONSTRUCCION 

dü(; ASiano 
500 Cementos Lemona .« 

1.000 Cristalería Esnañola . 
600 Dragados 
600 L Colonial 
500 l . Metropolitana ...... 
600 ürbis 
800 Valderrlbas ........... 
500 Vallehermoso 

500 Carnosa 
800 Tabacalera 
500 Telefónica 

OMáMW«l iW. .Ui« i -wwi 
500 Corp lancobao 
600 " E ! Aguila" 
800 Ebro 
800 Finanzauto 

1.00C Finanz v Servicios -
500 Galerias Preciados .» 
600 Grat Azucarera 

1.000 Kolpe 
1.00C Savln 

500 Tabacos Filipinas .... 
1.000 Rumaslna 

PJanlnver I 
Plantnver ? 

HIMM4l!J.tJ^3Mmfell̂ m« 
1 x 5 Banco de Santander. 

NOTAt 
D s dinero. P s papal. 
Ex =r ex dvdo ' •» dcho. 

425 
475 
308 
374 
360 

308 
317 

334 

317 
373 
403 
329 
205 

405 
746 
449 
222 
380 

110 
217 
132 

148 
203 

90 
70 
84,50 
86,50 
92 
87 
83 

101.75 
114 
91 
94,75 

71 
80 

95 

67 
77 

102 

110 
158 
95 

100 

105 
80,50 

273 

75 
130 
86 

196 
67 

152 

395 
440 

135 
129 
158 
163,50 

250 
152 ' 
114 

102 
109 
365 
200 
193 
218 
101 

108 

71,65 
65,30 

127 

Cotización 
del día 

430 
480 
308 
367 

302 
315 

336 

317 
380 
407 
325 
201 

401 

109 

141 

90 

71,50 

86,50 
87 
82 

102 
115,75 
93 
99 

75 

Ultima 
Cotización 

Cotización 
del día 

Ultima 
Cotización 

Cotización 
del día 

166 
95 

105 
81 

273,50 

130 
90 

66 
154 

390 
450 

137 
129 
160 
165 

250 
154 
114 

193 

113 

71,77 
65,19 

123 

422 
472 
308 
368 
351 

310 

267 
335 

320 
382 
398 
330 
205 

449 

112 

148 
202 

71 
86 
86.50 

84 
102 
112,50 
91,50 
93 

73 
78 

64 
78 

205,50 

94 

100 

102,50 
84 

275 

128 
87 

67 
152 

118.50 

440 
116 

248 

114 

102 

198 
190 

104 

358 

71,65 
65.30 

126 

427 
481 
308 

357 

310 

268 
335 

320 
386 
401 
330 
201 

455 

142 
206 

87 

83,50 
101,50 
114,25 

98 

75 
78 

78 

208 

100 

106 
84 

276 

130 
88 

154 

120 

447 
122 

255 

114 

102 

198 

358 

71,77 
65,19 

425 
472 
305 

395 
295 
314 
267 
335 

318 
375 
398 
330 
206 

1.000 

110 

77 
98 

90 
70 

92 

103 
113,50 
91 
94 

72 
80 
59 

90 

162 

55 

273 
173 
80 

130 
88 

64 
151 

189 

437 

247,50 
154 
114 

102 

393 
200 
194 

105 
187 
195 

71,65 
65,30 

127 

425 
480 
310 

395 
300 

336 

320 
384 
398 
330 
201 

1.000 

109 

77 
98 

90 
71 

102 
115 
91,50 

100 

71 

59 

170 

82 
276 
170 
83 

133 
88 

154 

185 

444 

148 
114 

102 

194 

187 
195 

71,77 
65,19 

125 
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SERVICIO TOTAJi 

LA BOLSA EN MADRID 
BARCELONA Y BILBAO 

M A D R I D , 31.— ( C I F R A ) . — 
Con mayores alegrías dio comien
zo la sesión de hoy, primera de 
la semana. Alzas generailizadas, 
que aiportaron avances de cienta 
cuantía en bancos industriales, 
comerciales, eléctricas y alimen
tación, en forma más destacada; 
construcción, también en un por
centaje muy discreto, y en cuan
tía más fuerte, minero siderúrgi
cas, que sobrepasó los dos ente
ros, químicas y textiles avanzó en 
forma discreta. L a demanda ale
gró valores muy selectivos en esta 
jornada, especialmente para títu
los eléctricos. A l cierre el mer
cado llegó con cierta fatiga, aun
que hubo algún predominio del 
dinero sobre el papel. De un to
tal de 187 clases de valores con
tratados en renta variable, 61 su
ben, 30 bajan y 96 no varían. 

Indice general de la sesión: 
88,96 contra 88,45. 

— • ü -

B A R C E L O N A , 31. ( C I F R A ) . — 
L a semana bursátil en Barcelona 
se inicia con una sesión njás en
tonada que sus precedentes. L a 
mejor disposición del dinero ha 
beneficiado a la mayor parte de 
los sectores, si bien la selectividad 
de los inversores se ha hecho 
patente al dirigirse con más in
sistencia a los sectores siderome-
talúrgico, textil y papelero. A l 
cierre continuaba la buena dispo
sición del mercado. 

Por "Sectores el más favorecido 
ha sido el siderometalúrgico ha

cia el que el dinero se ha diriigido 
con más decisión y de sus valoresí 
destacan las alzas de 4 en Olarra, 
2,5 en motor, 3 en Harry Wal-
ker, 2 en Hornos y Tubacex 
marca dinero sin operaciones a 
175. 

También el grupo textil y pa
pelero se ha anotado mejoras co
mo los 2 enteros que gana Sarrió 
y Torras marca dinero sin opera
ciones a 140. E n el sector quími
co, en el que el dinero se ha 
mostrado más selectivo las alzas 
más importantes han correspon
dido a Cros que gana 3,5 y Explo
sivos, 2. 

E l comportamiento de los sec
tores de servicios y eléctricas ha 
sido firme, con generalizadas pero 
cortas mejoras de las que hay 
que destacar los 5 enteros que 
gana Unión Eléctrica y 1/4 Iber
duero. . 

Irregularidad, dentro de la 
buena tónica de la sesión en ce-
mífntos, construcciones e inmobi
liarias, de cuyos valores destaca 
db alza de 7 enteros en Dragados 
y la pérdida de 5 en Foc. 

Los bancos han tenido hoy un 
comportamiento firme, sin que 
sus valores experimenten impor
tantes mejoras, pero en conjunto 
el balance ha sido positivo, des
tocando los 9 puntos que gana el 
Central y 5 ©1 Bilbao. E n mono
polios, Telefónica repite y Camp-
sa gana 7 enteros sobre la posi
ción dinero del día anterior. 

E n total se han contratado 
108 clases de acciones de las que 

(Pasa a la página siguiente) 

MERCADO DE DIVISAS 

BILLETES DE BANCO EXTRANJEROS 
Billetes correspondientes • las di

visas convertibles admitidas a cotí-
zación en el Mercado Español. 

t Dólar USA Billete grande (1) . 
, 1 Polar USA Billete pequeño (2) 

1 Dólar canadiense 
1 Franco francés 
1 Libra esterlina (3) 
1 Franco suizo 

100 Francos belgas 
1 Marco alemán 

100 Liras italianas (4) 
1 Florín holandés 
1 Corona sueca <*) .................... 
1 Corona danesa 
1 Corona noruega 
1 Marco finlandés 

100 Chelines austríacos 
100 Escudos portugueses (5) ......«.< 
100 Yens japoneses 

Otros billetes 

1 Dirham 
100 Francos C.F.A. 

1 Cruceiro 
1 Bolívar 

Comprador 

Pesetas 

67,49 
66,82 
64.07 
13,64 

116,04 
26,97 

187,53 
28,68 
7.73 

27,47 
15,40 
11,18 
12,76 
16,49 

401,70 
167,50 
23,95 

12,09 
27,52 
4,33 

15,54 

Vendedor 

Pesetas 

70,02 
70,02 
66,79 
14,15 

120,39 
^27,98 
. 194,56 

29,76 
8,50 

28,50 
16,05 
11,65 
13,30 
17,19 

418,77 
174,62 
24,69 

12,59 
28,37 
4,48 

16,02 

(!) Esta cotización es aplicable para los billetes de 10 dólares USA 
y denominaciones superiores. 

(2) Esta cotización es aplicable para ios billetes de 1. 2 y S dóla 
res USA 

(3) Esta cotización es también aplicable a los billetes de í, & y 
10 Libras irlandesas emitidos por el Central Bank of Ireiand 

(4) Cambios aplicables para billetes de denominaciones de tiasta 
10.000 Liras. Queda excluida, la compra de billetes de 20.000 
50.000 y 100.000 Liras 

(5) Las compras se limitan a residentes en Portugal y sin exceder 
de 1.000 escudos por persona 

(•> Queda excluida ia compra de billetes de denominaciones supe
riores a 100 coronas suecas 

BOLSA DE D I V I S A S 

Dólar U.S.A. 
Marco alemán 
Franco francés 
Libra esterlina 
Lira italiana , 
Dólar Canadá 
Franco suizo 
Franco belga comercial 
Franco belga financiero 
Florín 
Corona sueca 
Corona danesa .M 
Corona noruega 
Marco finlandés 
Chelín austríaco 
Escudos portugueses .... 
Vens .... 

Comprador 

68,969 
29,242 
13,936 

118,323 
7,783 

65,603 
27,514 

191,012 
190,627 
27,943 
15,756 
11,457 
13,094 
16,887 

409,797 
178,122 
24,857 

Vendedor 

69,169 
29,389 
13,991 

118,943 
7,814 

65.862 
27,649 

192.098 
192,242 
28,088 
15,888 
11,509-
13,157 
16,977 

413,442 
179,566 
24,974 

I 



MIERCOLES, 1 de Junte de 1977 € 1 f w r s r » PAGINA 19 

DEPORTES 
COPA DE LA MONTAÑA 

E L ENCUENTRO C. D. LUGO - BASCONIA 

COMENZARA A LAS SEIS DE LA TARDE 

El Lugo Atlético signe adelante 
iras vencer al Gnitiriz por 4-1 

En el partido de ida habían perdido por dos a cero 

IMPOSICION DE LA INSIGNIA DE ORO DEL LUGO A CARRO MARTINEZ 

La directiva presentará la dimisión en la próxima asamblea 

El encuentro del domingo fren
te al Baseonia, con el que se ce
rrará la temporada oficial 76-77, 
comenzará en el "Angel Carro" 
a las seis de la tarde. 

La hora no ha sido fijada en 
esta ocasión por la directiva, si
no que es preceptivo, porque así 
lo ordenó la Federación Españo
la de Fútbol para evitar posibles 
chanchullos-

Como delegado actuará el vice
presidente, don Virgilio Arias 
Quijada. 

IMPOSICION DE* L A IN-
SIGNIA D E ORO A CARRO 
MARTINEZ 

ta junta directiva, en su reu
nión de anoche, acordó imponer 
el domingo en los preliminares 
del encuentro, la insignia de oro 
de la Sociedad a don Antonio 
Carro Martínez, distinción que le 
fuera concedida siendo ministro 
de la Presidencia del Gobierno y 
con ocasión de inaugurarse el 

nuevo "Angel Carro", acto que 
presidiera el señor Carro Martí
nez. 

Advierte la directiva del Lugo 
que no le mueve ningún motivo 
político a la hora de realizar esta 
Imposición, pero que ha decidido 
hacerlo porque ya no queda otra 
oportunidad. 

SORTEO D E L COCHE 
También como estaba previsto, 

antes de iniciarse el encuentro 
se procederá ante notario al sor
teó del coche, un "Seat-128 es
pecial", pese a que todavía que
dan por vender numerosos bole
tos, aunque cabe esperar que 
sean despachados durante esta 
semana. 

DIMISION DE L A DIREC
TIVA 

Como anticipamos ayer, en la 
próxima semana se celebrará una 
reunión urgente con los socios a 
fin de perfilar la próxima asam
blea general. 

VOLEIBOL 

Mañana/entrega de trofeos y distinciones 
de la temporada 1976-77 

E l Sant-Yago venció en la "Copa Presidente'9 
Mañana, jueves, a las ocho de la 

tarde, en la Casa del Depoite se 
procederá a k entrega de Tiofeos 
y Distinciones, correspondientes a 
la temporada 1976-77. Los galar
dones que entregará la Feden\ción 
Provinciail son los siguientes: 
— X Campeonato Provincial Abso
luto. 

IA BOLSA EN MADRID, 
BARCELONA \ BILBAO 

(Viene de ta página anterior) 
38 suben, 19 bajain y 51 no expe
rimentan variación. E l índice ge
neral ponderado en base 1-1*77== 
100 gana 68 centésimas y se sitúa 
a 87,03. 

— # — 

B I L B A O , 31.— ( C I F R A ) . — Se 
despide el mes de mayo con una 
sesión persistente en la que en 
todo momento se ha impuesto la 
posición compradora, lo que ha 
dado lugar a una mejora en ias 
cotizaciones de todos los depar
tamentos al mismo tiempo que el 
negocio tiene cifras superiores a 
las acostumbradas. 

Constituyen excepción los va-
Sores en descenso, distinguiéndo
se a estos efectos la contratación 
del sector bancario donde no se 
registra ninguna diferencia nega
tiva, siendo el Eléctrico Hidro-
española el que opera en des* 
acuerdo. 

B l mismo ambiente prevalece 
en los grupos siderometalúrgicos 
e industrial, sin que tampoco so
bresalgan las alternativas de sig
no favorable, pues salvo, «Faes», 
que desmerece 15 duros, las rec
tificaciones producidas son de 
corte moderado, quedando la 
Bolsa al cierre con síntomas de 
consolidar lo ganado y con fa
vorables perspectivas frente a la 
inauguración del nuevo mes. 

Indice general Bolsa de Bi l 
bao: 88,44 + 0,50. 

Suben, 33; repiten, 36 y ba
lan 10. 

Campeón: Escuela de Comercio. 
Trofeo Delegado Provincial de 
E . F . y Deportes. 

Subcampeón: Seminario. Trofeo 
Coca-Cola. 
— X / Campeonato Provincial Ju
venil. 

Campeón: Sant-Yago O.J.E. Tro
feo Excmo. Ayuntamiento de L u 
go. 

Subcampeón: Seminario. Trofeo 
delegado provincial de la Juventud. 

Tercero: Aíuruxo O.J.E. Trofeo 
Bar- Kennedy. 

Cuarto: Mari&las. Trofeo Alma
cenes Martínez. 
—ÍV Campeonato Provincial Fe
menino. 

Campeón: Medina. Trofeo De
portes Bourio. 

Subcampeón: Olímpico Mixto. 
Trofeo Joyería Modesto. 
— V i l Copa Presidente. 

Campeón: Sant-Yago O.J.E. 
-—/// Trofeo Primavera. 

Campeón: Medina. Trofeo Caja 
de Ahorros Provincial. 
—Delegado Mayor Dedicación. 

Don Luis Rueda Sánchez, Escue
la de Comercio. Trofeo Banco de 
C. e Inversiones. 
—Mejor Jugador Segunda División. 

Don Federico Bouza Betriú, Sant-
Yago O.J.E. Trofeo Café-Bar Celta. 
—Mejor Jugador Absoluto. 

Don Francisco Castifteiras Járw;z, 
Escuela de Comercio. Trofeo Ban
co Bilbao. 
—Mejor Jugador Juvenil. 

Don José Peleteiro Bandín, Sant-
Yago O.J.E. Trofeo Banco Hispa
no Americano. 

L A COPA P R E S I D E N T E 
P A R A E L SANT-YAGO, 

E l Sant-Yago, como ya se espe
raba, se adjudicó la séptimn edición 
de la Copa Presidente de Voleibol. 
Los de ía O J E efectuaron una cam
paña muy regular, venciendo sin 
dificultades en todos sus encuen
tros, segundos fueron Escuela de 
Comercio, y a continuación se cla
sificaron, Aturuxo O J E , Seminario 
y Escuela Sindical. 

Los resultados de la última jor
nada fueron los siguientes:' 

Aturuxo OJE , 3 - Seminario, 0. 
Sant-Yago OJE, 3 - Escuela de 

Comercio, 0. 
Seminario, 3 - Escuela Sindical, 2. 

La directiva, según nos confe
só el presidente, ha decidido pre
sentar la dimisión en esa asam
blea, porque es deseo de todos 
el no continuar al frente de la 
Sociedad. 

Los presuntos candidatos ya 
pueden ir pensándolo. 

M A L O C A 

FUTBOL MODESTO 

E l domingo se celebró en el 
viejo estadio "Angel Carro", el 
partido de vuelta de la primera 
eliminatoria de la Copa de la Mon
taña, que enfrentaba a los equi
pos del Lugo Atlético y Guitiriz, 
partido que se celebró a las cin
co de la tarde ante bastante pú
blico, sobre un terreno en buenas 
condiciones. 

Como es sabido, en el partido 
de ida disputado el domingo ante
rior en Guitiriz, habían vencido 
éstos al Lugo Atlético por dos go
les a cero, por lo que se presen
taba sumamente interesante esta 
segunda eliminatoria eomo luego 
así sucedería. 

De principio el conjunto visitan
te sale con una táctica conserva
dora, basando su juego en la des
trucción, con intención de mante
ner la diferencia del primer par
tido, pero que los locales con un 
juego brillante y eficaz no permi
tirían, remontando al final ese tan
teador. 

Victorias de Residencia, S. Corazón, 
Ferroviaria y Nueva Rúa 

Correspondiente a l torneo local 
de modestos se han disputado 
en el campo de " E l Polvorín", 
cuatro encuentro?', el pasado fin 
de semana, dándose algunas sor
presas, como reseñamos a conti
nuación. 

E l primero en disputarse fue 
el Residencia - San. Lázaro, don
de saltó la primera de las sor
presas, al vencer con facilidad 
los residencialistas, siendo el r e 
sultado final de tres a cero, lo 
que truncaba lás ligeras aspira
ciones de los representantes del 
barrio del Puente, de cara a la 
obtención del título. 

E n el segundo de los partidos, 
saltaba la nueva sorpresa, donde 
el Saamasas, sucumbía ante el 
Sagrado Corazón por dos goles a 
cero, lo que pone de manifiesto 
el bajón que viene sufriendo el 
líder, y la gran recuperación del 

Sagrado Corazón en estas üit i-
mas jomadas, pero que viene a 
producirse con algo de retraso. 

E l Chanca y l a Ferroviaria 
concluyó con mínima victoria de 
dos goles a uno a favor de la 
"Ferro", a pesar de adelantarse 
en el marcador el Chanca, ya 
en el segundo período. 

A las doce jugaban los dos ú l 
timos clasificados, con victoria 
del penúltimo (Nueva Rúa) , ante 
el farolillo rojo (San Roque), por 
tres goles a dos. E n un princi
pio se pensó en la goleada, ya 
que el Nueva Rúa se adelantaba 
con tres a cero, pero la confian
za por un lado y l a reacción del 
San Roque por otra, hicieron que 
la diferencia se redujera a un 
tres a dos final, y que incluso 
a punto estuvo de concluir en 
empate. 

COR W DO 

Finalizó el primer Torneo Escolar 
Provincial de Ajedrez 

E n los locales de la subcentral 
de Lugo de la Caja de Ahorros 
de la Coruña y Lugo han tenido 
lugar las pruebas eliminatorias 
de la í inal del Primer Torneo 
Escolar Provincial de Ajedrez que 
patrocina la citada entidad y 
V.I.A.S.A. (Venezolana Internacio
nal de Aviación, S.A.). Después 
de las correspondientes partidas, 
que resultaron reñidísimas dada 
la 'gran calidad de los partici
pantes, la clasificación final es 
la siguiente: 

Campeón provincial y ganador 
del trofeo y un viaje a Venezue
la, acompañado de su profesor, 
don Celso Núñez López, don Jo
sé Martín Jaureguízar Loyola, del 
Colegio "Mart ínez Otero" de Foz. 

Subcampeón provincial y gana
dor de una magnífica bicicleta í 

Don Francisco Roca López, del 
Colegio P.P. Franciscanos de L u 
go. 

Premiados con diverso material 
deportivo: 

Hoy, en Monforte, 
asamblea del 
Independiente 

M O N F O R T E D E L E M O S . - ( D e 
nuestra Corresponsalía). 

Hoy, día 1 de junio, a las ocho 
de la tarde, en el Bar Florida, cele
brará asamblea general de socios 
la S. D. Independiente. 

Es de esperar que los socios de 
esta popular sociedad deportiva lo
cal acudan a la misma, dada la im
portancia de los temas a tratar. 

Don Luis Díaz Alvarez, der Co
legio Nacional Mixto "San Anto
nio" de Monforte de Lemos. 

Don Carlos Rodríguez Fernán
dez, del Colegio Nacional Ferro
viario de Monforte de Lemos. 

Don José Fraga Manso, del Co
legio H.H. Maristas de Lugo. 

Don Femando García Peinó, 
del Colegio "Sagrado Corazón", 
de Lugo. 

Don Jul ián Pallares Martínez, 
del Colegio Nacional Mixto "Rosa
lía de Castro" de Lugo. 

Don José Manuel Rodríguez 
Rey, del Colegio Nacional de 
E .G .B . de Ribadeo. 

Don Alfonso González Cabar-
cos, del Colegio Nacional Mixto 
de Rábade. 

Don Manuel Pérez Ponte, del 
Seminario "Santa Catalina" de 
Mondoñedo. 

Terminada l a competición, los 
participantes acompañados de sus 
profesores fueron obsequiados con 
un aperitivo que les fue servido 
en los locales del Círculo de J u 
bilados de la Caja, en cuyo trans
curso se les hizo entrega de los 
premios alcanzados en tí torneo, 
en un simpático acto que fue pre
sidido por don Pascual Centelles 
Navarro, subdirector provincial 
de la Caja en Lugo, en represen
tación de la Caja de Ahorros de 
L a Coruña y LUugo y V.I.A.S.A., 
patrocinadoras del Torneo, asis
tiendo entre otros don Jesús Ló
pez Rábade, secretario de l a De
legación de la Juventud en nues
tra provincia, que ha colaborado 
de forma decidida en la organi
zación de esta primera edición 
del torneo que esperamos tenga 
continuidad en años sucesivos, 
por la magnífica acogida que ha 
tenido eniare la población escolar. 

GOLES 
Se adelantaba el Lugo Atlético 

en el marcador en el minuto die
ciséis por mediación de Brea, ni
velando la eliminatoria Abirin 
cuando faltaba un minuto para 
concluir el primer período. 

En la continuación los locales 
desnivelan la eliminatoria tras el 
lanzamiento de un penalty con que 
fueron castigados justamente los 
visitantes. Esto ocurría en el mi
nuto diecisiete, que se encargaba 
de transformarlo CamucI en el 
tres a cero. Nivelarían la elimina
toria de nuevo los visitantes, en 
el minuto treinta y tres por me
diación de Arias, estableciendo el 
cuatro a uno (4-3 de la eliminato
ria) Chapel, tras una laboriosa ju-
daga al rematar de cabeza. 

Dirigió el partido el colegí ido 
ferrolano Manuel Reija, que estu
vo bien, formando los equipos bajo 
sus órdenes como sigue: 

GUITIRIZ: José; Sánchez, Roca, 
Arias; Morandeira; Juan, Loío, 
Paz, Domingo y Castro. 

LUGO ATLETICO: Santy; Cas-
trillón, Lucho, Joel; Edu, Pepín; 
Tucho, Eduardo, Camuel, Abuin 
y Brea (Chapel). 

En el minuto cuarenta Brea se 
retiró lesionado y en el sesenta y 
cinco el portero visitante, por igual 
motivo. A pesar de estos contra
tiempos el partido fue correctísi
mo por ambas parten, cabiendo 
mencionar en el capítulo de des
tacados a Morandeira, Juan y Pa2 
por los visitantes y a Joel, Pepín, 
Eduardo y Abuín por los locales. 

CORDí j O 

E l e q u i p o d e t i r o 

n e u m á t i c o d e l 

I N E M , s u b c a m p e ó n 

d e E s p a ñ a 
Han regresado ya a nuestra 

ciudad los componentes del equi
po de tiro neumático del I N E M , 
que al quedar campeones provin
ciales, fueron a la Fase Fina l 
Nacional de España, donde com
pitieron con los mejores tirado
res nacionales. 

L a media de puntuación lia 
sido realmente elevada, toda vez 
que el mejor tirador nuestro que
dó con 177 puntos sobre 200 m á 
ximos posibles a uno de distan
cia del equipo madrileño, que 
anotó un primer puesto por equi
pos e individual. No obstante, no 
olvidemos que durante un buen 
número de años el equipo del 
I N E M se había proclamado fam« 
peón individual y por equipos, este 
año han conseguido un segundó y 
tercer puestos individuales y un 
segundo puesto por equipos que 
es una cota más que brillantísi
ma en el concierto nacional, den-
tero de la categoría cadete. 

r ^ n 
S u c o c h e n o t i e n e q u e s e r 
c o n t o l o s d e m á s , J E M 
P e r s o n a l í c e l o SwjrS 
c o n a c c e s o r i o s . • 

• BOCINAS • 
" EUCTRONEUMATICAS. 1.138 Pts. " 
• ISPEJO BETROVISOR ERISTíl 1 
| AHUMADO 205 Ptt. | 
• CONJUNTO • 
* PERSIANA TRASERA. 2.825 Pts. " 
% m m m m m m m i P 

"Mantendremos estos precios 
durante un mes desde la 
publicación de este anuncio" 

MOSA 
Cira. Coruña, Km. 552 

Alto de Garabolos 
LUGO 

coMctsiOKABto Dt CHRYSLER 
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S E C I E R R A LA T E M P O R A D A CON UN B 

P R O P I C I O P A R A LA S O R P R E S A 
Bortolotto, un hombre de Moser, 
venció en la XI etapa del "Giro" 

Con sólo 5 variantes, la penúlti
ma jornada de las quinielas ha 
tenido el sello de millonaria. Y 
es que los "doses" de los parti
dos: Tarrasa-Castellón y Valla-
dolid-Tenerife, han pesado lo su
yo. Esto, unido a los "unos" de 
los choques: San Andrés-Rayo y 
Barcelona At.-Calvo Sotelo, cree
mos que han determinado en bue
na parte que los plenos alcanza
ran tan altas cotas, a pesar de 
esas cinco variantes que se han 
producido, entre las que tampo
co hay que descartar el "dos" del 
partido de rivalidad asturiana, en 
el que tanto se jugaban ambos 
"onces". 

Con el boleto que seguidamen
te les presentamos y comenta
mos, se cierra una temporada más 
de estas populares apuestas de-
portivas, que este año han alcan
zado cotizaciones verdaderamen
te interesantes, y a veces excep
cionales. Así, pues, y hasta el. pri
mer domingo de septiembre, como 
es ya tradicional, a reponer fuer
zas y carteras para seguir apos
tando aquellos que no hemos 
acertado, y los que han dado en 
el blanco a seguir esperando y 
a ver si la oportunidad se repite. 

Veamos el boleto de despedida 
de la temporada 1976-77, que por 
cierto se presenta bastante inte
resante, a juzgar por los parti
dos y otros factores que pudie
ran dar lugar a sorpresas, 

L E V A N T E - O V I E D O . Sólo la 
victoria le valdría al Real Ovie
do, en caso de que Rayo o Cádiz 
pincharan en sus respactivos par
tidos, que ambos juegan en sus 
feudos. Pero como Quiera que el 
Levante está metido de lleno en 
el abismo, creemos oportuno j u 
gar con la triple: 2 -x - l . 

PONTEVEDRA-CORUÑA. Par
tido de rivalidad y de dramatis
mo para los "granates", mientras 
que el Deportivo está a salvo de 
cualíiuier contingencia. Cabe es
perar que los herculinos no me
tan en el descenso a su rival de 
esta tarde, ya que bajo ningún 
aspecto sería interesante para el 
equipo coruñés. De cualquier for
ma, optamos por un doble signo: 
1-x. 

CASTELLON-CORDOBA. Parti
do de guante blanco para los cor-
dobesistas, que han asegurado su 
permanencia en su encuentro del 
domingo último. Mientras que pa
ra el Castellón, a pesar de haber 
ganado en Tarrasa, contra todo 
pronóstico, es un encuentro de 
suma trascendencia, 'por eso op 
tamos por el signo local: 1. 

C A D I Z - T A R R A S A . Para el Cá

diz el empate simplemente, supo
ne el ascenso a Primera División, 
primero en l a historia del equi
po gaditano. Por contra, una de
rrota, quedar a expensas de lo 
que el Real Oviedo pueda hacer 
en Valencia, en la cancha del 
Levante. Como quiera que puede 
haber intereses creados por me
dio, dejamos el pronóstico a t r i 
ple apuesta: l -x -2 . 

R A Y O - G E T A F E . Rivalidad, en 
un partido de suma importancia 
para el equipo vallecano, pues un 
punto le garantizaría al Rayo su 
primer ascenso a la División de 
Honor. Por contra l a derrota lo 
dejaría a resultas del partido L e 
vante-Oviedo. Por otra parte, co
mo al Getafe también le sería 
suficiente con el empate para 
garantizar su. permanencia, de
jamos la apuesta así: 1-x. 

C A L V O S O T E L O - S A N AN
D R E S . Partido dramático para 
catalanes y manchegos, aquí no 
valen arreglos, y el que más 
apriete se salvará. Como qú'era 
que el partido se juega en can
cha calvosotelista, dejamos nues
tra apuesta como sigue: 1-x. 

H U E L V A - B A R C E L O N A A T . No 
hay solución para que el filial 
"azulgrana" pueda esquivar el 
descenso, y teniendo en cuenta 
que los onubenses contarán con 
los factores ambiente y terreno 
a su favor, hay que suponer que 
la victoria será para los andalu
ces: 1. 

T E N E R I F E - A L A V E S . Part i d o 
de guante blanco, en el que sólo 
se jugará el honor. Por otra par
te, serán los isleños los que cuen
ten con más posibilidades de ha
cerse con los dos puntos, por lo 
que damos pronóstico local: 1. 

G R A N A D A - V A L L A D O L I D . Pa
ra asegurar su permanencia, ne
cesita el equipo gaditano, sólo un 
punto, mientras que los caste
llanos del Pisuerga nada se jue
gan en el envite. Así, otro signo 
local: 1. 

G I J O N - J A E N . Los asturianos 
del Molinón, con o sin victoria, 
podrán festejar el ascenso a P r i 
mera, además como campeones 
indiscutibles, por lo que cabe es
perar que sumen otros dos pun
tos, que a efectos clasificatorios 
no necesitan: 1. 

T O R R E L A V E G A - B I L B A O A T . 
Partido intrascendente para am
bos equipos, que ya lo tienen to
do hecho. Los santanderinOs ir 
a Tercera, y los "cachorros" vas
cos viajar a Segunda B . Caben 
los tres signos: l -x -2 . 

LOGRONES-AT. MADRILEÑO. 
Otro tanto cabe decir de este cho-" 

que, en el que los de L a Rioja 
deben ir inexorablemente a Ter
cera, mientras que los madrileños 
ya se han ganado plaza para via
jar a Segunda B . Dejamos la 
apuesta a doble: 1-x. 

T A R E A G O N A - M A L L O R C A . 
Partido dramático para ambos 
contendientes, ya que mientras 
los mallorquines, ganando, irían 
a Segunda A., los tarraconenses, 
de perder habrían perdido la 
oportunidad de ascender a Se
gunda B . Por estas dos impor
tantes razones, a pesar de que el 
líder actual es el Mallorca deja
mos el pronóstico al triple sig
no: x-2-1. 

M E R I D A - M U R C I A . Todo está 
dicho para este encuentro, ya que 
el Real Murcia, tiene asegurada 
una plaza en Segunda A., mien
tras que los extremeños, tendrán 
que resignarse, ganen o pierdan, 
en Tercera. Y teniendo en cuen
ta la mejor calidad del líder, 
creemos lógico apuntar una vic
toria a favor del equipo "pimen
tonero", que al fin y al cabo, 
vuelve a recuperar posiciones: 2. 

P I R A G Ü I S M O 

> > / / / • 

CURSOS DE: 
E Q U I T A C I O N * E S Q U I A C U A T I C O « A L A D E L T A 

» T E N I S » N A T A C I O N * V E L A * T R I A L 

; PRUEBAS DEPORTIVAS: 
P E S C A * T E N I S * M O T O C R O S 5 » K A R T S * T I R O A L 
P L A T O * A U T O M O V I L I S M O * C H A V E «TIRO C O N 
A R C O * P I R A G U I S M O * C A R R E R A D E C A B A L L O S 

EXCUSSkMtfS A CABALLO, ROMERIAS, CENAS TIPICAS, DISCOTECA, 
PARQUE MFJMTH., HOTELES, RESTAURANTES, CAFETERIAS, APARTAMENTOS 

Información y reservas: AGENCIAS DE VIAJES 
ocn MEiSAC.$otelo,1i rTelf.214604-ORENSE 

S A N T A M A R G H E R I T A L I G U -
R E (Italia), 3 1 . — ( A L F I L ) . — Clau
dio Bortolotto, un gregario de Fran
cesco Moser, venció en la etapa 
decimoiprknera del «Giro» Ciclista 

. de Italia, Salsomaiggiove Terme -
Santa Margherka Ligure, de 198 
kilómetros, después de 15 kilóme
tros de escapada en solitario. 

Bortolotto inició su escapada en 
compañía del español Sebastián Po
zo, pero se marchó solo al compro-
bar que no iba a recibir de éste 
mucha ayuda. 

Esta es la primera vez que una 
larga escapada concluye en victo
ria, durante el actual «Giro». Ayer 
mismo, ©1 «sindicalista» Ercole 
Gualazzini marchó solo durante 
27 kilómetros, pero fue alcanzado 
por el pelotón antes de que consi
guiera su propósito de llegar a la 
meta en solitario. 

Para Bortolotto esta es su prime
ra gran victoria, por lo cual no pu
do contener su alegría y entró en 
la meta santiguándose y con gritos 
de júbilo. 

Un minuto y siete segundos des
pués entraba una primera avanza
dilla del pelotón, con Paolini al 

frente, Moser en cuarta posición' y 
el español Lasa en sexta. 

id L A E T A P A 
1. —Bortolotto (Italia), 5-27-07 

(media 36,313 km/h.). 
2. —-Paolini (Italia), a 1'05. 
3. —Fancioni (Italia), m. t. 
4. —Moser (Italia), a r22. 
5. —Gavazzi (Italia), m. t. 
6. —Lasa (España), m. t. 
7. —Valgeri (Italia), m. t. 
8. —Borgognoni (Italia), m. t. 
9. —Gimondi (Italia), m. t. 

10.—iPollentier (Bélgica), m. t. 
15.—Martínez M. (^-paña), ^ t. 
26. —Aja (España), m. t. 
27. —Viejo (España), m. t. 

Clasificación de otros corredores 
españoles: 

54.—Andiano, m. t. 
56.—Esparza, m. t. 
63.—Balagué, en 5h28'29". 
67.—Martínez F . , m. t. 
69—Pujol, m. t. 
70.—Pozo, m. t. 
72.—Fernández Ovies, m. t. 
75.—Elordaga, en 5h29'09". 
83.—Perurena, en 5h29'32". 
85.—Martínez P., m. t. 
91.—López Carril, en 5h30'4S". 

(Pasa a la página siguiente) 

En el Descenso Nacional "XXI Copa Miño" participarán 
los más destacados clubs nacionales 

primera prueba puntuaMe para el Gran Premio de 
España de descenso de río deportivo 

El CLUB NAUTICO ENSIDESA INSCRIBIO OUINCE EMBARCACIONES 

Aún cuando no está cerrado el 
plazo-de inscripción, es tan nume
rosa la participación que se puéde 
asegurar que registrará el mayor 
número de embarcaciones de su 
largo historial, resaltando la cate
goría de sus tripulantes. Además 
del aliciente, siempre manifestado 
en las ediciones precedentes, el 
año actual por ser puntuable para 
el Gran Premio de España de Des
censo de río deportivo, que orga
niza la Federación Española por 
primera vez, volcarán los clubs to
dos sus mejores palistas, especia
listas en la modalidad de descen
so, con lo que nuestros represen
tantes de los clubs Fluvial, Anca-
res y Náutico OJE, deberán pre
sentar fuerte competición, para 
conseguir que el valioso y artístico 
trofeo, que simboliza la Copa Mi
ño quede un año más aquí. Apar
te de que la consecución de pun
tuación para el Gran Premio Na
cional dará la moral del triunfo en 
los descensos del Júcar, Ibérico 
del Duero, Bidasoa, Asón y Pi
suerga, que son las pruebas pun-
tuables. 

Prueba del alto valor deportivo 
que la Copa Miño tiene queda bien 
patente por los palistas que hasta 
la fecha anuncian su participación, 
destacando los del Club Náutico 
Ensidesa de Avilés que inscribió 
catorce embarcaciones en todas las 

categorías, incluso en las absolu
tas de tipo C-l . 

Sería muy largo enumerar y co
mentar la valía de los deportistas 
hasta ahora que formalizaron su 
inscripción, por lo que nos limita
remos a enumerar los clubs a que 
pertenecen, que son: Aguilas de 
Valladolid, Joca-Neptúno de Infies-
to, A Top de Cácabelos, Fasa-Re-
nault de Valladolid, Los Cuervos-
Toscaf de Pravia, Náutico de Za
mora, Club de Mar de Avilés, Na
val de Pontevedra, Club del Mar 
de Villagarcía de Arosa, G. 7. Nes-
tlé de Villaviciosa, Náutico Ensi
desa de Avilés y Sirio de Cangas 
de Onís, con un total de setenta 
y ocho piraguas, lo que dado él 
número de clubs que han sido in
vitados, hace suponer que excede
rá en muc! ) el centenar de em
barcaciones que intervendrán en 
la prueba. 

La Federación Lucensé, organi
zadora, patentiza públicamente su 
agradecimiento al Banco de Vizca
ya, Diputación Provincial, Banco 
de Galicia, Bombonería Bambú de 
la Estación de Autobuses, Banco 
Central, Almacenes López Freiré, 
distribuidor de Helados Ondina, 
Ayuntamiento de Rábade, don Jo
sé Alvarez Rodríguez de la firma 
Hijos de Demetrio Alvarez, Ban
co Hispano Americano y don Ar

mando Rodríguez Castro, por su 
valiosa colaboración con la donar 
ción de artísticos trofeos. 

E L LEMOS ANTE SU 

ULTIMO PARTIDO 

M O N F O R T E D E L E M O S . - (De 
nuestra Corresponsalía). 

E l próximo domingo el «Luis Bo
degas» será escenario del último 
partido de la temporada, siendo el 
rival de turno el Noya. 

Nada significará la victoria para 
los locales, de cara a la tabla, pues
to que las posibilidades de ascenso 
se quedaron en nada, lo que quiere 
decir que la próxima temporada ed 
Lemos continuará en la Regional. 

No es el momento de analizar los 
fallos que se cometieron y que die
ron al traste con las ilusiones de 
los aficionados. Tiempo tendremos 
de ello, pero si es para empezar a 
planificar con tiempo y ganas la 
próxima temporada, y de esta for
ma evitar el caer en los mismos 
errores. 

L a junta que preside el señor 
Gómez Mendoza tiene la pailabra. 
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El próximo domingo concluirán para el Breogán las l 
competiciones oficiales.-En la despedida tendrá como oponente ¡| 

i al Estudiantes, virtual semifinali^ta. - Continúan * 
las presiones para modificar la Segunda División : 

M 
M 

Esto se acaba, amigos. Para eil 
Breogán concluirá el próximo do
mingo la temiporada oficial con el 
partido número 32 de la competi
ción, que le enfrentará al Estu
diantes madrileño, precisamente, el 
mismo equipo ante el que comen
zó la andadura breoganista allá por 
17 de octubre pasado y con el ali
ciente de una victoria (73-65), que 
motivó el qué todos depositáramos 
la confianza en nuestro equipo, que 
luego se vio defraudada por tan
tas y tantas circunstancias: la en
fermedad de Lete, las lesiones de 
Aguado y de Alfredo Pérez, el fra-
caso de Llobet, etc., que motivaron 
que solamente pudieran obtenerse 
cinco éxitos en el total de los 31 
encuentros disputados hasta la fe
cha: uno sobre el Estudiantes, el 
ya citado; otro contra el VaMado-
lid; dos ante el Basconia y el quin
to con el Dico's como adversario. 

E n la despedida de la temporada 
tendremos enfrente a un Estudian
tes, que ya tiene virtualmenite ga
nada su plaza de semifinalista, por
que con los seis puntos que totali
zará al término del torneo —¡para 
quedarse en cuatro haría falta que 
el Breogán le ganara por 22 pun

tos, lo que es punto menos que 
irrealizable— sólo podría empatar 
con el Valladolid y el Dico's, si es
tos fueran capaces de derrotar fue
ra de casa ¡al Real Madrid! y al 
Basconia, lo que es utópico. Y aún 
así el Estudiantes se impondría ai 
Dico's de acuerdo con los resulta
dos de la eliminatoria en que se 
enfrentaron: 177-170. 

Nuestro equipo, pues, no se jue
ga más que la hourilla, lo que no es 
mucho y máxime que en la Copa 
como en la Liga se verá abocado 
a ocupar la última plaza, si el Bas
conia remata al Dico's, consecuen
cia lógica de que el elenco breoga
nista hace aguas en varios aspec
tos que sin duda será necesario re
solver cara a la próxima tempora
da, si es que de verdad se quiere 
litigar por el ascenso. 

— # — 
L o malo es que continúan las 

presiones cara a la posibilidad de 
que se reforme la actual estructura 
de la segunda categoría baloncestil 
y en tal sentido cabe recoger la pro
puesta del Club Amigos del Balon
cesto sevillano, partidario de la sen
cillez de un ascenso por decreto 
y que pretende nada menos que la , 

creación de tres grupos integrados 
por los dos clubs descendidos esta 
temporada de Primera División, los 
trece restantes de Segunda y los 
diez campeones de Tercera, en to
tal veinticinco, que darían unas 
competiciones raquíticas integradas 
por ocho o nueve equipos y a los 
que se agruparía así: en un lado 
catalanes, levantinos y mallorqui
nes, en otro los equipos norteños 
y un vallisoletano y en el tercero 
el otro club de Valladolid, más los 
dos madrileños, los andaluces y los 
canarios. Vamos, algo así como el 
parto de los montes, para que los 
Amigos y el Miraflores se colasen 
de rondón en la categoría en qie. 
e x i s t e verdadera nivelación de 
fuerzas, emoción y participación 
auténtica del deporte de la canasta 
español. 

Insistimos, por tanto, una vez 
más cerca de la Federación Lucen-
se y del Breogán para que vayan 
preparados a la asamblea y que pre
viamente busquen la adecuada co
laboración para defender a ultran
za el punto de vista más conve
niente, que no debe ser otro que el 
de la continuidad en Segunda a ba
se de grupo único, 

G. 

HOY, M MADRID, PARTIDO HOMENAJE A GARATE ENTRE E 

ATIET1C0 DE MADRID Y HA SELECCION DE JUGADORES VASCOS 

Zuviria del Santander al Barcelona: 20 millones de pesetas! 
el pase de Mir y la cesión de Botella 

SAN SEBASTIAN, 31. — (AL-
F I L ) . — Esta mañana, por carre
tera, sale la Real Sociedad para 
Madrid, con obieto de participar 
en el partido homenaje a Gárate. 

Pocas horas arjtes de iniciar el 
viaje, Irulegui no tenía ni idea 
de cómo será e1 partido ni de 
quiénes van a intervenir, pero de 
todas formas la Real quiere con
tribuir de forma total y ha des
plazado a quince jugadores, como 
si fuera un partido normal. 

La expedición la componen: Ar-
conada, Urruticoechea, Chopere-
na, Gorriti Cortabarría, Murillo, 
Esnaola, Olaizola, Zamora, Iriarte, 
Diego, Satrústegui, López Ufarte y 
Araquistain 

Por su parte, el Athletic de Bil
bao, para participar en el mismo 
homenaje al jugador Gárate en
viará la siguiente expedición: I r i -
bar, Rojo I , Villar, Churuea, Oñae-
derra, Astrain, Carlos, Guisasola, 
Alesanco y el que fue su compa
ñero durante muchos años, en el 
conjunto colchonero. Iruretá. 

En ei Atlético de Madrid, que 
Presentará su formación titular, 
debutará el nuevo ficha je, el ex-
azulgrana Marcial. 

Aguirre e Irulegui seleccionarán 

VEHICULOS 

SMUNTUn 

MOSA 
Automóviles 
procedentes' 

Operac iones 

¿í¡Con periodo dé garantían 
•Para que usted pueda ad
quirirlos con total confianza. 

Amplias facilidades 
Véalos en: , 

' Germán Alonso. 32 

eONCIStONARIO Ot 

conjuntamente el once inicial, y 
luego irán haciendo cambios du
rante toda la confrontación, 

ZUVIRIA A L BARCELONA 
BARCELONA, 31. — (ALFIL) .— 

E l argentino Zuviria será jugador 
del Barcelona la próxima tempora
da, si los servicios médicos del 
Club azulgrana dan su visto bue
no al fichaje 

E l acuerdo, según informa hoy 
" L a Vanguardia", fue alcanzado 
ayer, en Madrid, entre los repre
sentantes del Racing de Santander 
y del Barcelona. Los términos de 
la operación son veinte millones 
de pesetas, el pase de Mir en 
propiedad y la cesión por un año 
de Botella 

Rafael Galmazo Zuviria tiene 26 
años, es argentino de nacimiento, 
pero nacionalizado español y lleva 
tres temporadas en el Santander. 
En la actualidad se encuentra en 
Argentina, y se espera su regreso 
para pasar el reconocimiento mé
dico y firmar la correspondiente 
ficha para la próxima temporada. 

FIRMARON FUENTES Y 
BUMBEL 

MALAGA, 31. — (ALFIL) . — E l 
entrenador José Luis Fuentes y el 
secretario ¿écnico el brasileño Otto 
Bumbel han firmado ya sus con
tratos con el Club Deportivo Má
laga para la próxima temporada. 

Aunque no se han dado a cono
cer las condiciones de dichos con
tratos, fuentes allegadas al Club 
aseguran ^ue el entrenador perci
birá una prima de 1.250.000 pese
tas y que constan en el contrato 
determinadas meioras de acuerdo 
con la clasificación que obtenga 
el equipo y con les jugadores que 
sean promocionados. 

En cuanto al secretario técnico, 
se afirma que su prima de fichaje 
es de 800.000 pesetas, con mejoras 
similares a las del entrenador. 

POSIBLE TRASPASO 
Parece que hay vina oferta por 

el jugador argentino del Club De
portivo Málaga, Vilanova. 

Aunque no se sabe a ciencia 
cierta de qué Club procede dicha 
oferta, el diario "Sur" apunta hoy 
que muy bien podría tratarse del 
Sevilla. 

E l mismo periódico habla asi

mismo de un posible retorno de 
Requejo a su Club de procedencia, 
el Burgos. 

También se afirma en medios 
futbolísticos malagueños que hay 
dos ofertas por el portero Corral, 
aunque tampoco en este caso se 
especifican los hombres de los 
Clubs que las formularon. 

C I C L I S M O 
(Viene de la página anterior) 

* L A G E N E R A L 
1. — M o s e r (Italia), 54h58'33". 
2. —Pollentier (Bélgica), a 55". 
3. —Aronchelli (Italia), a 1T5" . 
4. —P a n i z z a (Italia), a 2'16". 
5. —De Witte (Bélgica), a 2'42". 
6. — De Muynck, a 2 56". 
7. —<jimondi, a 3'00"." 
8—Viejo, a 4'01". 
9.~Bellmi, a 4'06". 

10. —Vandi, a 4'11". 
11. —Lasa, en 55h02'53". 

Clasificación del resto de los es
pañoles en la general: 
21.—Martínez M. , 55h03'59". 
23.—Aja, 55h04'05". 
29—Pozo, 55h05'55". 

Martínez H . , 55h05'50". 
33.—Fernández Ovies, 55h08'09". 
44__Pujol, 55hl4'46". 
49.—Perurena 55hl6'54". 
53.—Balagué, 55h25'32". 

' ^ 8 
• E l C. Fluvial ganó a la Hípica por 44 
• ORANTES YA SE HALLA EN BARCELONA 

Finalizó el Campeonato Gallego de Tenis por equipos en las dos 
zonas, habiéndose proclamado vencedores de la norte el C. Tenis Coruña 
y de la sur el Universitario de Santiago, los que ahora se disputan, 
a doble vuelta, el primer puesto de campeón gallego 

En su último encuentro el Fluvial de Lugo venció a la S. D. Hípica 
de La Coruña por 4 a 1, según estos resultado&: 

Victorias del C. Fluvial: 
J . Sánchez ganó a A. del Castillo por 6-0 y 6-1. 
A. Casteleiro a A. Mainer pbr 0-6, 6-2 y 6-2. 
Sánchez y Ferro a Castillo y Nicolás por 6-4, 4-6 y 6-4. 
Casteleiro y José Manuel a Romeu y Alvarez por 6-4, 3-6 y 8-6. 
Victorias de la Hípica: 
Vicente Romeu a Carlos O. Ferro por 6-3 y 6-4. 
Con este resultado le corresponde promocionar a la Hípica de L a 

Coruña. 
ORANTES Y A ESTA EN BARCELONA 

Después de la intervención quirúrgica a que fue sometido en Estados 
Unidos en su codo izquierdo, Manuel Orantes se halla de nuevo en 
España en donde pasará diez días de descanso antes de iniciar su 
recuperación para estar a punto para enfrentarse a Hungría, en Copá 
Davis, allá para los días 22, 23 y 24 de julio próximo. 

Orantes, dirigido por el doctor Bestit, hará ejercicios para mantener 
en buen estado su mano y, una vez libre de ventajas, hará 15 días 
de preparación física intensa para, a finales de mes, volver a las pistas 
para conseguir la completa recuperación. 

* E L UNIVERSITARIO DERROTO AL C. TENIS CORUÑA 
La primera vuelta del match que tienen que disputar el.Universitario 

de Santiago y el Tenis La Coruña fue favorable a los santiagueses que, 
en las pistas coruñesas consiguieron un 3-2 a su favor. 

La suerte no sonrió esta vez a los herculinos pues tuvieron que 
soportar las bajas de Sebastián Baamonde, lesionado en un tobillo hace 
más de 15 días, y la de Enrique Montero, que sufrió un accidente de 
moto la pasada semana. Así las cosas el Tenis Coruña presentó un 
equipo desconocido. 

Gimeno le ganó a Ojea y, Gimeno y Tabeada a Juanátey y Ojea, 
fueron -los puntos del Tenis Coruña. Juanatey a Isidro, Baldo a Luis 
F . Oro, y. Baldo y Alvarez a Quesada y Baldomir, fueron las victorias 
santiaguesas. Ahora a esperar el encuentro de vuelta que será el próxi
mo sábado en Santiago. 

P a r a la próxima temporada 

Ciento noventa y ocho e q u i p o s 
competirán en las tres ligas nacionales 

(Primera, Segunda y Tercera) 
MADRID, 31. — ( A L F I L ) . — Un total de 198 equipos competirán en 

las tres ligas nacionales de fútbol Primera, Segunda y Tercera— de 
la temporada 1977-78, que se iniciarán el día 4 de septiembre del pre
sente año. 

Según acuerdo de la asamblea general de 1976, la composición para 
la próxima temporada es la siguiente: 

Primera División: 18 clubs. 
Segunda División " A " : 20 clubs. 
Segunda División "b": 2 grupos de 20 clubs cada uno. 
Tercera División: 6 grupos de 20 clubs cada uno. 
L a composición de las tres Divisiones de la temporada 1977 - 78, 

partiendo de i a que finalizará el próximo domingo, será la siguiente: 
Primera División. 
Clubs clasificados del 1 al 15 en la presente temporada 15 
Tres ascendidos de la Segunda División 8 

Segunda División "A" . 
Clubs ascendidos a Segunda División (16. 17 y 18) 
Clasificados del 4 al 16 en la presente temporada 
Campeones de los cuatro grupos de Tercera División de la 

temporada 1976-77 • 

18 

3 
13 

20 

Segunda División " B " (dos grupos). e 
Clubs descendidos de Segunda División (17, 18, 19 y 20) 4 
Clubs clasificados del 2 al 10 en cada uno de los cuarto grupos 

actuales de Tercera División 36 

. 40 

Tercera División: (seis grupos). 
Clubs clasificados en los lugares 11.° al 18.° en cada uno de los 

cuatro grupos de la actual temporada 32 
Los vencedores de las promociones de los lugares 19.° y 20.° en 

los grupos 1.°, 2.° y 3.° y el 19.° del 4.° de Tercera División con 
clubs regionales ... ... ... ..." ' ' 

Ascenso de clubs de Primera Regional Preferente 81 

F U T B O L - S A L A 
E l lunes, dentro de la Campa

ña Deporte para Todos, se cele
bró el partido C. D. Lugo - Cuña
dos Boyas, con un gran ambiente 
da expectación por tratarse de 
dos conjuntos que practican un 
gran fútbol y que por esta vez 
no defraudaron a la parroquia 
que salió altamente satisfecha 
por ei juego desarrollado, que po
demos catalogarlo como el mejor 
que hemos visto en la actual 
competición; buena prueba de 
ello es que a l final el público 
dispensó una gran ovación para 
ambos equipos, que se comporta-
roa correctísimamente y sin pro-

120 

La composición de los dos grupos de la Segunda División " B " se 
hará por zonas geográficas. 

Para la temporada 1977-78 es muy posible que muchos de los en-
cuentros de las' tres Divisiones nacionales se jueguen en sábado. 

a favor de Cuñados Boyss, pero 
al final se impusieron los del 
Club Deportivo Lugo por 8 a 6. 

A continuación jugaron el Bou-
rio 2:000 y el Demetrio Alvarez, 
que concluyó con el resultado de 
victoria para el Bourio po^ 6 a 4, 
siendo arbitrado igualmente por 
Eouco en la misma línea del pre
cedente partido. ¿ 

De esta forma sigue transcu
rriendo la competición de fútbol-
sala con un gran ambiente de 
público ansioso de poder presen
ciar en el próximo Corpus Incen
sé el partido de las selecciones 
de L a Coruña y Lugo, con un 
plantel de jugadores dignos de 
ambas capitales. 

" V E T E R A N O " 

blemas para un buen arbitraje 
que corrió a cargo del señor Ron
co, que obtuvo un sobresaliente. 

A medida que discurre la com
petición los equipos están dando 
de sí la medida de sus posibili
dades y vimos a un líder que 
justifica su privilegiada posición 
y a un Cuñados Boyss que luchó 
y jugó como para merecer un 
mejor resultado, pero enfrente es
taban los veteranos del Lugo en 
una jomada de buen hacer que 
no permitió saltase l a sorpresa, 
con un Luis y Simón como en sus 
mel "os tiempos. 

A l descanso se llegó con un 3-2 
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anuncios por 
Automóviles I B 

ACADEMIA AUTO GUIA. Apren
dizaje garantizado en ciudad, en 
carretera. Muñoz Grandes, 75. 
Teléfono 22-02-42. 

AUTOS GENARO antes de vender 
su coche usado consúltenos. Lo 
pagamos más y al contado. 

A U T O S GENARO compra-venta-
camblo, vehículos de ocasión. 
Grandes facilidades. 

AUTOS GENARO. Avenida Coru-
ña. 122. Teléfono 21-83-87. 

AUTOS H A L L Y , compra - venta-
cambio automóviles usados. Ge
neral Mola, 19. Lugo. Teléfono 
21-84-26. Concepción Arenal, 34 
Monforte de Lemos. Teléfono 
40-29-31. Urbanización Cantarra-
na. Vivero. Teléfono 56-06-11. 

AUTOS HERMANOS - VAZQUEZ, 
compra, venta, cambio automó
viles. Plaza Obispo Qdoario. Te
léfono 21-44-28. 

ALVAUTO. Seriedad, garant ía 
en compra-venta-cambio, toda 
clase modelos coches Usados. 
Calle Chantada, 7. Lugo. 218914. 
San Roque, 25. Ribadeo. 

VENDO caja camión, 5 metros, 
magnifica. San Roque, 58-RaJo. 

V E N D E S E Citroen D-S, 23, impe
cable. Telfs. 21-51-07 y 22-16-75. 

S E VENDE camión Barreiros 4.220, 
basculante, con transporte. I n 
formes. 530-106. Sarria. 

A B U I N - Automóviles, compra -
venta. 18 de Julio, 28. Teléfono 
21-47-40. 

VENDO Avia, 3.500 kilos, con tar
jeta servicio público. 18 de 
Julio, 96 - Bajo. Teléf. 21-64-34. 

I>E P A R T I C U L A R a particular, 
vendo G S - Club. Telf. 22-26-65 

AUTOS BERNARDO automóviles 
revisados y garantizados. Muchas 
facuidades. Teléfono 21-87-81. 

AUTOS B E R N A R D O compra SU 
coche usado. Paga mas al con
tado. 

A U T O S BERNARDO. Compra 
venta-cambio. Vehículos usados. 
Avda. Coruña 69. Telf. 21-87-61. 

AUTOS GOYA. Regente/car. Au 
tomoviles sin conductor. Coches 
Impecables. 40 oficinas en toda 
España. En Galicia: Lugo. Ruiz 
de Alda, 3. Teléfono 21-18-00 ? 
21-18-71. L a Coruña. Santiago y 
Vlgo. 

VENDO Peugeot 204 impecable. 
Teléfono 21-30-78. 

IJAND ROVER cortos largos 
Garantizados Facilidades. Autos 
Jema Talleres propios Ortls 
Muñoz 25 Teléfono 21-13-2? 

V E N D E S E Citroen 2 CV, matrícula 
M-1720 - AN. Teléfono 21-66-37. 
Estanco de Armañá. 

S E VENDE R-6 y 4-L. Razón A l 
macenes Martínez. Telf. 5M-16-35. 

OCASION: Talleras Maira ven
de camión 3,5 toneladas carga 
útil, toda prueba. Telf. 21-78-21. 

Bolsa de la Propiedad 
En esta sección únicamente 
podrán publicar sus anuncios 
ios arentes colegiados de la 
Propiedad Inmobiliaria f (os 

propietarios de fincas 

A L Q U I L O piso amueblado; Telé
fono 22-23-77. 

EN VIGO, alquilo piso amueblado, 
por temporadas. Telf. 23-66-52, 
de Vigo. 

A L Q U I L A S E por temporada piso 
amueblado, zona Riazor-Coruña. 
Otro en Lugo en iguales condi
ciones que el anterior. Llamar 
al teléfono 22. Gutín. De 10 a 3. 

S E A L Q U I L A pisp amueblado. 
Doctor Gasalla. Teléfono 21-27-45. 

S E A R R I E N D A el bajo de la > 
casa n.0 6 de la calle G i l Yuste. > 
Informes: Teléfonos 21-10-83 > 
21-57-47. í 

S E A L Q U I L A camping con bar. 
Informa: Teléfono 22-09-03. 

S E A L Q U I L A piso, 6 habitaciones, 
dos terrazas. Teléfono 21-58-66. 

^XNWV- ~~ ' " ^ ^ 
Fincas y Solares l i 

I r 

Alquileres 

A L Q U I L A S E bajo comercial, zona 
San Roque, teléfono 22-17-79. 

E N C A S T R O R I B E E A S D E L E A , 
vendo un lote de 1.500 metros 
cuadrados. Teléfono 21-89-44. 

N U S E Z TORRON vende casas, so
lares, fincas, pisos. Santo Do
mingo i-l.0. 

VENDO bajos comerciales, pisos 
modernos, céntricos. Facilidades 
Informes: Rio Nelra, 21, entre
suelo. Telfs. 22-23-83 y 22-08-78. 

VENDO pisos, bajos comerciales, 
solares, fincas. Agencia Paro. 
Calvo Sotelo, 24. 

S E V E N D E solar céntrico en Ve-
gadeo. Informes: Cogalsa. San 
Pédro, 4 - 2.°. 

V E N D E S E piso, ver tarde. San 
Proilán, 50 - 4.°. 

VENDO piso, próxima entrega. I n 
formes: (De 2 a 4). Telf. 21-76-17. 

S O Y U V E vende pisos calle Prima
vera. Iniciándose construcción. 
Todos los servicios. 

VENDO pisos céntricos, solares, 
fincas rústicas y urbanas, loca
les de negocio venta y traspaso. 
Rodríguez Lorido. Plaza Ramón 
Montenegro. Agencia. Teléfono 
22-04-^2. 

EN R I B A D E O , véndese casa, de 
bajo, dos pisos, buhardilla y 
patio, en Amando Pérez, 28. 
Informes: Teléfono 110-877. 

VENDO piso 3.° en Montero 
Ríos, número 6. Informes en el 
piso 2.°. 

I . COGALSA vende pisos. Sierra 
Gañidoira. 2.500.000. 

I . COGALSA vende pisos frente 
Casas Sindicales. 3.000.000. 

I . COGALSA vende pisos en Carre
ro Blanco. 3.000.000. 

I . COGALSA vende pisos. Monti-
rón y Codina. 2.500.000. 

I . COGALSA vende pisos. Calle 
Diñan. 4.000.000. 

I . COGALSA vende pisos gran 
lujo. Avenida Ramón Perreho. 
6.000.000. 

I . COGALSA vende .pisos. Marina-
Española. 3.000.100. San Pedro, 
4 - 2.°. Teléfono 21-25-34. 

I , COGALSA vende bajos comer
ciales en varias zonas desde 
800.000, con, facilidades. San 
Pedro, 4 - 2.°. Teléfono 21-25-34. 

COGALSA vende pisos desdé 
1.600.000 a 4.000.000. Pilar Primo 
de Rivera. 

L A R vende pisos gran lujo en 
promoción. Calle Montevideo. 

L A R vende pisos de promoción en 
zona céntrica. 500.000 pesetas 
entrada. 

L A R vende pisos frente a Pabellón 
Deportes. Próxima entrega. Todos 
los servicios. 

L A R vende pisos en Paraday. Pró
xima construcción. Entradas 
desde 350.000 pesetas. 

L A Y B E , vende fincas en Hombrei-
ro, carretera Portomarin. Ideales 
para chalets. 

L A Y B E , traspasa Café - Bar con 
vivienda muy céntrico. Informes: 
Ruanweva. 13. 

L A Y B E , traspasa bajo con negocio, 
muy céntrico. Informes: Ruanue-
va, 13. 

L A Y B E , vende piso Río Navia: 110 
m.2 útiles, soleado, precio inte
resante. 

L A Y B E , vende pisos edificio F i n -
cresa: Tres y cuatro dormitorios, 
garaje, calefacción y ascensor. 
Precio: 2.350.000 pesetas. 

VENDO local comercial, céntrico. 
120 metros cuadrados. Propio 
oficina o comercio. Informes; 
Teléfono 21-45-18. (Horas ofi
cina). 

L A Y B E , vende piso en Sagrado 
Corazón: Precio 1.600.000 pesetas. 

L A Y B E , vende piso calle Dynam; 
140 m.2, garaje, ascensor, traste
ro y calefacción. 

L A Y B E , vende pisos acogidos en 
Ronda de las Mercedes. 

L A Y B E , vende pisos zona Avenida 
Coruña con ascensor y calefac
ción. 

L A R . Agencia Oficial de la Propie-
dad Inmobiliaria Plaza de An
gel Fernandez Gómez, 3 - l.v 
Teléfono 21-53-65. (Detrás del 
Ayuntamiento). 

L A Y B E , vende pisos Ronda Carre
ro Blanco: 108 m.2 útiles. Entra
da 800.000 pesetas. Acogidos. 

VENDO piso estrenar, calle Mon
tevideo. Informes en Montevi
deo. 6 - 1.°. Verlo 4 a 8 tardes. 

O F I C I N A S Bargueiras. Adminis
trador Colegiado. Fincas Rústi
cas. Urbanas. Obispo Izquierdo, 
21. 

L A R vende solar con luz, agua y 
alcantarillado. Junto Residencia. 
1.600.000 pesetas. 

ras 
SOYUVE realiza valoraciones de 

pisos, bajos, alquileres, traspasos, 
fincas. S i precisa de nuestros ser
vicios visítenos en Nóreas, 15-2.°. 

S O Y U V E vende excelentes locales 
comerciales en Avenida Coruña. 
Teléfono 21-13-26. 

¿DESEA Vd. piso céntrico, am
plio e independiente? Nosotros 
le ofrecemos un Dúplex (4.° y 
5.a planta, con escalera interior), 
que reúne estas características. 
Lar. Teléfono 21-53-65. 

L A R vende piso acogido, calle 
Mondoñedo. Todos los servicios. 
Próxima entrega. 

S O Y U V E vende excelente bajo, ap
to para oficina, clínica... céntr i 
c a 

S O Y U V E vende piso muy amplio. 
Avenida Muñoz Grandes. Telé
fono 21-13-26. 

S O Y U V E vende bajos comerciales 
en Pastor Díaz. 500. 700 m2. 

S O Y U V E . Vende amplio solar, pró
ximo Avenida Coruña. Nóreas, 
15 - 2.°. 

S O Y U V E vende pisos todos los 
servicios. Avenida Ramón Ferrei-
ro. Telf. 21-13-26. 

S O Y U V E vende apartamento en 
Fuengirola. Telf. 21-13-26. 

S O Y U V E vende excelentes pisos. 
Ronda. Muy amplios. Acogidos. 
Telf. 21-13-26. 

S O Y U V E vende piso calle García 
Abad. Muy amplio. Todos servi
cios. 

S O Y U V E . Administración de f in
cas, comunidades, cooperativas 
Nóreas, 15. Teléfono 21-13-26. 

VENDO P I S O 
C E N T R I C O 

CASAS B A R A T A S 
Particular a particular 

Teléfono: 2125 85 

INMEDIACIONES puente nuevo 
rio Miño, vendo finca 5.400 
m2. Teléfono 22-05-72. 

O R T E I N vende pisos, distintas 
zonas y facilidades.. San Pedro, 
7 - 1.°. 

O R T E I N vende locales comerciales, 
fincas, pisos, solares. San Pedro, 
7 - 1.°. 

O R T E I N vende piso amueblado en 
Foz. San Pedro, 7 - 1.°. Teléfono 
21-31-52. 

O R T E I N vende piso Ruiz de Alda. 
Facilidades. San Pedro, 7 - 1.°. 

R I B A D E O . Venta de pisos de 2, 
3 y 4 dormitorios; con plaza de 
garaje y calefacción, en régimen 
de Comunidad ' de Propietarios. 
Garant ía Notarial y Bancaria. 
S U B V E N , S. A. Plaza Coman
dante Manso, 11. Telf. 22-22-12. 
Lugo. 

" R I V A S " Agencia Oficial de la 
Propiedad Inmobiliaria, le ofrece 
muchos pisos en diferentes zonas 
y precios, en construcción y ter-
minados. Visítenos en Campo 
Castillo, 18 - i.0 - C. Teléfono 
21-59-98. 

" R I V A S " vende piso acogido, tres 
dormitorios, salón comedor, cuar
to de baño, cocina terraza, plaza 
de garaje. 1.900.000. 

" R I V A S " vende piso en calle 
Muñoz Grandes, todo exterior, 
plaza de garaje, calefacción, 
trastero en desván, ascensor. 

" R I V A S " vende parcelas para 
chalet a dos kilómetros de la 
capital, mínimo para edificar, 
aut«rizado 500 m.2. 

Traspasos l i 
T R A S P A S A S E Café Bar Plaza 

del Campo. Teléfono 21-47-65. 

S E T R A S P A S A Café - Ba r Neno. 
Teléfono 21-60-47. 

T R A S P A S O taller autorizado 
reparación automóviles, local 
amplio. Teléfono 21-42-19. Horas 
oficina. 

T R A S P A S A S E bar Barreiro, Plaza 
del Campo. 11. 

S E T R A S P A S A bar restaurante, 
muy acreditado. Informes: Telé
fono 21-28-06. 

L A R traspasa bar 95 m.2. Renta: 
700 pesetas mes. 

fei. TRASPASA local comercial. 
Céntrico, gran aoarcamiento. I n 
formes: Teléfono 21-81-09. 

S O Y U V E traspasa amplio local, 
en el corazón de Lugo. Propio 
para restaurante, cafetería, ban
co... Teléfono 21-13-26. 

Colocaciones 

IMPORTANTE EMPRESA 
DE ESTA CAPITAL 

PRECISA 

SOLDADORES ¥ MECANICOS 
Informes: Oficina Empleo 

CA General Mola, 65 
Oferta 3.024-LU 

EN GílANJA de ganaao vacuno. 
Emplearíamos familia da hasta 
cuatro personas, mayores da 
edad, siendo por lo menos, una 
de ellas, tractorista. Informes: 
Oficina de Empleo. Oferta n ú 
mero 3.056 y teléfono 21-16-46. 

S E N E C E S I T A chico aprendiz. I n 
formes: Oficina de Empleo. Ca» 
lie General Mola, 65. Oferta 
número 2.163. 

S E P R E C I S A N aprendices fonta
nería. Informes: Oficina Empleo. 
Calle General Mola, 65. Oferta 
3.081 - LU." 

I M P O R T A N T E cafetería de esta 
capital, necesita aprendices. 
Interesados, dirigirse a: Ofici
na de Empleo. Calle Genera; 
Mola, 65. Oferta número 3.082. 

S E N E C E S I T A chico aprendiz p?ra 
taller mecánico. Informes: Ofi
cina Empleo. Calle General Mo
la, 65. Oferta 3.092-LU. 

Demandas 

S E N E C E S I T A señora limpieza 
para Cafetería " L a s Rejas". 
Calle Santiago, número 5. 

S E N E C E S I T A empleada de hogar 
fija, buen sueldo. Informes: San 
Marcos, 3 - 5.° - Izqda. 

S E N E C E S I T A chica fija. Teléfono 
21-79-76. 

CHICA fija, dos de familia: Calle 
Pontevedra, 1 - 1.° Telf. 21-16-46. 

S E N E C E S I T A ayudante cocinera. 
Restaurante Campos. Ruanueva, 4. 

S E N E C E S I T A N señoritas, para 
trabajo fácil. A comisión. Infor
mes Sagón Publicidad. Avenida 
Coruña, 103 - Entio. 

N E C E S I T A S E chica fija, mediana 
edad, casa dos personas. Teléfo
no 21-12-45. 

J O V E N E S ambos sexos, empresa 
de ámbito nacional, necesita 
para l a promoción de sus pro
ductos de limpieza, con nosotros 
ganarán de 1.000 a 1.500 diarias, 
en concepto de comisión, t ra
bajo fijo todo el año, en equipo 
y preparación por cuenta de la 
Empresa. Interesados presentarse 
hoy, miércoles, de 6,30 a 8, en el 
Hotel Paramés. José Antonio, 28. 
Atenderá señora de González. 

S E N E C E S I T A asistenta, 3 de fa 
milia. Informes: Dove. Armaña, 9. 

T R A T A D O de artesanía casera, 56 
fórmulas y artículos práct ica
mente vendibles, 135 dibujos y 
croquis explicativos. Solicítelo 
reembolso 300 pesetas a su autor; 
M. Torno. Otumba, 24. Sevilla, I . 
Plazo entrega 20 días. 

T R A B A J O artesano en casa. Gran 
des ganancias. Infórmese: Apar
tado 863. Oviedo. 

D I R E C C I O N E S mano o máquina. 
Pagamos hasta 1.000 pesetas dia
rias. Escribir Cruzada Ve^de I n 
ternacional, Balines, 246. Ba r 
celona. 

T E ABAJOS caseros y direcciones. 
Pagamos 30.000 mensuales. E s 
cribir Alba. Enamorados, 23. 
Barcelona. 

Enseñanza 

C. I . L . Inglés, francés, a lemán. 
Ruanueva. 25. Teléfono 21-89-3L 

S E DAN clases de E . G . B . , Bachi
llerato y B . ü . P. Llamar al te
léfono 21-43-42. 

C O N T A B I L I D A D banca, prepara
ción intensiva, oposiciones. Tele
fono 21-30-74. 

Hallazgos JÉS 
^yss", . , ,* ' ^ V « \ V S \ \ \ \ \ \ \ S W N 

F U E H A L L A D A una cartera con 
dinero, quien acredite ser su 
propietario, puede recogerla en 
la oficina Plaza de Abastos. Lugo. 
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A N U N C I O S 
POR P A L A B R A S 

P E R R O de caza de color, con pin
tas negras. Quien acredite ser 
su propietario puede pasar a 
recogerlo a Casas Novas-Piugos. 
Dolores Fernández Gayoso. 

Huéspedes 

áE ADMITEN empleados, Jubl-
düos Pensión completa Pre-
•ios muy económicos San Ro 
•íu- 46 

SE A D M I T E persona, sólo dormir. 
Montero Ríos, 86 - 1.° - A. 

f ^ v { Varios' 

PINTURAS en general. Alfonso 
Vázquez Ares Calle Portugal, 31 
Teléfono 21-55-&7. 

JOSE VAZQUEZ A R E S . Especiali
dad en empapelados y sintasoi 
Teléfono 21-40-78. 

A T E N C I O N : Pintado de edificios, 
fachadas, habitaciones, empape
lado. Pinturas C. Conde, Agui-
rre, 2. Telefono 21-29-23. 

D E T E C T I V E S ALM1 número 2, 
conductas matrimoniales, prema
trimoniales, laborales, etcétera. 
Teléfono 21-74-09. 

Ventas 
^íi&yjséw - AWWVW»̂  

P A P E L Impreso para envolver co
mercio todos ramos. Solicite ta
rifa y muestrario. Telf. 21-26-79 

LAVADORA Zanussi profesio
nal. Acero inoxidable. Capaci
dad 8 Kg. Garant ía total. Gran
des facilidades de pago. Bazar 
Radio Meilán. 

VENDO cuna, vestido comunión y 
moisés. Teléfono 21-52-10. 

A NUESTROS 
ANUNCIANTES 

los anuncios para esta 
Sección sólo se recibirán 
en nuestras oficinas hasta 
las ocho de la tarde. 

I A V/ÍU £S 45/ 
(Viene de últ ima página) 

nir, entre otras cosas, para 
presentar públicamente a 
muchos oficiales y a los 
funcionarios que, según i n 
formaciones hechas públicas 
en el Reino Unido, han sido 
asesinados por orden del pre
sidente . 

• P O L I C I A S D E E T I 
QUETA 

Más de un centenar de po
licías vestidos de "etiqueta" 
se mezclaron entre los 2.000 
invitados a la Inauguración 
de la temporada de la ópe
ra en el Covent Garden. 

L a reina Isabel y su esposo 
el duque de Edimburgo acom
pañados de varios miembros 
de la familia real, presidie
ron esta función de gala que 
fu§ retransmitida en directo 
por la televisión británica a 
diversas países europeos. 

Scotland Yard montó una 
vasta operación de seguridad 
denominada "Slert Red" 
(alerta roja) para prevenir 
cualquier atentado que pu
dieran intentar grupos extre-
miztas contra miembros de la 
familia real. 

La operación "Alert red" se 
ideó con vistas a los actos 
previstos para el próximo 7 
de junio, cuando la reina 
atravesará en carroza todo el 
centro londinense hasta la 
catedral de San Pablo, para 
la ceremonia conmemorativa 
del 25 aniversario de su acce
so al trono. 

• MUCHOS A N I M A L E S 
P R E S I E N T E N LOS T E 
RREMOTOS 

Un científico Japonés da 
un remedio para librar del 
^iedo a las personas preocu
padas por los terremotos: te-
^er en casa un yark como 
animal doméstico. 

Si el Yak se niega a comer, 
comience a tomar medidas 
Para enfrentarse con un te-
atmnoto. L a negativa del 
animal a comer es una señal 
de que faltan solamente unas 
«oras para que comience el 
movimiento sísmico. 

E l científico japonés ha re
copilado 157 historias de con 
Quetas de animales en di
ferentes terremotos ocun'idos 
^ Japón, China y Europa, 
durante los últimos 300 años. 

E l yak es uno de los mu
chos animales que pueden 
Presentir los terremotos, dice 
Síikitake. Las gatos, ratone^ 
Pájaros enjaulados, e inclu
so los tigres de los parques 
^ológicos, presienten tam- • 
bien ios terremotos y se co

nocen multitud de historias 
en este sentido. 

Según la teoría de Rikitake 
muchos animales, enflre ellos 
los enumerados, tienen la vir
tud de detectar los más lige
ros cambios del magnetismo 
terrestre, y l a acusan incluso 
los peces, con cambios en su 
conducta ordinaria. 

El Progreso 
En Vi LIARONTE (Fox). Se 
vende en el Restaurante 
"Casa Palmira". 

NOTAS NECROLOGICAS 
A G R A D E C I M I E N T O S 

Los familiares de la fallecida 
señora doña Consuelo Roca Ro
dríguez (q. e. p. d.), nos ruegan 
que, por medio de estas colum
nas, hagamos llegar su más sin
cero agradecimiento a todas las 
personas que se han dignado 
asistir a la función de primer 
aniversario, celebrada el pasado 
día 21 de mayo, en la parroquial 
de Seijón (Friol) . 

— L a familia del fallecido se
ñor don José María Piñeira V.i-
llarino (q. e. p. d.), expresa por 
medio de estas columnas su más 
sincero agradecimiento a todas 
las personas que se han dignado 
asistir a la conducción del cadá
ver y funeral de entierro, actos 
que tuvieron lugar el pasado 
día 30 dé mayo, en Montecubeiro 
(Castroverde); agradecimiento que 
hacen extensivo a todas aquellas 
que, por diversos medios, les no 
tificaron su más sentido pésame. 

D O N J U L I A N 
RIPOLL FORCAT 

(Cofrade de la Pontificia y Real 
Archieofradía de Nuestra Señora 

de Montserrat 

D. E. P. 

Se pone en conocimiento de los 
cofrades de la Pontificia y Real AIN 
ehicofradía de Nuestra Señora de 
Montserrat, y demás personas inte-
resadas, que esta tarde, a las 
NUEVE, tendrá lugar una misa por 
su eterno descanso en la iglesia de 
las MM. Agustinas (Plaza de Santo 
Domingo), rogando su asistencia. 

Lugo, 1 de junio de 1977 
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M A I S R I C A 

M. DIAZ y PRIETO, S. A. 
Maquinaria Agrícola y de 0. Publicas 

CASA CENTRAL: 
S U C U R S A L E S : 

LUGO - Avda. Coruña, 3 - 9 

La Coruña • Pontevedra • Orense 
Santiago • Monforte • Lalin 
Ginzo de Minia • Villalba 

Minusválido L a sociedad te 
necesita. L a Seguridad Social te 
ayuda. Infórmate en el Servi
cio Social de Recuperación f 
Rehabilitación de Minusválido. 
María de Guzmán, número áZ. 
Madrid. Teléfono 2-53-68-68. 

"Hoy también se mide el grado de desarrollo de un 
país por el consumo de sangre. Frente a los 16 e/e. de 
Gran Bretaña y Países Escandinavos, o los 14 c/c. de Fran
cia e Italia, ESPAÑA NO PASA DE LOS "3 c/e. por habi-
tanta y año". 

NOSOTROS, LOS CETRINOS 
(Viene de ia página 12) 

pueblos europeos que nos vienen visitando desde ia 
prehistoria haya salido un pueblo de gallegos cetrinos. 

El 17 de abril de 1971, un periódico de Londres, 
"Sunday Express", publicaba un largo artículo sobre 
Galicia firmado por Lewls de Fríes, en el que se po
día leer este párrafo: 

Si se fija uno en estos pescadores, así como en 
los campesinos que caminan tras sus carros de bue
yes, se descubre que un número sorprendente de 
ellos parecen cualquier cosa menos españoles. Milla
res de gallegos tienen los ojos azules y los cabellos 
rubios de los celtas. Tienen sangre celta y están or

gullosos de ella. También están orgullosos de sus 
ensenadas, que ellos llaman rías. Resplandecen cuan
do se les dice que estos verdes entrantes del mar, 
que parecen fiordos, son asombrosamente parecidos 
a Escocia. Esto les anima a ir a buscar sus gaitas y 
a tocarlas en honor del visitante. ¿Gaitas? Puede 
parecer increíble, pero es que Galicia es un rincón 
de España muy especial". 

Es decir, que un inglés, acostumbrado a vivir en
tre rubios, ve rubios en abundancia por toda Galicia, 
mientras que un español nos ve cetrinos. {Pero, 
hombre! 

LUIS OTADUY 

LA SEÑORA 

Doña Carmen Várela Ouro 
(Viuda de Tabeada) 

Falleció en su casa de Castro de Amarante • Antas de Ullaj el día 31 de mayo3 a los 77 años de edad, 
después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad 

D. E. P. 
Su hifo, Julio Tabeada Várela; hija política, Manuela Rodríguez Santos; hermanos, Antonio, 

Aurora e Idelfonso Várela Ouro; hermanos políticos. Avelina Besteiro, Amparo Maiquez, Asunción 
Tabeada y Carmen Tabeada; nietos, sobrinos y demás familia, 

RUEGANf§ sus amistades y personas piadosas una oración por el alma de la finada y la asistencia 
a la conducción del cadáver y funeral de entierro, actos que tendrán lugar hoy, miércoles, día 1 de 
junio, a las SEIS de'la tarde, en la iglesia parroquial de Castro de Amarante, favores que agradecerán. 

Castro de Amarante - Antas de Ulla, 1 de junio de 1977 
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La juventud alemana se 
vuelve conservadora 

BONN.—(Crónica INTER NATIONES - FIEL, Servicios Espe
ciales de EFE, en exclusiva para nuestro periódico).—"El dinero 
no lo es todo, pero sin dinero nada sirve de nada": En esta 
simple fórmula se podría condensar, según un artículo publi
cado en la "Frankfurter Atlgemeine Zeitung". la actitud de los 
jóvenes ante la propiedad, la profesión, el consumo y la poli-
tica, tal como se desprende del "Estudio de la juventud 197ó", 
cuyos resultados acaban de ser hechos públicos. 

Como resultado más sorprendente de la encuesta, realizada 
entre 1.140 jóvenes de diei a diecinueve años los realizadores 
del sondeo han comprobado que los diez años últimos han pro-
ducido una mayor conciencia de sí mismos entre los jóvenes, 
lo que ha llevado a una disminución de la autoridad de ios 
padres. 

• PRESIONES MANIFIESTAS 
Mientras que en la casa paterna se ha desarrollado una 

relación más bien igualitaria, en cambio en la escuela y en la 
vida profesional los jóvenes se han visto "expuestos manifies
tamente a presiones". A causa de éstas, ha aumentado durante 
el último decenio el disgusto ante la escuela y el trabajo. 
Mientras que en 1966 todavía el 87 por cíen de los jóvenes 
decían que iban muy a gusto o simplemente a gusto al trabajo, 
en 1976 esa cifra se ha reducido al 79 por den. 

Sobre una lista de 16 puntos, qué abarca desde la "profesión 
que produce placer" hasta "ningunos planes" se interrogó a 
los jóvenes sobre sus proyectos de vida para el mañana. Entre 
los chicos de 15 a 19 años, los deseos más importantes fueron, 
después de un "trabajo que llene", la posesión de un automó
vil (59 por cien), el matrimonio (51 por cien), ingresos más ele
vados (50 por cien), y una casa propia (46 por cien). Las chicas 
de este grupo de edad quiere sobre todo casarse (66 por cien), 
una profesión que les guste (57 por cien), una vivienda bonita 
(49 por cien) y un automóvil. 
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• E L AJBORTO E N E E . U U 

Más de un millón de mu
jeres norteamericanas abor
taron voluntariamente du
rante el pasado año, según 
datos de la "Asociación de 
Planificación Familiar Ame
ricana". 

E n un informa publicado, la 
Asociación señala que el nú 
mero de abortos durante el 
pasado año en el país ascen
dió a 1.115.000, lo que supóne 
un aumento de un 8 por 
ciento con respecto a 1975. 

L a mayoría de los abortos 
fueron practicados en mu
jeres Jóvenes y solteras y, por 
primera vez, se registró un 
gran número de abortos en 
mujeres no blancas. 

E l informe indica que tan 
sólo un 26 por ciento de las 
mujeres que se sometieron a 
abortos voluntarios estaban 
casadas y que 15.000 abortos 
fueron practicados a jóvenes 
menores de 15 años. 

• MENOS DIVORCIOS Y 
MAS SEPARACIONES 

Los italianos se divorcian 
menos; pero se separan más. 
Este es el resultado de las es
tadísticas sobre las causas 
matrimoniales presentadas 
en los tribunales de italia du
rante el pasado año. 

Según estos datos, el n ú 
mero de solicitudes de sepa
ración conyugal —32.219 en 
197&— aumento en un 8 por 

ciento respecto al año ante-
rios. E n cambio, los divorcios 
—11.460— representen un 4 
por ciento menos. 

Por otra parte, en 1976 ob
tuvieron el divorcio definiti
vo 10.158 matrimonios, mien
tras que consiguieron la sepa
ración 19.095. 

A l mismo tiempo, se veri
fica por las estadísticas que 
el número "de matrimonios 
celebrados sólo civilmente 
aumento en Italia en un once 
por ciento. 

• D E QUE MUEREN LOS ^ 
ALEMANES 

Las enfermedades de' sis
tema circulatorio son la cau
sa principal de las 733.100 de
funciones registradas duran-
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El mayor confort no es, sin embargo —añade el 
una especie de sentido de la vida para los jóvenes, 
desempeña un papel apreciable el sentimiento de 
El consumo y el uso de bienes y servicios son más 
parte integrante esencial en la evolución de niño a 
proceso de entrada en la edad adulta comienza hoy 
hace diez años, cuando se hizo la primera encuesta de 

estudio—, 
Tampoco 
prestigio, 
bien una 

adulto. El 
antes que 
este tipo. 

Electrocardipfo amhulante 

• CLARAS PRIORIDADES 
En 1966, los jóvenes disponían de casi 8.000 millones de 

marcos; en 1976 dispusieron de 14.600 millones. Teniendo en 
cuenta que el aumento del coste de la vida en cerca de un 50 
por cien, el potencial real de gasto de la juventud ha aumen
tado en un 22 por cien. La comparación de ambos estudios de 
1966 y 1976 muestra, además, que la industria del consumo 
puede confiar en la demanda de ios jóvenes. 

Respecto a la política, la juventud de hoy muestra mayores 
reservas que en 1966. En conjunto se dibuja una "tendencia 
conservadora", y el Ejército Federal es considerado ahora por 
el 58 por cien de los interrogados como imprescindible para 
la seguridad de Alemania", frente al 33 por cien del año 1966. 

En la actitud de los jóvenes ante las tareas públicas más 
importantes se advierten claras prioridades. A la cabeza están 
la lucha contra el terrorismo y el fomento de la protección 
del ambiente. 

PERFUMERIA NACIONAL \ 
BRONCEADORES • A R T i M S de PLAYA 

A L T A C O S M E T I C A 

DROGUERIA CENTRAL 

te el pasado año en Alemania / 
Federal . 

Estadísticas oficiales al 
respecto, que acaban de ha
cerse públicas, muestran que 
dichas entermedades ocasio
naron el 47,2 por ciento de las 
muertes, seguidas del cáncer 
con 20,8 por ciento ds defun
ciones. 

Referente a los fallos car
díacos, se señala que duran
te 1976, fueron 200.000 las per 
sonas que murieron a causa 
de los mismos, cifra que su
pone unas 9.000 defunciones 
más que en el año anterior. 

E n cuanto al cáncer, oca- £ 
sionó 25.700 muertes, los ac- ^ 
cidentes de tráfico 14.400 2 
muertes (casi las mismas que ^ 
en 1975) y los suicidios pa 
saron de 12.90Ó a 13.350. 

La industria "Remco", dedicada a la fabricación de instrumental 
médico de precisión acaba de presentar en la ciudad de Munich, 
República Federal Alemana, este instrumento de reducido tamaño 
para la realización inmediata de electrocardiogramíis. Su precio 
es de tres mil ciento cincuenta marcos. Por su tamaño :y peso, 
este electrocardiógrafo ambulante puede ser trasladado con facili
dad hasta el propio escenarlo de cualquier accidente o hasta la 

cabecera de un enfermo. - (Foto DaD - Centerpress) M aao n, 

¿ x x x x x 

• CONFUSION E N TOR
NO V I S I T A AM1N 

Idi Amín vendrá a Londres 
a la conferencia de la Com-
monwealth y se hospedará 
"en casa de una familia in 
glesa" según su representan
te en la capital británica, Idi 
Osman. 

L a declaración fue hecha 
por Osman en el aeropuerto 
de Stanstead mientras espe
raba, en compañía de fotó
grafos 'y periodistas, la llega
da de un avión en el que se 
suponía estaba también Idi 
Amín. 

A medida que se acerca la 
fecha de la conferencia de la 
Commonwealth, que se In i 
cia la semana próxima au
menta la confusión en torno 
ai debatido presidente ugan-
dés. 

E l gobierno británico no 
desea su presencia en Lon
dres, pero a pesar de las ma
nifestaciones y*de las previ
siones oficiales todavía cabe 
la posibilidad de que Idi Amín ^ 
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llegue a Gran Bretaña pro
vocando un conflicto. 

Puentes de Zámpala ase
guran que Amín quiere ve-

(Pasa a la página anterior) 

C R O N I C A P 0 L I T I C A 

I A D I M I S I O N D E F E R N A N D E Z M I R A N D A , UNA S O R P R E S A 
• ESPECULACIONES: Deseo expreso de la Corona de facilitar el relevo 

general a los directos colaboradores del franquismo 
MADRID. — (De nuestra Redacción). — La noticia 

que sorprendió ayer a propios y extraños fue la di
misión del presidente de las Cortes y del Consejo 
del Reino, Torcuato Fernández Miranda. A media 
mañana, y con urgencia, fuimos convocados ios pe
riodistas acreditados en las Cortes a una rueda de 
Prensa con el presidente de la Cámara. En una breve 
intervención de once minutos —con una pequeña inte
rrupción por medio— anunció que el lunes 23, por la 
mañana, presentó su dimisión al Rey, siéndole acep
tada la tarde del pasado lunes por el monarca. Un 
poco tenso, un tanto nervioso, el señor Fernández 
Miranda eludió las preguntas de los periodistas reu
nidos con él en el salón de ministros del Palacio de 
las Cortes, emplazándonos para una ulterior ocasión. 

En su breve monólogo, el hasta ahora presidente 
de las Cortes expuso su planteamiento sobre la du
ración de la a c \̂ legislatura de las Cortes, señalan

do que, pese a que aquélla concluye formalmente el 
30 de ¡unió, "este plazo no es determinante", por, lo 
que "el verdadero motivo de la naturaleza de la 
prórroga está en las elecciones. Por lo tanto, si el 
día 15 se celebrarán las elecciones, del propio con
texto de la norma que rige la prórroga se deduce 
que el funcionamiento de las Cortes actuales termina. 
También hizo alusiones a sus anteriores declaracio
nes respecto a cuando entrará en funcionamiento el 
nuevo Parlamento. En aquellas declaraciones citó 
las fechas del 22 ó 23 de junio, puntualizando ayer 
que "como comienzo de la serie de reuniones pre
vias constitutivas de los diputados y senadores elegi
dos no tendrán lugar hasta el día 21 y después las 
Juntas provinciales tienen que comunicar a las Cor
tes el resultado de las elaciones. Por tanto, las 
Cortes no se constituirán hasta que no se cumplan 
los trámites previstos. Según algunos observadores, 

la apertura solemne de la legislatura no tendrá lu 
gar hasta finales o principios de julio. 

Después de este exordio sobre las nuevas Cortes, 
el ahora duque de Fernández-Miranda —título conce
dido por el Rey, junto con el "Toisón" de Oro, en 
agradecimiento de los servicios prestados a la mo 
narqúía en el período de transición—, pasó a infor
mar sobre su dimisión y la aceptación por parte del 
Rey. Destacó que cuenta con la confianza del Rey 
desde 1960 y que "es el servicio a mi pueblo y al 
Rey lo que me ha decidido a presentar esta dimi 
sión". Basó el hecho de su dimisión en una interpre
tación del sentido de la Ley para la Reforma Política. 
Señaló que esta ley concibe unas nuevas Cortes y, 
consecuentemente, un nuevo presidente y "no sólo 
un nuevo nombramiento que puede recaer sobre el 
presidente actual". 

Recordó después el hecho de que en la discusión 
(Pasa a la página 10) 


